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Дети создали 
полицию 
справедливости 
в Интернете
Наталья ОСТРОВСКАЯ 
(Наш соб. корр.)

После скандального видео, где 
старшеклассницы изгаляются 
над сверстницей, владивосток-
ские подростки решили действо-
вать сами. ▼

СХОДКА
Одним из самых громких событий 

недели стал отвратительный по сути, 
но, увы, с пугающей регулярностью 
повторяющийся нынче факт цинич-
ной демонстрации зверства: три де-
вочки в закутке у гаражей хладно-
кровно избили другую девочку, сняли 
«акцию» на мобильник и разместили 
видео в Интернете (см. > kp.ru/9358).
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Лера Кудрявцева променяла Сергея Лазарева на молодого игрока СКА
Артем ЛИСОВСКИЙ

Форвард Игорь Макаров 
моложе телеведущей на 
шестнадцать лет. ▼

Редко когда бывает, что мир 
профессионального спорта и шоу-
бизнеса друг с другом что-то свя-
зывает. Но вот уже несколько ме-
сяцев обсуждают бурный роман, 
вспыхнувший между известной те-
леведущей Лерой Кудрявцевой и 
хоккеистом СКА Игорем Макаро-
вым. Первой решилась расска-
зать о новом увлечении одна из 
самых желанных девушек страны. 
После того как Кудрявцева рас-
сталась с певцом Сергеем Лаза-
ревым, она взяла да и выложила в 
свой Твиттер несколько фотогра-

фий, где ее нежно целует и обни-
мает Игорь Макаров на Дворцо-
вой площади и в одном из ресто-
ранов города.

Поклонники телеведущий тут же 
всполошились: кто же этот строй-
ный высокий парень? Карты рас-
крыла сама ведущая. 

 «Он - хоккеист. В Интернете 
можно много про него прочитать. 
Рассказывать вам все у меня нет 
времени», - написала Кудрявце-
ва в ответ на многочисленные во-
просы. 

Игоря Макарова и Леру Кудряв-
цеву познакомил еще 6 июля друг 
спортсмена, рэпер T-killah. При-
чем хоккеист сам попросил пред-
ставить его телеведущей. Моло-
дые люди вместе провели вечер. 
С тех пор у них все и закрути-

лось. Сейчас Лера фактически 
разрывается между Москвой и 
Петербургом. Как только у нее 
появляется свободное время, она 
спешит в Северную столицу к лю-

бимому, помогать делать ремонт 
в купленной им новенькой квар-
тире в центре города. А еще она 
стала частой гостьей Ледового, 
где болеет за СКА и Игоря Мака-
рова с VIP-трибуны. Так, в конце 
сентября Лера побывала на игре 
петербургского клуба с «Салава-
том Юлаевым», в которой ее воз-
любленный забил гол. После мат-
ча парочка укатила в один из ре-
сторанов Петербурга на черном 
Range Rover, где провела время. 
Игорь Макаров и Лера Кудрявце-
ва не скрывают нежных чувств. 

- Наконец-то в моей жизни по-
явился настоящий мужчина! - го-
ворит телеведущая. 

- Да, у нас отношения с Лерой. У 
нас все хорошо, - говорит в свою 
очередь хоккеист. 

Настолько хорошо, что 25-лет-
ний Игорь Макаров заваливает 
свою возлюбленную подарками. 
Спортсмен преподнес ей роскош-
ные серьги за 140 тысяч рублей. 
А недавно на безымянном паль-
це правой руки телеведущей по-
явилось колечко - тоже подарок 
хоккеиста. В светских кругах по-
говаривают, что дело близится к 
свадьбе. Якобы Лера Кудрявце-
ва своим друзьям и подругам уже 
обо всем рассказала: мол, тор-
жество состоится  в Москве уже 
будущей весной. Разница в воз-
расте, а Игорь Макаров младше 
Леры Кудрявцевой на шестнад-
цать лет, влюбленных не смуща-
ет. Телеведущая и спортсмен го-
ворят, что вместе им хорошо, а 
это ведь главное!
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Судья не поверил, что борцы за нравственность 
пострадали от концерта, но предложил выдавать 

повестки всем звездам еще на границе. Ф
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Доллар
31,15 
руб.
- 27 коп.

▼

Евро
40,03 
руб.
- 05 коп.

▼

КУРС ВАЛЮТ
ВАШИ ПРАВА
У соседей 
бесконечный ремонт. 
Что делать? Отвечает 
известный адвокат

kp.ru/1456

КОЛУМНИСТЫ
Руки прочь от Израиля! 
О странностях нашей 
политики рассуждает 
Николай Варсегов

kp.ru/1458

АВТО
Тест-драйв 
Audi A1: 
молодежный 
премиум

kp.ru/1459

ДИСКУССИЯ
Многим россиянам льстит 
мысль, что есть у нас «рабы». 
Давайте порассуждаем 
с Натальей Грачевой
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ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

«Никакой пани-
ки по поводу всту-
пления в ВТО нет. 
Нигде. Есть отрас-
ли, где более слож-
ная ситуация, есть 
- где более простая, 
потому что они на-
ходятся на разном 
уровне развития. В 
том числе это ка-
сается и автомоби-
лестроения, где у нас есть неплохой пере-
ходный период к меньшему уровню защиты. 
Но все члены ВТО нарушают правила. Это 
как раз обычная ситуация, что все стара-
ются делать то, что находится на грани 
или даже иногда за гранью, судятся меж-
ду собой. Это нормально.

И мы, конечно, знали заранее, что то-
же будем судиться и где-то выходить за 
рамки ВТО, а потом постепенно приво-
дить ситуацию в соответствие с прави-
лами. Я считаю, что мы нарушаем точ-
но уж не больше, чем другие, и делаем все 
в очень умеренном режиме».

(Вице-премьер Аркадий ДВОРКОВИЧ - 
в интервью газете «Коммерсантъ».)

ДОСЛОВНО

Владимир ПУТИН: 

«У меня предложение, 

подкупающее своим
масштабом» 
Дмитрий СМИРНОВ

Президент призвал уч-
редить фонд для под-
держки лучших россий-
ских интернет-проек-
тов. ▼

Новости о том, что под 
угрозой закрытия из-за вре-
доносного контента оказы-
ваются один интернет-ре-
сурс за другим, валятся в 
последние дни потоком. То 
под подозрением оказыва-
ется крупнейший поиско-
вик, то мегавидеопортал. 
И на этом фоне гонений на 
популярные сайты предло-
жение, высказанное Влади-
миром Путиным в четверг на 
заседании наблюдательно-
го совета Агентства страте-
гических инициатив, выгля-
дит вдвойне неожиданным. 
Президент предлагает взять 
под государственное крыло 
самые интересные начина-
ния в глобальной Сети.

- У меня предложение, 
как в таких случаях говорят, 
подкупающее своим мас-
штабом, - заявил Путин. - 
Многие яркие, интересные 
инициативы сегодня реали-
зуются в новых коммуника-
ционных средах, в Интер-
нете создаются различные 
сообщества, электронные 
библиотеки, сайты граждан-
ских и благотворительных 
инициатив, порталы дистан-
ционного обучения. В кон-

це концов, просто полезные 
игры - тоже хорошо! И та-
кие ресурсы мгновенно при-
обретают сотни тысяч и да-
же миллионы пользователей 
по всему миру. У нас очень 
много молодых людей с ин-
тересными идеями, талант-
ливых программистов, в том 
числе и общественных ли-
деров, способных эти идеи 
осуществить. Важно создать 
такие условия, чтобы свои 
проекты эти люди воплоща-
ли именно у нас, на родной 
почве, в России. И в пер-
вую очередь надо предло-
жить эффективные инстру-
менты частно-государствен-
ного партнерства.

Президент предложил уч-
редить специальный фонд, 
через который будут отби-
раться и финансироваться 
инициативы в Интернете, 
имеющие высокую социаль-
ную ценность и направлен-
ные на решение обществен-
но значимых проблем.

- Беру на себя обязатель-
ство помочь вам с фонди-
рованием, - добавил Путин. 
- Нам нужен финансовый 
источник, для того чтобы 
обеспечить рабочие места то-
му креативному классу моло-
дых людей, которые хотят и 
могут работать в новых сре-
дах и делают это эффектив-
но и талантливо. Нужно их 
поддержать. Поищем вместе 
с вами источники финанси-
рования.

По словам президента, 
поддержку должны получить 
проекты, которые опирают-
ся на новые технологические 
и управленческие решения, 
результатом реализации ко-
торых должно стать новое 
качество жизни для наших 
граждан. Но при этом фонд 
будет выделять средства 
только на проекты, уже су-
мевшие привлечь определен-
ный объем ресурсов от част-
ных лиц или самих пользо-
вателей. Работа должна идти 
в открытом режиме: каждый 
участник должен видеть, как 
проходят подача и рассмо-
трение его заявки, по каким 
критериям принимаются ре-
шения о выделении финан-
сирования на тот или другой 
проект. Путин назвал это на-
правление одним из приори-
тетов в деятельности АСИ и 
добавил, что ждет конкрет-
ных предложений по органи-
зации работы нового фонда.
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«БЕЛЫЙ ДОМ»
Нина КУЗЬМИНА

Сейчас мест не хватает для по-
лумиллиона малышей. ▼

Вчерашнее совещание в «Белом до-
ме» решили посвятить одной из главных 
забот молодых мам и пап - детским са-
дам, в которые у нас выстраиваются ги-
гантские очереди. В некоторых регионах 
эту проблему удалось решить, но таких 
нашлось всего восемь по всей стране.

- Люди пишут о том, что годами стоят 
в очередях, есть, конечно, претензии и к 
должностным лицам, к чиновникам, - за-
явил премьер-министр Дмитрий Мед-
ведев.  - Тем не менее у нас есть ори-
ентир, на который мы должны работать, 
- это ликвидация очереди к 2016 году.

А как убрать очереди, если не стро-
ить новых садиков? На эти цели прави-
тельство выделяет регионам бюджет-
ные кредиты, в прошлом году в четыре 
десятка городов ушло 8 млрд. руб. До-
полнительные места создают и в рамках 
целевой программы «Развитие образова-
ния» на 2012 - 2015 годы, на которую по-
тратили 1 млрд. руб. Медведев заметил, 
что этих денег все равно мало, и пору-

чил вице-премьеру Ольге Голодец вме-
сте с Минфином найти в государствен-
ной кубышке дополнительные финансы. 
Наскребать по сусекам придется солид-
ную сумму - по прикидкам, на достаточ-
ное количество современных детских са-
дов нужно около 300 млрд. руб.

Ольга Голодец рассказала, что на всех 
совещаниях представители даже тех ре-
гионов, которые распрощались с оче-
редями, заметно нервничают и гово-
рят, что садиков скоро не хватит. Мол, 
рождаемость-то растет, для демографии 
это хорошо, но надо же этих детей где-
то воспитывать и учить! Вице-премьер за-
метила, что в этом смысле важно и под-
нимать зарплату воспитателям, которые 
занимаются с малышами, чтобы в сады 
шли работать молодые специалисты. Сей-
час зарплаты в дошкольных учреждени-
ях просто смешные - они вдвое меньше 
средней зарплаты по региону.

Министр образования Дмитрий Лива-
нов заявил, что решать проблему нуж-

но не только силами государства  - на-
до и частные детские садики развивать.

В этом году родители 5 миллионов де-
тей по всей стране благополучно отпра-
вили своих чад в детский сад, но на оче-
реди еще больше 400 тысяч дошколят. 
Хотя очередь потихоньку сокращается: 
с января по ноябрь в садиках нашлись 
места для 70 тысяч детишек.

- У меня есть товарищи, которые ду-
мали, где ребенка помещать в детский 
сад - в России или где-то за океаном. Вы-
брали Россию. Почему? Потому что в тех 
детских садах вообще нет образования. 
Вы говорите, «услуга некачественно ока-
зывается» и так далее. А там даже поня-
тия этого нет, - заявил в конце совеща-
ния премьер. - Детский сад, естественно, 
там за деньги, - это то место, куда ты от-
даешь ребенка для присмотра, в лучшем 
случае книжки раздадут, включат телеви-
зор. У нас изначально детское дошколь-
ное воспитание рассматривалось имен-
но как образование.

Дмитрий СМИРНОВ

Результат встречи Владимира 
Путина с министром по развитию 
Дальнего Востока Виктором Иша-
евым и председателем правления 
ОАО «РусГидро» Евгением Додом 
обрадует жителей Восточной Сиби-
ри и Дальнего Востока.

- Мои поездки и анализ экономиче-
ской ситуации показывают, что нера-
венство в тарифах на энергию соз-
дает неравенство и в условиях эко-
номической деятельности и жизни 
людей, - сказал Путин. - Мною подпи-
сан указ о развитии компании «Рус-
Гидро», речь идет о ее докапитали-
зации на солидную сумму 50 милли-
ардов рублей за счет федерального 

бюджета за 2012 год. Деньги долж-
ны пойти на развитие электроэнер-
гетики Дальнего Востока.

Чтобы уберечь деньги от нецеле-
вого использования, а чиновников 
- от многомиллиардных соблазнов, 
президент предупредил, что даль-
нейшая судьба этих средств будет 
жестко контролироваться.

- В этом же указе предписано обе-
спечить эффективное и безуслов-
ное целевое использование бюд-
жетных средств, - уточнил прези-
дент. - Все последующие действия, 
которые могут возникнуть после до-
капитализации компании, должны 
быть под особым контролем. Наде-
юсь, я ясно выражаюсь и понятно, 
о чем идет речь? 

Президент проследит 
за судьбой 50 миллиардов 
рублей для Дальнего Востока

А В ЭТО ВРЕМЯ

Очереди в детские сады 
ликвидируют до 2016 года
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Министр по развитию Дальнего Востока Виктор Ишаев (слева) и глава «РусГидро» Евгений 
Дод (справа) получили от президента огромную сумму на развитие энергетики региона.
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В Канаде арестовали мужчину, заявившего 
на параде Санта-Клаусов, 
что их не существует. Мы спросили:

А вы бы какой 
миф развеяли?
Йохан БЕКМАН, финский правозащитник:

- Про феминизм. На последних этапах он просто опасен. Кру-
гом антисемейная идеология и пропаганда гомосексуализма!

Эдгард ЗАПАШНЫЙ, 
директор Цирка на проспекте Вернадского:

- Что в Москве всегда холодно, ходят медведи по Красной 
площади, народ пьян и пляшет в валенках под балалайку. Этот 
стереотип оскомину набил, надо придумать что-то новенькое.

Вадим МАКАРОВ, председатель 
Всероссийского общества криптозоологов:

- В официальной науке принято считать существование «снеж-
ного человека» мифом. Вот эту чушь я бы и хотел разоблачить. 
Йети существует!

Светлана СВЕТЛИЧНАЯ, 
заслуженная артистка РСФСР:

- Миф о том, что плохих и непорядочных людей больше, чем 
хороших, скорее наоборот. И, несмотря ни на что, я в этом 
твердо убеждена!

Александр СЕЛЕЗНЕВ, 
кондитер, теле- и радиоведущий:

- Что от сладкого поправляются. Не от сладкого, а от непра-
вильного питания! Я в ужас прихожу: в одну кучу смешивают 
майонез, копченую курицу, картошку. А вот если на ночь съе-
дите кусочек шоколада, даже советский торт с масляным кре-
мом, если он сделан из натуральных продуктов, от него никог-
да не поправитесь.

Иеромонах Никон (БЕЛАВЕНЕЦ), 
духовник монархического движения 
«За Веру и Отечество»:

- Миф о русском народе как о вечном неудачнике. Что в России 
всегда все было плохо и она плелась в хвосте у западных стран.

Валерий КУВАКИН, доктор философских наук, 
член комиссии по борьбе со лженаукой РАН:

- Миф о том, что в России 70 - 80% населения - православ-
ные. Спроси любого на улице - никто «Отче наш» наизусть не 
прочитает.

Алена БЛАГОЯРОВА, бизнес-леди, Волгоград: 
- Что все блондинки - дуры, бабы - стервы, а женщины за ру-

лем - обезьяны с гранатой!

Альбина САМУСЕВИЧ, детская писательница, 
Калининград: 

- Мифы и сказки на то и существуют, чтобы в них верить и ра-
доваться. Не забирайте детство у детей. 

Михаил, слушатель Радио «КП»:
- Что в России плохая медицина. Мне много помогали наши 

врачи!

Картина дня
ВОПРОС ДНЯ

За последние 30 дней наш сайт посетили
27 миллионов 435 тысяч человек

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».
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Главные темы дня и другие новости
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Увеличение срока службы 
в армии - это только слухи
Виктор БАРАНЕЦ

Инициатива главы Коми-
тета Госдумы по обороне 
вызвала шумный раздрай 
в обществе. ▼

Эта проблема мучает войско-
вых и флотских командиров 
уже 5 лет. С 1 января 2008-го 
стала действовать введенная 
Госдумой поправка к закону 
«О воинской обязанности и 
военной службе», по которой 
солдаты по призыву стали слу-
жить всего 12 месяцев. Многие 
военные специалисты назва-
ли это решение парламента-
риев популистским. Родите-
ли призывников, как и сами 
юноши, действительно встре-
тили эту новость с одобрением. 
Если не сказать - с ликовани-
ем! А вот армейские команди-
ры опечалились. Ибо в учеб-
ках стали готовить солдат уже 
не полгода, как прежде, а все-
го три месяца. Это похоже на 
ускоренные курсы времен Ве-
ликой Отечественной войны, 
когда зеленых бойцов спешно 
бросали на фронт. Сотни тысяч 
сырых, слабообученных «спе-
циалистов» за оставшиеся 6 - 
9 месяцев доучивались ремес-
лу уже в строевой части, зача-
стую корежа сложную боевую 
технику. А там уже и скорый 
дембель. По этой причине ко-
мандиры горестно признают-
ся, что им приходится «глотать 
валидол горстями». И вот глава 
Комитета Госдумы по обороне 
адмирал Владимир Комоедов 
неожиданно предложил на этой 
неделе увеличить срок службы 
по призыву до 1,5 лет. Но уточ-
нил: «Это пока лишь моя лич-
ная позиция. На данный мо-
мент никаких законодательных 
разработок не ведется».

А свою позицию специаль-
но для «КП» адмирал обосно-
вал так:

- Думаю, все военспецы со 
мной согласятся, что года яв-
но недостаточно. Получается, 
что, если вычеркнуть период 
учебы, солдат служит в строе-
вой части около полугода. По-
ловина солдат уходит, полови-
на остается, приходит другая 
половина еще неподготовлен-
ных. О каком укреплении обо-
роноспособности тут может ид-
ти речь? Но этот вопрос требует 
детальной проработки, обсуж-
дения. Прежде чем принимать 
решения, надо взвесить все за 
и против.

ЧТО ДУМАЮТ КОЛЛЕГИ 
КОМОЕДОВА

Франц КЛИНЦЕВИЧ, зам-
председателя Комитета Гос-
думы по обороне:

- Это предложение Комоедова 
пока у нас в комитете да и в Гос-
думе в целом не обсуждалось. Ка-
кую позицию займет фракция «Еди-
ной России»? Мне трудно сказать 
за всех единороссов. Тут еще мно-
гое надо обмозговать. Хотя увели-
чение срока службы до 1,5 года - 
это, конечно, самый легкий путь.

ЧТО ДУМАЮТ В ГЕНШТАБЕ
В Генштабе сначала заявили, 

что «будут не против принятия та-
кого закона, если его внесут в 
Госдуму». Представитель Главно-
го организационного мобилиза-
ционного управления ГШ полков-
ник Алексей Князев даже выра-
зил уверенность, «что подготовка 
солдат от этого выиграет». А чуть 
позже замначальника ГШ генерал-
полковник Василий Смирнов ради-
кально скорректировал подчинен-
ного: «Генштаб не планировал и не 
планирует выходить с предложе-
ниями об увеличении срока служ-
бы по призыву. Один год службы 
определен законом».

ЧТО ДУМАЮТ В КРЕМЛЕ
Высокопоставленный источник в 

Кремле напомнил, что президент 
Владимир Путин обещал сокра-
щать срок службы в армии и его 
сначала уменьшили с 2 до 1,5 го-
да, затем до 1 года. Таким обра-
зом, обещания были выполнены, 
и никто не собирается их менять.

ЧТО ДУМАЮТ 
ПРАВОЗАЩИТНИКИ

Ответственный секретарь 
Союза комитетов солдатских 

матерей Валентина МЕЛЬНИ-
КОВА:

- Это попытка отката к совет-
ской армии. Непонятно откуда 
взявшаяся инициатива. Для таких 
предложений никаких рациональ-
ных оснований нет. Призывники - 
это головная боль, они больные, 
у них дети, жены, родители-пен-
сионеры. 

ЧТО ДУМАЮТ В ВОЙСКАХ
Подполковник Александр 

СМИРНОВ, командир бата-
льона:

- Год службы солдат в армии пре-
вратил ее в проходной двор, в го-
стиницу. Не успеешь солдата эле-
ментарным азам обучить и запом-
нить его фамилию, а он уже письмо 
на родину пишет: «Мама, скоро бу-
ду дома, готовь пирожки». Ну раз-
ве это серьезно? Вы побывайте в 
моей шкуре, тогда поймете. Надо, 
чтобы солдат служил, а не отме-
чался в армии.

…И ДРУГИЕ МНЕНИЯ
Кинорежиссер Станислав ГО-

ВОРУХИН:
- Поддерживаю увеличение сро-

ка службы в армии по призыву. 
Один год службы  - это анекдот. 
Не знаю, чему можно научить че-
ловека за это время, особенно в 
таких технологичных видах, как 
РВСН или ВМФ. 

Председатель комиссии Об-
щественной палаты по наци-
ональной безопасности Алек-
сандр КАНЬШИН:

- Согласен, что одного года ма-
ло. Но и держать миллионную ар-
мию в казарме не вижу смысла. Вы-
ход может быть в создании мощной 
группировки резервистов, которые 
периодически проходят курсы пе-
реподготовки.

ГРОМКОЕ ДЕЛО

Александр КОЦ

При изготовлении 
новой армейской 
формы выявлены 
многочисленные 
нарушения. ▼

Под канонаду офици-
альных заявлений о мил-
лиардных хищениях в 
«Оборонсервисе» (под-
робнее о них - на сай-
те kp.ru/9356) на этой 
неделе выстрелил моде-
льер Валентин Юдашкин. 

Известный кутюрье еще в 
2007 году был привлечен 
к разработке опытных об-
разцов новой формы для 
армии. И в 2008 году они 
были с помпой представ-
лены широкой обществен-
ности. Однако после дефи-
ле в стиле милитари разго-
воры о форме поутихли, а 
вскоре и вовсе пошли на-
рекания на ее качество.

В итоге в среду Юдаш-
кин сообщил, что нынеш-
нее обмундирование не 
имеет ничего общего с 

тем, что он разрабатывал. 
Слова модельера подтвер-
дили вчера и в Главной во-
енной прокуратуре.

- В связи с участивши-
мися случаями заболе-
ваний военнослужащих 
и многочисленными жа-
лобами была проведена 
масштабная проверка,  - 
сообщили в ведомстве. - 
Установлено, что действи-
тельно на первом этапе 
эскизы и опытные образ-
цы изготавливались ООО 
«Валентин Юдашкин». Од-

нако в последующем во-
инские должностные лица 
Минобороны, ответствен-
ные за вещевое снабже-
ние Вооруженных сил, 
без согласования с раз-
работчиком внесли суще-
ственные конструктивные 
изменения.

Сам Юдашкин сообщил, 
что в «усовершенствован-
ной» форме не использо-
ваны не только современ-
ные материалы, но и от-
дельные функциональные 
детали гардероба.

Военная прокуратура оправдала Юдашкина
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- До встречи, девчонки! Через год вернемся.
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А В ЭТО ВРЕМЯ

Ольга БЕЛОВА

Мигрантов предлагают проверять 
на ВИЧ, сканировать их отпечат-
ки и депортировать за пару нару-
шений закона. ▼

Надо быть жестче к приезжим, решили 
депутаты петербургского ЗакСа и предло-
жили изменить несколько федеральных за-
конов по этому поводу. Народные избран-
ники внесли поправки, которые обязывают 
приезжих перед въездом в Россию сдавать 
анализы на ВИЧ и отсутствие наркозависимо-
сти. Еще предложили всем пребывающим в 
нашу страну в безвизовом режиме «откаты-
вать пальчики». То есть делать дактилоско-
пию. Плюс на въезде в Россию гастарбайте-
ры должны предъявлять выписку с банковско-
го счета, где у них будет не меньше сорока 
тысяч рублей на проживание. Эти деньги по-
требуются на случай депортации приезжего 
работника.

- Квота на иностранную рабочую силу в 
Северной столице в этом году составляет 
166 тысяч человек, - рассказал депутат Ан-
дрей Анохин. - Но, по самым скромным под-
счетам, число трудовых мигрантов превы-
шает один миллион человек. Получается, 
что почти все они  находятся в городе в ста-
тусе туристов. Только не посещают музеи, 
театры, а нелегально работают на строй-
ках и в магазинах. 

Еще одна из одобренных законодателя-
ми Петербурга поправок предлагает запре-
тить привлекать иностранцев к работе во-
дителями автобусов и маршрутных такси. 

- Поддерживаю линию на полное прекра-
щение привлечения иностранной рабочей 
силы в нашем Северо-Западном регионе, 
- отметил депутат Алексей Ковалев. - Я ви-
дел интервью одного из руководителей 
транспортной отрасли, который заявил, 
что у нас дорого получить права, поэтому 
они берут мигрантов. Может быть, в Тад-
жикистане у каждого есть права любой ка-

тегории, но это не значит, что мы должны 
их признавать. Если руководители транс-
портных предприятий дерут с нас по 35 ру-
блей за проезд в маршрутке и пользуются 
услугами гастарбайтеров, вместо того что-
бы нанять квалифицированных специали-
стов, они заинтересованы в сверхприбыли.

Касаются поправки также деятельности 
строительных фирм и госучреждений. Ес-
ли строителям хотят запретить использо-
вать только нелегальную рабочую силу, то 
на объектах федерального значения при-
сутствие гастарбайтеров исключат вовсе. 

- Мигрантов привлекают к прокладке ли-
ний связей на объектах, где находятся ор-
ганы исполнительной, законодательной и 
судебной власти, а эти объекты под госу-
дарственной охраной, - отмечает депутат 
Константин Смирнов. - По сути, это запре-
щено, но, чтобы обойти закон, должност-
ные лица заключают с мигрантами не тру-
довой, а гражданско-правовой договор. 
Наши поправки исключают такой подлог. 

Кроме того, петербургские депутаты 
предлагают ужесточить штрафы за нару-
шение иностранцами правил въезда или 
пребывания в стране. Также в Кодекс об 
административных правонарушениях вво-
дится целый ряд новых штрафов за непо-
становку на учет в территориальном орга-
не и проживание в нежилых помещениях. 
Если же мигрант нарушит правила хотя бы 
дважды, его выдворят из страны в течение 
года. Как раз за счет тех самых средств, 
которые должны быть на счету каждого, 
въезжающего в страну. Хотя обществен-
ная организация соотечественников Узбе-
кистана уже заявила, что требование по 
обязательному счету для мигрантов - не-
посильная ноша. 

Поправки отправили в Госдуму в каче-
стве региональной инициативы. Депутаты 
даже попросили Георгия Полтавченко пред-
ставить документ на заседании Госсовета 
и замолвить о нем словечко перед Влади-
миром Путиным. 

Ксения АХМЕТЖАНОВА

В гастрономах и универ-
самах катастрофическая 
нехватка персонала, бьют 
в набат владельцы сетей. 
И обещают - в предпразд-
ничные дни в магазинах 
нас ждет коллапс. ▼   

ПРОДАВЕЦ НА ПИКЕ 
ПОПУЛЯРНОСТИ

Ретейлеры никогда не скры-
вали, что распоряжение пра-
вительства, которое запретило 
нанимать на работу иностран-
цев, для них - неприятная ме-
ра. Ее результатом стал дефи-
цит торговцев на розничном 
рынке. Об этом свидетельству-
ют постоянные объявления о 
поиске продавцов на сайтах с 
вакансиями.

Как сообщили в петербург-
ском отделении компании 
HeadHunter, сейчас у них на 
сайте открыты 1673 вакансии 
в розничной торговле по Пе-
тербургу. Для сравнения: год 
назад за аналогичный период 
было 538, то есть спрос вырос 
в три раза. Почти половина за-
просов на персонал для роз-
ничной торговли приходит-
ся на продавцов и продавцов-
консультантов. Эту тенденцию 
кадровики объясняют актив-
ным развитием сетей и высо-
кой текучестью кадров на этих 
позициях. Каждая пятая ва-
кансия относится к кассирам, 
чуть в меньшем количестве по-
ступают запросы на мерчан-
дайзеров.  На верхние позиции 
в торговле приходится лишь 
девять процентов (директор 
магазина, сети) и шесть про-

центов (администратор торго-
вого зала) рынка. 

- Сейчас на одну открытую 
вакансию приходится мень-
ше двух резюме соискателей, 
то есть у работодателей силь-
но ограничен выбор из офи-
циальных кадровых ресурсов, 
- комментирует статистику ди-
ректор HeadHunter в Петер-
бурге Юлия Сахарова. - В ито-
ге  они вынуждены прибегать 
к дополнительным источни-
кам кадров, в том числе тру-
довым мигрантам. Последние 
действительно часто готовы 
работать за меньшие деньги, 
чем местные соискатели, но 
с наймом их сопряжен и ряд 
проблем: низкий уровень зна-
ния русского языка, 
репутационные ри-
ски, снижение ка-
чества обслужива-
ния в торговых залах, 
проблемы с привле-
чением местных ра-
ботников. Поэтому 
их чаще нанимают 
на нижние пози-
ции - кассиров, уборщиков, 
охранников, упаковщиков. 
Крупные сети при этом, как 
правило, пользуются услуга-
ми специальных агентств по 
аутсорсингу персонала. Мел-
кие сети и отдельные магази-
ны ищут и нанимают мигран-
тов самостоятельно, не всегда 
при этом соблюдая трудовое 
законодательство.

РАБОТА НЕ САХАР
Средняя предлагаемая зара-

ботная плата в розничной тор-
говле - тридцать тысяч рублей. 
Продавцы получают около 

25 тысяч, продавцы-консуль-
танты - 28, кассиры - 21 ты-
сячу. 

- Кадровый голод в торговле 
- перманентная вещь, - отме-
тила пресс-секретарь сетевой 
торговой компании Яна Мо-
гилева. - Но у нас небольшая 
текучка кадров среди младше-
го персонала. Мы платим бе-
лую зарплату, у нас хороший 
соцпакет, полдники, стра-
хование. Есть возможности 
карьерного роста. 

Но и при таких хороших мо-
тивациях, как нормальная за-
работная плата и соцпакеты, 
петербуржцы не спешат устра-
иваться на работу продавца-
ми. Многие считают, что это 

не престижно. 
В основном 
в профессию 
идут люди без 
высшего обра-
зования либо 
студенты. По-
следние и обе-
спечивают вы-
сокую текучку 

кадров, поскольку относятся 
к работе, как к временной. 

- Я работал продавцом-кон-
сультантом в одной из сетей-
дилеров сотовых телефонов, - 
рассказывает Кирилл Смир-
нов. - Работа тяжелая. Даже 
с графиком два через два все 
равно устаешь. Все время при-
ходилось стоять. Поначалу 
спина очень болела.  Где-то 
раз в месяц проходит инвента-
ризация. Тогда домой можно 
и не прийти ночевать. Я лич-
но после первой «инвентар-
ки» вернулся домой в шесть 
утра. Но все хорошо, если б 

не материальная ответствен-
ность. Малейшая недостача 
в кассе карается вычетами из 
зарплаты. Никто не застрахо-
ван от нечистых на руку со-
трудников. Так что за то, что 
кто-то ворует, нам приходи-
лось платить из личного кар-
мана. Из-за этого ушел: обе-
щанная зарплата в шестьдесят 
тысяч частенько оборачива-
лась сокращением до двенад-
цати-тринадцати. 

ПРОБЛЕМА НАДУМАННА?
Вот уже пять лет власти 

продлевают запрет на прием 
мигрантов в торговлю. Одна-
ко в этом году стали погова-
ривать, что Минтруда отменит 
нулевую квоту для иностран-
ных работников в ретейле. Ес-
ли это произойдет, то пред-
приятия розничной торговли 
смогут нанимать до 25 про-
центов иностранных рабочих 
в магазины. 

- Мы с удовольствием возь-
мем на работу продавцов-ми-

грантов, - отметил и. о. на-
чальника управления по свя-
зям с общественностью сети 
универсамов Владимир Руса-
нов. -  Поскольку местных жи-
телей на такие позиции сейчас 
не хватает. 

Однако эксперты полагают, 
что дефицит кадров в торговле 
- проблема выдуманная. И ор-
ганизована она сетевиками ис-
ключительно для того, чтобы 
вернуть мигрантов в магазины.

- В сетевой торговле нет кад-
рового голода. Есть только 
субъективный голод, - счи-
тает председатель Петербург-
ской ассоциации малого биз-
неса в сфере потребительско-
го рынка Алексей Третьяков. 
- Заявляя о дефиците кадров, 
сетевики хотят вернуть деше-
вую рабочую силу в виде га-
старбайтеров. Конечно, для 
них мигранты - это колоссаль-
ная экономия затрат. Причем 
на ценах это никак не отраз-
ится. Они так и будут расти с 
бешеной скоростью.

Торговцы Петербурга 
испытывают голод. 
Пока только кадровый

Ретейлеры пугают, что накануне Нового года будет не до 
смеха - к кассам выстроятся километровые очереди.

Гастарбайтеров загоняют в жесткие рамки

Всех приезжающих в Петербург в обязательном порядке проверят 
на СПИД, и возьмут отпечатки пальцев. Так, на всякий случай.

А вы как считаете, 
стоит вернуть 

мигрантов 
в магазины? 

Комментируйте 
на сайте

kp.ru/1481
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Следователи 
МВД торговали 
фальшивыми 
деньгами
Александр ЕРМАКОВ

Группировку, в которую вхо-
дили полицейские и кавказ-
цы, разрабатывали с начала 
года. ▼

Почти год силовики разоблачали фаль-
шивомонетчиков, которые наводнили 
поддельными пятитысячными купюрами 
Петербург, Ленобласть и другие регио-
ны страны. В группировку входили кав-
казцы и сотрудники полиции.

Подозреваемых ловили на живца. К 
фальшивомонетчикам подослали мни-
мого покупателя. Во второй половине 
среды брали 27-летнего следователя 
ОМВД Курортного района Василия Мар-
тынова. Он назначил встречу у своей ра-
боты, привез на продажу пятьсот тысяч 
рублей - сто купюр достоинством пять 
тысяч рублей каждая.

Подставной покупатель заплатил за 
фальшивки 250 тысяч настоящих рублей. 
Мартынова взяли с поличным. Одновремен-
но оперативники ГУ МВД по Северо-Запа-
ду задержали 33-летнего следователя то-
го же ОМВД Бориса Сабирова и 31-летне-
го дагестанца Рината Айбедулова.

- По нашим данным, с начала года по-
дозреваемые сбыли в Петербурге боль-
ше 1,5 миллиона, - уточнил замруково-
дителя Главного следственного управле-
ния СК по Петербургу Павел Камчатный. 
- Еще 2,5 миллиона поддельных рублей 
изъяли при личном досмотре фигурантов 
и обыске их квартир. Основную часть 
хранил Айбедулова.

По версии следствия, полицейские 
играли активную роль сбытчиков. Про-
давали подделки за половину стоимо-
сти номинала.

- Как правило, крупную партию дро-
били и продавали дальше по другим це-
нам, - пояснил замначальника 1-й ОРЧ 
ГУ МВД по Северо-Западу Александр Ку-
банцев. - Ну а потом пятитысячные ку-
пюры расходились по увеселительным 
и игорным заведениям, магазинам, ка-
фе, ресторанам.

Впрочем, рынок сбыта ограничивало 
качество фальшивок. Их готовили пе-
чатно-струйным способом с вкраплени-
ем защитной полосы.

- Внешне купюры производили впе-
чатление настоящих, но детектор опре-
деляет поддельность, - отметил Павел 
Камчатный.

Численный состав фальшивомонетной 
группировки силовики пока не знают. 
Но, как сказал Александр Кубанцев, с 
учетом распространения купюр по всей 
стране количество участников может 
быть достаточно большим.

Уголовное дело возбудили по статье 
«Изготовление, перевозка сбыт поддель-
ных денег организованной группой». Фи-
гурантам грозит до пятнадцати лет тюрь-
мы. Им готовят арест и обвинение.

Мартынов и Сабиров попрощались со 
службой в органах.

- По указанию Сергея Умнова инспек-
ция главка начала служебную провер-
ку, а следователей уволят по дискреди-
тирующим основаниям, - сообщили в ГУ 
МВД по Санкт-Петербургу и Ленинград-
ской области. - Их непосредственных ру-
ководителей привлекут к дисциплинар-
ной ответственности.

В Следственном комитете после за-
держания старших лейтенантов привели 
статистику. За девять месяцев в Санкт-
Петербурге возбудили 76 уголовных дел 
против полицейских. Преступления раз-
ные - превышения и злоупотребления 
должностными полномочиями, получе-
ние взяток, хищения и другие.

КРИМИНАЛ

Ксения ВОРОНЕЖЦЕВА 

Привыкшая к скром-
ной жизни молодежь 
будет спать на роскош-
ных кроватях из ново-
зеландской сосны. ▼

В Петербурге для студентов 
в общежитиях решили устроить 
райскую жизнь: никаких скри-
пучих полуразвалившихся кро-
ватей и ободранных тумбочек. 
Только дорогая мебель из элит-
ного дерева.

Обновить интерьерчик обще-
житий решили в Горном универ-
ситете. Цена вопроса - 143,5 
миллиона рублей. 

На эти деньги руководство ву-
за собирается закупить крова-
ти, тумбочки, шкафы и рабо-
чие столы для студентов - всего 
5752 единицы. Получается, за 
каждый предмет в среднем за-
платят почти 25 тысяч рублей. 

Повезет студентам двух обще-

житий на Васильевском остро-
ве, а также общежития филиала 
университета в Кировске. Кро-
ме того, часть из заказанного 
попадет и на факультет Горного 
на 21-й линии. 

Заказчик подчеркивает: вся 
мебель должна быть изготов-
лена исключительно из масси-
ва новозеландской сосны клас-
са А, цвет - «итальянский орех». 
Матрасы на кровати тоже зака-
зали не простые, а ортопеди-
ческие. Чтобы и чехол из жак-
карда, и наполнитель воздухо-
проницаемый, влагу и запахи 
не впитывающий. 

Гарантия на мебель - два года. 
Ну а служить она, по расчетам 
заказчика, должна не менее де-
сяти лет. Потом, если что, и но-
вую купить можно будет. 

В документах заказа сообща-
ется: поставка продукции фи-
нансируется за счет бюджетных 
средств. А вот кто спонсор са-
мой покупки - не указывается. 

Между тем мы решили озна-
комиться со средним ценником 

на мебель в Петербурге. Так, 
одноместную кровать из лами-
нированной ДСП можно купить 
за 2500 рублей. Правда, еще 
столько же придется заплатить 
за матрас. За ложе из масси-
ва карельской сосны просят от 
3200 рублей, а за натуральный 
бук хотят 6100 рублей. 

Однако березке русской да 
прочим отечественным масси-
вам почему-то предпочли элит-
ную импортную сосну.  

- Указанная стоимость обста-
новки комнат соответствует сред-
ней стоимости мебели в магази-
нах по России, - комментирует 
Анатолий Суслов, проректор по 
эксплуатации имущественного 
комплекса университета. - При 
этом планируется заказ исклю-
чительно экологически чистой, 
качественной и надежной мебе-
ли, которую можно будет исполь-
зовать в общежитиях длительное 
время. Средства, выделенные для 
приобретения мебели, не являют-
ся бюджетными, а получены от 
спонсоров.

НУ И НУ!

Студентам в общагу закупают элитную 
мебель за 143 миллиона рублей 

Александр ГОРЕЛИК

Драка на дороге может закон-
читься для служителя церкви 
тюрьмой. ▼

Дело замять не удалось. Хотя прото-
диакон Сергей Фрунза и орал на пол-
Всеволожска, что ему ничего не бу-
дет. Кричал он после драки, в которой 
один выступил сразу про-
тив двоих. Правда, спар-
ринг-партнеров 34-лет-
ний священнослужитель 
выбрал слабоватых: ше-
стидесятилетнюю пенсио-
нерку Валентину Павлову и 
ее 66-летнюю сестру Аллу. 
2 сентября на своем «хен-
дай» он выскочил под ста-
ренький «вольво», за рулем 
которого сидела младшая из 
сестер. Она едва успела за-
тормозить. А когда женщи-
ны вышли и начали возму-
щаться поведением горе-во-
дителя, Фрунза просто дал 
дамам по физиономии. Обеим. Кроме 
сотрясения мозга, пострадавшие по-
лучили и повреждения. У Валентины 
рассечение губы, ей пришлось делать 
несколько операций, а у Аллы трав-
ма носа - диакон залепил ей кулаком 
в переносицу.

Пенсионерки не простили драчуну 
два нокаута, в которых побывали. И на-
писали заявление в полицию. Та дело 
рассмотрела и сообщила женщинам, 
что в деяниях Сергея Фрунза усматри-
ваются составы преступления сразу по 
двум статьям Уголовного кодекса: «По-
бои» и «Нанесение легких телесных 
повреждений». Но так как травмы не-
серьезные, то дамы сами должны об-
ратиться в суд, потому что это так на-
зываемые дела частного обвинения.

На составление заявления ушло два 
месяца. И вот наконец документы по-
даны в мировой суд Всеволожска.

- Думаю, дату первого заседания на-
значат через неделю-две, - рассказал 
сын одной из пострадавших Михаил. - 
Мы требуем привлечь Фрунза к уголов-
ной ответственности, а также компен-
сировать моральный и материальный 

ущерб. С сумма-
ми, правда, ма-
ма и тетя еще не 

определились, они назовут их позже. 
Но, честно говоря, лично мне хотелось 
бы, чтобы Фрунза сел.

Такая кровожадность у Михаила поя-
вилась неспроста: следы от рассечения 
губы и послеоперационные швы оста-
нутся на лице его матери на всю жизнь. 
Если судья это учтет, то дело придется 
переквалифицировать и отдавать из 
мирового в федеральный суд, потому 
что максимальное наказание, которое 
будет в этом случае грозить протодиа-
кону, увеличивается с двух лет до семи.

- За два месяца, что прошли после 

происшествия, Фрунза не появлялся, 
не звонил, не пытался как-то решить 
вопрос до суда, - добавил Михаил.

- А за него заступиться пытались?
- Нет. Вообще полная тишина. Буд-

то ничего и не случилось.
Между тем у Сергея Фрунза про-

изошли некоторые изменения в ста-
тусе. Он выправил себе российское 
гражданство. До этого он, молдава-
нин, имел просто вид на жительство. 
Теперь, независимо от итогов суда, 
депортация протодиакону не грозит. 
Хотя от служения он по-прежнему от-
странен. Так что живет обычной жиз-
нью, соседи даже видели его в кино на 
«Джеймсе Бонде».

Всеволожские пенсионерки подали 
в суд на избившего их протодиакона

Сергей Фрунза (вверху) любит позировать 
в дорогих машинах.

Шрамы на лице Валентины Павловой (слева) 
останутся на всю жизнь.

На таком ложе 
к экзаменам и зачетам 
готовиться приятнее, 

чем на скрипучих 
кроватях из ДСП.

Как развивались события

Реакция РПЦ на действия 
Сергея Фрунза была адекват-
ной. Ее высшие чины заяви-
ли, что если все было имен-
но так, как описали события 
сестры Павловы, то протоди-
акон заслуживает сурового 
наказания.

Тут же среди священников 
начали распространяться слу-
хи, что, мол, пенсионерки са-

ми напали на Фрунза, чтобы 
его спровоцировать. А сним-
ки травм - это фотошоп. Од-
ним из источников такой ин-
формации стал протоиерей 
Петр Мухин. Впрочем, офици-
ально Церковь на этой версии 
не настаивала. Видимо, пото-
му, что повреждения были за-
фиксированы документально. 
У драки были свидетели, да 

и иерархи понимали, что по-
верить в атаку двух пожилых 
женщин в полтора метра ро-
стом на крепкого парня, ко-
торый на две головы выше их, 
невозможно.

А вскоре Фрунза подписал 
в полиции документ, в кото-
ром признавал, что удары се-
страм Павловым действитель-
но нанес.

КСТАТИ
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И вдоволь насмеялись 
над доводами борцов за 
нравственность. ▼

ШУТКИ С ЗАКОНОМ
Суд над Мадонной необходи-

мо, как и концерт, проводить 
на сцене посерьезнее. Напри-
мер, отлично бы подошел для 
этих целей СКК «Петербург-
ский». Он уж точно вместил бы 
всех желающих обличить и за-
щитить звезду. А вот в малю-
сеньком зале заседаний было 
тесно, словно в час пик в ав-
тобусе. Судья даже не удивил-
ся аншлагу. Волевым решени-
ем он отсек всех желающих по-
снимать видео и фото и начал 
заседание.

Задорнов с Камеди Клаб ры-
дают в сторонке. Уже с первых 
минут стало понятно, что если 
бы снимали видеорепортаж из 
суда, то копии разошлись бы 
миллионными тиражами. Что 
там «Интерны» с «Общагами» 
«Час суда над Мадонной» стал 
бы бестселлером.

Истцы основательно подго-
товились. Свое выступление 
записали убористыми буква-
ми на листке бумаги. Читали не 
по слогам, но все равно доволь-
но медленно. Как оказалось, 
Мадонна - коварная женщи-
на. Знала ведь, что пропаган-
дировать однополую любовь 
детишкам в Петербурге нель-
зя. Но все равно пропаганди-
ровала. Это выяснили оскор-
бленные истцы, когда изучили 
страничку певицы в социаль-
ной сети.

- Зафиксируйте обращение 

Мадонны к питерским секс-
меньшинствам за полгода до 
концерта в нашем городе, - по-
требовали сутяжники. - Орга-
низаторы не могли не знать о 
том, что затевает артистка.

РАЯ НЕ ВИДАТЬ
Судья и зрители шоу прослу-

шали очень полезные лекции о 
роли детей в обществе и, семей-
ных ценностях. Практически 
каждое слово заявители под-
крепили соответствующими за-
конами: петербургскими и фе-
деральными. От формалисти-
ки перешли к душе. Ее спасали 
цитатами из Библии.

- Мужеложники Царства Бо-
жьего не наследуют, - зловеще 
пронеслось над залом.

На вкусненькое оставили 
Конституцию.

- Вот видите, тут ничего о не-
традиционном поведении в по-
стели нет, - злорадствовал ис-
тец. - Зато про права детей есть.

А потом раскрыл глаза на 
страшную истину. Оказалось, 
что после Мадонны ребятня 
буквально рванула занимать-
ся половыми извращениями.

- Эдак и в армии будет боль-
ше некому служить, - взывали 
заявители к судейской мудро-
сти. - Нечем платить пенсии. 
Она покачнула военно-поли-
тическую устойчивость, - за-
звучали совсем уж апокалип-
тические нотки.

- Какую устойчивость? - пе-
респросил судья.

- Военно-политическую, - 
обиженно уточнили борцы.

- А-а-а, - протянул Виталий 

Барковский. - Значит, пока-
залось.

Истцы гордо признались, что 
готовы менять сложившуюся 
ситуацию. Только гражданка 
Чикконе, которая попрала все 
семейные устои, должна рас-
кошелиться на спасение душ. 
Этот священный акт оценили 
в 333 миллиона рублей.

ДЕТИ КАК СРЕДНИЙ ПОЛ
Мадонне противники при-

помнили все. И речь в защиту 
геев с элементами пропаган-
ды, и браслеты пошлого розо-
вого цвета, и радужные фла-
ги, и целующихся друг с дру-
гом мужчин на экране. Чтобы 
подкрепить свои слова соответ-
ствующим видеорядом, истцы 
достали ноутбук и попросили 
разрешить продемонстриро-
вать кадры с концерта.

Просмотр душераздирающе-
го пропагандистского ролика 
отложили на попозже. А пока 
решили оценить степень стра-
даний истцов. Судья вежливо 
попросил справки из больни-
цы, где бы черным по белому 
неразборчивым докторским 
почерком было бы написано, 
какую травму, моральную или 
даже физическую, получили за-

явители. Но заключений меди-
ков не оказалось.

- Тогда поведайте об инди-
видуальных особенностях сво-
ей психики, - согласился судья. 
-  Я должен понять, насколько 
каждый из вас пострадал.

Дарья Дедова призналась, что 
по ночам не спит, думает о бу-
дущем своего ребенка.

- Детям навязывают запад-
ные ценности: мальчики пи-
сают сидя, девочки - стоя, - 
очень эмоционально высказы-
валась Дарья. - Настанет день, 
и они захотят попробовать свои 
штучки на нас.

- Нам, получается, не следу-
ет общаться с государствами, 
где легализованы однополые 
браки? - поинтересовался Бар-
ковский.

- Как минимум, - воодуше-
вились истцы.

На концерт Дедова не пошла, 
смотрела видео в Интернете и 
ужасалась. Немой вопрос «за-
чем?» так и повис в воздухе. А 
Дарья продолжала:

- Меня возмущает, как чело-
век других нравов вообще мо-
жет выступать в России.

- Вот-вот, - поддержал Дедо-
ву еще один истец. - Нам надо 
держаться подальше от циви-
лизованных стран, где гомо-
сексуализм культивируют. Не-
обходимо вообще менять Кон-
ституцию.

- Чего вам только Мадонна 
не угодила? Может, Оливера 
Стоуна засудить за экраниза-
цию Александра Македонско-
го? - поинтересовался судья.

- Мадонна - звезда мирово-
го масштаба… - начал объяс-
нять истец.

- Ну-ну, не обижайте Оли-
вера Стоуна, - остановил Бар-
ковский.

РОДИТЕЛИ РАЗВЕЛИСЬ, 
НО ПЕВИЦА НЕ ВИНОВАТА

- Мой брат случайно набрал 
какие-то клавиши на клавиа-
туре и попал на сайт Мадонны, 
- рассказал о душевных терза-
ниях борец за нравственность.

- А можно с этого момента 
поподробнее: как такое могло 
произойти? - тут же заинтере-
совался Барковский.

Старший брат не по годам 
развитого ребенка пожал пле-
чами. Дескать, я эту комбина-
цию и не повторю. И вовсе не 
из-за того, что не смогу.

Еще одна драматическая 
история от истцов. Точь-в-
точь как у анонимных шопо-
голиков/трудоголиков/алко-
голиков.

- Мне было четыре года. Мои 
родители развелись. Это нанес-

ло мне травму, - грустно начал 
один из истцов лет пятидесяти.

По залу прокатился смешок.
- Что-то мне подсказывает, 

что ваши родители развелись 
раньше приезда Мадонны, - 
ели сдерживался судья. - Но 
почему-то крах вы видите толь-
ко девятого августа.

Обстановочка царила та еще. 
Судья объявил десятиминут-
ный перерыв. Гордые собой 
истцы в это время не силы ко-
пили и голос берегли, а раздава-
ли интервью направо и налево.

А БЫЛ ЛИ РЕБЕНОК?
После небольшой передыш-

ки цирк продолжился. 
- Вот скриншот афиши, - пе-

речисляли улики-артефакты 
истцы. - Это значит, что кон-
церт все-таки состоялся. Вот 
распечатка из Википедии со 
статьей про ЛГБТ. Просим от-
метить, что в Большой совет-
ской энциклопедии такой ста-
тьи, к счастью, не было.

- Афиша - это не доказатель-
ство, а всего лишь анонс к со-
бытию, - тут же парировали от-
ветчики. - А Википедию редак-
тируют все, кому не лень.

Несмотря на протесты, рас-
печатку к делу приобщили. Ту-
да же вошел скриншот с сайта 
Мадонны, где она приглаша-
ла на концерт, обещала раздать 
розовые браслеты на входе. До-
шло дело и до видео.  В зале за-
пустили расследование развед-
группы с концерта.

- Там есть кадры с детьми, - 
предупредили истцы.

- Пока мы видим только, как 
ваш сторонник носится по за-
лу, - язвительно прокомменти-
ровали ответчики.

- Он все снимал, чтобы не 
пропустить, - огрызнулись бор-
цы за нравственность.

- Дети где? - теряли терпение 
ответчики.

В самом конце появились ка-
дры мамы с ребенком. Жен-
щина убедительно просила ее 
не снимать.

- Видео подлинным мы не 
признаем, - предупредили 
представители организатора 
концерта компании PMI. - И 
требуем взыскать с истцов все 
судебные издержки, которые 
мы понесли.

Выслушав обе стороны, су-
дья удалился, чтобы в тиши-
не принять решение. Ну или, 
наконец, вдоволь насмеяться.

Через час постановил: «В 
иске отказать». Мадонна с 
333 миллионами не расстанется.

Подготовили 
Алена БЕЗМЕНОВА 

и Алексей МАВЛИЕВ.

СЛОВО НЕ ВОРОБЕЙ

Судья: Предлагаю всем запад-
ным звездам при въезде раздавать 
повестки и направлять в Московский 
районный суд.

Судья: Если двое мужчин целу-
ются - это гомосексуализм. Как на-
до глубоко зайти или войти, чтобы 
случилась гомосексуальная связь?

Истица: Когда Пугачева поедет 
в США и выскажется в поддерж-
ку заключенных Гуантанамо, что с 
ней станет?

Судья: Это вопрос к президенту 
Обаме. У меня его адреса нет.

Истцы показывают фото целую-
щихся мужчин, которые использо-
вали на слайдах в концерте.

Судья: Особенно страдающие, от-
вернитесь от экрана. (Разглядывая 
снимок) А с чего вы решили, что это 
геи? Может, это сослуживцы в День 
ВДВ встретились?

Дедова: У них ноги не так под-
жаты. Брежнев тоже по-другому це-
ловался.

Судья: Ладно, может быть, и геи.

Истцы: На концерте присутство-
вали несовершеннолетние, это есть 
на видео.

Судья: Надеюсь, они со свиде-
тельствами о рождении там стоят?

А гражданка Чикконе тем временем, и не подозревала, 
что в Петербургее ее чуть было не засудили.

Заседание суда длилось так долго, что журналисты уже и поспать успели.

В концерте Мадонны 
гей-пропаганды 
не нашли
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Марина СМИРНОВА 
(«КП» - Нижний Новгород»)

Проходившие мимо школьницы 
сняли «воспитательный процесс» 
на мобильный.▼

34-летняя Екатерина Гра-
чева (имя изменено) из Ни-
жегородской области любит 
выкладывать фото с десяти-
летней дочкой Ксюшей в соц-
сети. «Моя любимая доченька», «мое сокро-
вище» - так Екатерина подписывает снимки. 
И никто бы не подумал, что недавно Екате-
рина, например, била забившуюся под слив-
ной бачок унитаза девочку. 

А однажды вечером девочка случайно уро-
нила шапку. И мать в наказание заставила 

дочь буквально плавать в глубокой луже.
- Мамочка, прости, я больше не буду, - 

рыдала девочка, шаря замерзшими рука-
ми по дну лужи.

- Ищи, пока не найдешь, нет денег каж-
дый раз тебе шапки покупать! - 
кричала та.

Свидетелями этих издева-
тельств стали две школьницы, 
проходившие мимо. Испугались, 
конечно, злой матери, но все-
таки сняли происходящее на те-

лефон. Показали ужасающее видео учитель-
нице, а та отнесла его в полицию.

- Мы узнали, что женщина за плохие оцен-
ки на ночь могла привязать дочку к стулу 
или просто сильно избить, - рассказыва-
ют учителя Ксюши. - Но как только мы со-
бирались написать заявление или вызвать 

комиссию по делам несовершеннолетних, 
девочка все начинала отрицать. Уже дав-
но с неадекватной мамашей борются и со-
седи Грачевых.

- Она уходит на работу, а дочку выгоня-
ет на улицу, - говорит сосед по лестничной 
площадке Иван Ерехов. - И Ксюша с утра 
до вечера ходит без еды, теплой одежды.

А по ночам весь подъезд слышит, как 
плачет девочка, получая удары от матери. 

Сейчас жестокая мамаша на обследова-
нии в областной психиатрической больни-
це, Ксюша - в реабилитационном центре.

- Я не вижу в своих действиях кримина-
ла - обычный воспитательный процесс, - ут-
верждает Екатерина.

За свои неадекватные педагогические ме-
тоды мать Ксюши может получить до трех 
лет лишения свободы.

Картина дня
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Видеосюжет -
на сайте

kp.ru/1331

Окончание. 
Начало на < стр. 1.

Раньше нас, взрослых, его 
нашли в соцсетях подростки. 
И возмущенный чат в Интер-
нете выплеснулся... на ули-
цу. Подружка избитой девоч-
ки кинула клич: 
собираемся! На 
подростковую 
сходку протеста 
пришли полсот-
ни человек.

Я там была и ви-
дела, как в центре 
тусовки окружен-
ные старшекласс-
никами оказа-
лись двое - Настя, 
15 лет, та самая, что била свою 
жертву головой о стену и пи-
нала ногами, и ее мама Викто-
рия Караваева (она сама уви-
дела клич в Сети - и пришла, 
приведя с собой дочь; других 
участниц избиения не было). 
Удача для телекамер! Живое, 
живей некуда, уличное ток-
шоу конфликтных сторон с 
непременной массовкой. А 
если бы еще и подрались...

Но в отличие от специали-
стов по постановочным сва-
рам на экране в планы орга-
низаторов встречи драка не 
входила. Настину мать если и 
«били», то только вопросами:

- Что скажете о дочери?
- Она у меня добрая, отзыв-

чивая девочка, - отбивалась 
Виктория. - Никогда раньше 
ничего такого…

- Но она совершила престу-
пление!

- Пока не будет результатов 
расследования, это не престу-
пление, а деяние (замечу: ма-
маня у Насти подкована - ра-
ботала в госслужбе исполне-
ния наказаний. - Авт.).

- Может, пользуясь случа-
ем, ваша дочь хочет извинить-
ся перед пострадавшей?

Заминка. Настя что-то бур-
чит себе под нос. Мама при-
ходит на помощь:

- Она перед камерами стес-
няется…

Ну да! Похоже, мама как-
то не учла видеосъемку у га-
ражей - там-то дочь вела себя 
свободно и раскованно, била 
и добивала жертву с удоволь-
ствием полицая. 

Потом они 
пошли прочь, не 
оглядываясь. И 
если можно чи-
тать по спинам, 
то показалось: 
обе, мать и дочь, 
ждут, что их на-
последок уда-
рят. Но нет, все 
только глядели 

им вслед.
А мальчики и девочки, ра-

зойдясь, вернулись домой, к 
своим компьютерам. И созда-
ли интернет-сообщество 
«полиция справедливо-
сти». И даже повесили 
там номера своих теле-
фонов с призывом: «Зво-
ните, если видите несо-
вершеннолетних людей, 
совершающих неправо-
мерные действия в отно-
шении других. Мы все, 
кто здесь, поможем».

«СТРЕЛКИ» 
ПО СУББОТАМ

К тому времени я уже 
побывала в интернет-го-
стях у Вики К. - девчон-
ки, снимавшей на мо-
бильник расправу у гара-
жей. Почитала ее записи. 
Вот несколько постов 
Вики - до экзекуции. Сдела-
ны все с того же мобильника 
(с грамотой у девятиклассни-
цы проблемы, цитирую как 
есть).

«В школе. Умираю. Вчера 
училке английского сказала, 
что ее стулом ударю, если она 
не уйдет. Тупая, с…»

«Ждем Марка и Рому. По-
том на тренеровку».

«Скучно, позвоните кто-
нибудь».

«Коль, я фокнуть 
(подраться. - Авт.) 
хочу. Пройдет про-
верка - и я с вами».

«Капец я училку 
обматерила. Она ту-
пая, п…ц».

«Научи меня так же не чув-
ствовать боль. Скажи, я за-
помню».

«Блин, завтра стрелка, в 
субботу рожу бить».

И - после той субботы:
«Меняюсь. Больше фэйсы 

не бью. Не курю. Не пью».
«У нее ушиб мягких тка-

ней носа, сильное сотрясе-
ние, ушиб грудной клетки, 
разбиты ноги. Постарались, 
чо».

«Быстро удалите наше ви-
део, ребят! И кто в ютуб вы-
ложил, тоже удалите!»

«Во Фрунзу (РУВД Фрун-
зенского района Владивосто-
ка. - Авт.) с операми. Едем с 
предками, ржом».

Там, в полиции, у 
Вики забрали теле-
фон, и записи пре-
кратились. Правда, 
до того как «отня-
ли тэху» (телефон), 
Вика успела блес-
нуть благород-
ством: «Так, подру-
ги Н. (избитой де-
вочки. - Авт.), кто 
тут есть. В субботу 
встречаемся где-
нибудь, и я прохва-
тываю (принимаю 
наказание. - Авт.) 
за троих! Ясно?» 
Рядом висит ком-
ментарий: «С удо-
вольствием посмо-

трю на видео, как будет вер-
шиться правосудие».

В субботу - это значит зав-
тра, 24 ноября. Именно по 
субботам владивостокские 
дети особо активны у гара-
жей, по подворотням. Сюжет 
в развитии опять объявлен 
заранее. Телекамеры к бою!

Тем временем ребята из 
«полиции справедливости» 
выложили в Интернете еще 
одну «сенсацию». Наверное, 
это видео было снято пару ме-
сяцев назад. В кадре - типич-
ная «тренеровка». Зеленый 
забор. Пустырь. Две девочки 
готовятся драться. Слышен 
голос какого-то мальчика. 
Начинают. Дерутся все увле-

ченнее. Одна падает. Другая - 
ногами по ней! Еще раз. Еще. 
Той, что лежит, плакать нель-
зя. Не пройдешь проверку...

Мне кажется, это не они, а 
мы, взрослые, не проходим 
проверку. Мы виноваты. В 
том, что страна - мировой ре-
кордсмен как по подростко-
вой преступности, так и по 
суицидам среди несовершен-
нолетних. В том, что живем с 
детьми нашими в параллель-
ных мирах. Они - в Интерне-
те, а мы, как герой Светлако-
ва, общаемся с телевизора-
ми: знаем все про части тела 
Дженнифер Лопес, но не до-
гадываемся, что творится за 
дверями в комнатах у детей.

А ведь чего, казалось бы, 
проще: сходить хотя бы в ин-
тернет-гости, глянуть, о чем 
они там, в соцсетях, говорят. 
Секретов-то сегодня прак-
тически нет. И, может, кто-
нибудь из нас вдруг наткнется 
на очередную жестокую «тре-
неровку» и, ошалев от такого 
видео, заметит в стайке под-
ростков родное лицо. И при-
мет срочные меры. Какие? 
Ну, допустим, ближайшую 
субботу проведет не сам по 
себе, а с собственным чадом. 
Которое именно в эту субботу 
не пойдет к гаражам?!

Подготовила 
Наталья ОСТРОВСКАЯ.
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На призыв дать отпор насилию со стороны сверстников отозвались 
с полсотни подростков и пришли в центр Владивостока.
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Мать одной из истязательниц, Насти 
(они обе на переднем плане этого 

снимка), сама привела дочь на собрание. 

А на фото в соцсети настоящая 
семейная идиллия...

Дети создали полицию справедливости 
в Интернете

Обсуждаем главные 
события по будням 

с 18.04 (мск) 
в программе 

«Картина дня» 
на Радио и ТВ  «КП»

tv.kp.ru
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Мать заставляла дочь час ползать в ледяной луже
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Дмитрий ВОСКОБОЙНИКОВ

На минувшей неделе 
85-летний Папа Римский 
Бенедикт XVI посетил дом 
престарелых «Общины 
Сант'Эджидио» и сказал: 
«Никогда не замыкайтесь 
в грусти. Жить прекрасно 
даже в нашем возрасте, 
несмотря на болезни и из-
вестные ограничения». 
Я задумался о наших бед-
ных бабушках.▼

МЕЖПОКОЛЕНЧЕСКАЯ 
НЕСПРАВЕДЛИВОСТЬ

На Западе сейчас пенсионе-
ры живут гораздо лучше, чем 
молодежь. Есть такое понятие 
- «межпоколенческая спра-
ведливость». Это когда сле-
дующее поколение обладает 
не меньшим уровнем благо-
состояния, чем ему предше-
ствующее. Так вот, в США и 
Западной Европе «межпоко-
ленческой справедливости» 
уже не сыскать. Кризис, на-
чавшийся в 2008 году, высве-
тил: те, кому 50 - 60 лет или 
старше, пользуются благами, 
заведомо не доступными для 
их детей, и будут получать или 
уже получают пенсии, о кото-
рых потомкам можно только 
мечтать (около 70% от зара-
ботка!).

На фоне снижения в США 
занятости среди почти всех 
возрастных групп одна - лю-
ди в возрасте 65 лет и старше - 
устанавливает рекорды. В сен-
тябре число имеющих работу 
среди них было на 21% выше, 
чем в 2008 году, в то время как 
чуть менее трети американцев 
в возрасте от 18 до 29 лет ли-
бо лишены работы, либо тру-
доустроены частично - никак 
не могут найти постоянное и 
полноценное место. Ситуация 
еще хуже на юге Европы. Рабо-
ты нет у половины молодежи 
в Испании и Греции, а те, ко-
му подфартило, - все чаще на 
временных договорах. Имен-
но молодежи предстоит рас-
плачиваться за долги банков, 
повешенных правительствами 
на простых смертных. Но если 
ребята и восстают, то против 
государства, а не предков, не-
редко живших в кредит: мно-
гие существуют за счет роди-
телей, дедушек да бабушек. В 
той же самой Испании почти 
половина пенсионеров еже-
дневно ухаживает за своими 
внуками и внучками, а 70% - 
берет их к себе на каникулы. 
Совесть мучит?

Российским пожилым граж-
данам совестно точно не перед 
кем быть. В нашем обществе 
все наоборот. Старики живут 
хуже остальных, но все равно, 
как могут, продолжают само-
отверженно помогать и детям, 
и внукам. Впрочем, речь ско-
рее идет о бабушках.

ДЕФИЦИТ ДЕДУШЕК
В среднем граждане РФ муж-

ского пола умирают к уходу на 
пенсию. Россия - это вам не 
Сардиния или остров Икария 
в Греции, где разменявших де-
вятый десяток или даже сотню 
лет пруд пруди.

Возможно, это связано с тем, 
что не многие мужчины у нас 
сидят на диете из оливкового 
масла, хлеба из муки грубого 
помола, вина, козьего молока, 

овечьего сыра или свежей ры-
бы. Нервничают чрезмерно. Не 
спят всласть. Или... Претит мне 
банальная констатация: «Вод-
ки меньше пить надо!» 

Может быть, дело в генах?
Говорят, они предопреде-

ляют, кто когда умрет, лишь 
на 30%, а остальное зависит 
от образа жизни, среды оби-
тания. Я в этом не уверен. 
В августе прошлого года груп-
па ученых из Нью-Йоркского 
медицинского колледжа име-
ни Альберта Эйнштейна обна-
родовала любопытное иссле-
дование. Они изучили будни 
477 евреев-ашкенази в возрасте 
от 95 до 109 лет, сравнили по-
лученные сведения с показа-
телями трех тысяч других лю-
дей, ровесников изучаемых, и 
заключили: долгожители пи-
тались столь же неправильно, 
выпивали, курили, не занима-
лись спортом, имели такой же 
лишний вес, как и давно усоп-
шие. Но их спасли гены, про-
дуцировавшие, в частности, 
существенно более высокий 
уровень HDL (хорошего хо-
лестерина) в крови. Не все ли 
от Бога?

Или тайна - в отношении к 
жизни?

К 60-летию Путина ВЦИОМ 
провел среди россиян опрос, 
из результатов которого вы-
яснилось, что «пожилым» пре-
зидента считают лишь 25% ре-
спондентов, а человеком «в 
расцвете сил» - 62%.

Негусто у нас с такими де-
душками. 

ПРИУМОЛКНУВШИЕ
У ОКНА

Почти во всех мало-мальски 
цивилизованных странах жен-
щины живут дольше мужчин. 
Не для того ли, чтобы помо-
гать в воспитании внуков или 
внучек? 

Есть такая теория. Впер-
вые ее выдвинул американ-
ский эволюционный биолог 
Джордж Кристофер Уильямс 

в 1957 году. Согласно его гипо-
тезе, женщина может рожать 
больше детей и с меньшим ин-
тервалом, если рядом есть ее 
мать, способная следить за по-
томством. И вот сейчас антро-
полог из Университета Юты 
Кристен Хоукс решила пере-
проверить эту теорию при по-
мощи компьютеров, сымити-
ровав эволюционный процесс. 
Выяснилось: если бабушки под 
рукой до тех пор, пока внучата 
сами о себе позаботиться не в 
состоянии, показатель выжи-
ваемости детей выше.

Важную роль бабушек кос-
венно подтвердило и изучение 
жизни других млекопитающих 
- косаток, проведенное недав-
но профессором из Универси-
тета Экзетера Эммой Фостер. 
Она открыла: косатки женско-
го пола остаются со своими 
сыновьями и их потомством. 
И если вдруг умирают, то их 
сыновья и внуки зачастую уми-
рают тоже.

Некоторые ученые ставят 
под сомнение все эти иссле-
дования. Я - нет. Я призываю 
ввести День бабушек, воздать 
им должное.

Конечно, политкорректнее, 
наверное, было бы чествовать 
и бабушек, и дедушек, как это 
делается в Польше, Японии, 
Турции. Цветочное бюро Гол-
ландии вот уже четвертый год 
кряду пытается и нам навя-

зать День бабушек и дедушек 
28 октября (якобы какой-то 
славянский праздник почи-
тания семьи приходится на 
эту дату). Но, по-моему, все 
нарочитое обречено на про-
вал. Из-за того что 23 Фев-
раля славословят всех особей 
мужского пола без разбора, 
а не только реальных защит-
ников Отечества, праздник 
утратил свою значимость и 
красоту. А с чем поздравля-
ют 8 Марта школьниц?

Очень важно не ошибить-
ся. Бабушки и фальшь несо-
вместимы. Мое предложе-
ние: всероссийски праздно-
вать День бабушек 21 апреля 
- в день рождения Арины Ро-
дионовны Яковлевой, пусть 
формально она была няней, а 
не бабушкой Пушкина. Боль-
шинство, уверен, поддержит. 
Это не помешает каждой се-
мье и каждому человеку отме-
чать свои собственные и край-
не важные «бабушкины да-
ты». Для меня, например, это 
30 апреля и 19 ноября.

*  *  *
...На той встрече в «Общине 

Сант'Эджидио» Бенедикт XVI 
подчеркнул, что об обществе 
и цивилизации можно судить 
по тому, как в нем (в ней) об-
ращаются со стариками. Со-
бравшиеся разразились апло-
дисментами. Наш ход? 
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Бабушкин день

НАЧИНАНИЕ
Олег ПОТАПОВ

К 2015 году аналоговое 
телевидение планирует-
ся заменить цифровым 
вещанием. Торопить со-
бытия выгодно лишь мо-
шенникам и нечестным 
торговцам. ▼

Цифровое телевидение опуты-
вает планету. На сегодня больше 
десятка стран выключили анало-
говое эфирное вещание и полно-
стью перешли на цифровое. Рос-
сии этот путь предстоит пройти «в 
ритме вальса»: если Европа пере-
ходила на новый стандарт вещания 
15 лет, то нашей стране предстоит 
всего за пять.

БЕЗ ПАНИКИ!
«Наш ответ системе ПРО!» - та-

кой видеоролик на днях занял выс-
шие строки в чартах YouTube. В 
двух словах.

Правительство РФ готовит асим-
метричный ответ на размещение 
ПРО в Европе. Эти планы замаски-
рованы под федеральную програм-
му перехода на цифровое эфирное 
телевещание. «По всей стране ста-
хановскими темпами строятся воен-

ные объекты, замаскированные под 
телевизионные вышки». Как же, по 
мнению авторов ролика, цифровое 
телевидение защитит нас от «ракет-
ной угрозы»?

Дело в том, что российское циф-
ровое телевидение в стандарте 
DVB-T2 должно вывести из строя 
навигационные системы самоле-
тов НАТО, военные радары и даже 
«пульт управления высшего коман-
дования Пентагона»…

Сложно сказать, насколько циф-
ровое телевидение способно оста-
новить «НАТОвских ястребов», но 
на жизни ВСЕХ россиян оно непре-
менно отразится. Необъятная Рос-
сия переходит на новый стандарт 
передачи телевизионной картинки 
в 4 этапа. Полностью планирует-
ся завершить проект к 2015 году.

До 2017 года аналоговое и циф-
ровое вещание будет осущест-
вляться параллельно, а затем рос-

сиянам придется заменить телеви-
зоры на более современные или 
обзавестись декодирующими при-
ставками. Но покупать приставки 
эксперты советуют без спешки и 
паники.

МЕЛОЧЬ, А ТЕЛЕВИЗОР
НЕ РАБОТАЕТ

Краткий ликбез. Цифровое те-
левидение транслируется в двух 
стандартах: DVB-T и более со-
временном DVB-T2. И если Евро-
па вещает на первом, то Россия 
ориентируется на второй. В ню-
ансах TV-стандартов еще не све-
дущи даже многие продавцы тор-
говых сетей.

Скандал разгорелся на Брян-
щине. Жительница Новозыбкова 
Елена Шпилько купила приставку 
STRONG STR-8500 украинского 
производства. Казалось бы, на 
Украине принят тот же стандарт 
DVB-T2, что и в России. Но дья-
вол кроется в деталях. Стандарт 
предусматривает работу в двух 
режимах PLP: single (А) и multiple 
(B). Любое приемное оборудова-

ние для работы в российских се-
тях «по умолчанию» должно под-
держивать оба режима. Украин-
ское же цифровое телевидение 
вещает только в режиме А, а по-
тому выпускаемые там устрой-
ства не поддерживают режим. 
Вроде мелочь, а телевизор не 
работает…

Более того, жулики подключи-
лись к «цифровой» проблеме. Так, 
нечистый на руку товарищ, пред-
ставляясь сотрудником «Ростеле-
кома», втерся в доверие к пенсио-
нерке в Благовещенске. Запугал ее 
скорым отключением аналогового 
ТВ и втюхал «со скидкой» прибор 
за пять тысяч рублей. Самое досад-
ное, что в Благовещенске, как и во 
многих других городах, уже давно 
открыт консультационный центр. 
Бабуле там не только ответили бы 
на вопросы, но и предложили де-
кодер гораздо дешевле.

Остается пожелать населению 
быть более бдительными: не по-
падаться на заманчивую наживку, 
не лениться обращаться к специа-
листам аккредитованных служб. И 
через 3 года без надуманных скан-
далов и проблем страна перейдет 
на новый стандарт телевизионно-
го вещания.

Переход на «цифру»
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Алексей САВИНОВ

В 2012 году в ходе мо-
дернизации отрасли 
значительно обновил-
ся парк медицинского 
оборудования больниц 
и поликлиник края. 2013 
год пройдет под знаком 
внедрения федераль-
ных стандартов и повы-
шения зарплаты врачам 
и медперсоналу. ▼

- К 2018 году зарплата 
врачей в Приморье долж-
на составлять 200 процен-
тов от средней по эконо-
мике региона, - такое за-
явление сделал губернатор 
Приморского края Влади-
мир Миклушевский в хо-
де ежемесячной программы 
«Встреча с губернатором», 
состоявшейся недавно. 
- Это важно, поскольку 
в медицине главное - это 
врач. От того, как он себя 
будет чувствовать, насколь-
ко ему будет комфортно, за-
висит самочувствие боль-
ных. Для нас эта задача име-
ет приоритетное значение. 
В течение нескольких лет, 
шаг за шагом мы должны 
эту программу выполнить.

Первый шаг практически 
сделан. В начале 2013 года 
зарплата врачам и медпер-
соналу в крае будет повы-
шена на 20%. Дальнейший 
рост содержания примор-
ских эскулапов, по словам 
Владимира Миклушевского, 
связан с переходом на ока-
зание медицинских услуг 
по федеральным стандар-
там. Только так можно уве-
личить долю зарплаты в тех 
отчислениях, которые на-
правляет в отрасль террито-
риальный Фонд обязатель-
ного медицинского стра-
хования. Кстати, недавно 
федеральный центр выде-
лил на модернизацию здра-
воохранения Приморья до-
полнительно полмиллиарда 
рублей. Эти деньги как раз 

и пойдут на вне-
дрение стан-
дартов. 

Вторая за-
дача, кото-
рую решает 
модерниза-
ция примор-
ского здра-
воохранения, 
- повышение до-
ступности медицин-
ских услуг. Для того чтобы 
приблизить высокотехноло-
гичные медицинские услуги 
к жителям приморской глу-
бинки, в крае создаются 16 
межрайонных центров, ко-
торые будут оказывать спе-
циализированную помощь 
по сердечно-сосудистым, 
онкологическим и другим 
серьезным заболеваниям.

Как и обещал гу-
бернатор, в 2012 

году было приоб-
ретено 100 карет 
скорой помощи, 
а также 30 мо-
дульных фель-

дшерско-аку-
шерских пунктов 

(ФАП). В 2013 году 
будет закуплено еще 

100 машин и столько же 
ФАПов.

Не секрет, что здравоох-
ранение в Приморье явля-
ется проблемной отраслью. 
О проблемах, которые копи-
лись десятилетиями, губер-
натор узнает не только от 
специалистов, но и от жи-
телей - из своего блога или 
во время рабочих поездок 
по краю.

Не так давно Владимир 
Миклушевский встретился 
с активными пользователя-
ми популярного в Приморье 
интернет-портала «Владма-
ма». Обсуждались пробле-
мы, с которыми пациенты 

ежедневно сталкиваются в 
медицинских учреждени-
ях. Представители интер-
нет-сообщества предложи-
ли проинспектировать все 
больницы края.

- Считаю, что это хорошее 
предложение, - поддержал 
идею глава региона. - У нас 
уже есть опыт такой рабо-
ты в рамках общественной 
приемки объектов саммита 
АТЭС. Есть успешный опыт 
совместной работы обще-
ственности с департаментом 
образования. Отсутствие чи-
новничьих шор позволяет 
взглянуть на проблему с дру-
гой стороны и найти пра-
вильное решение.

КСТАТИ
Чтобы машины «Скорой помощи» в этом году поступили в При-

морье, Владимир Миклушевский сам договаривался с губернато-
ром Нижегородской области, лично звонил Валерию Шанцеву.

ТОЛЬКО 
ЦИФРЫ

В этом году на обеспече-
ние больных лекарствами из 
краевого бюджета дополни-
тельно выделено 60 мил-

лионов рублей.

Олег ПОТАПОВ

Бизнес все больше уделяет 
внимание не только увеличе-
нию прибыли, но и развитию 
социальных программ. ▼

«Только бизнес, ничего лично-
го», - приходит на ум, когда захо-
дит разговор о банках, страховых 
и лизинговых компаниях. Но это 
не совсем так. Продвинутые фи-
нансовые компании не только за-
рабатывают деньги, но и стремят-
ся сделать лучше окружающую нас 
жизнь. И одна из таких компаний 
- финансовая корпорация «Урал-
сиб», которая 16 ноября представи-
ла отчет о деятельности в области 
устойчивого развития за 2011 год.

- Для нас одинаково важны и 
результаты, и мотивы достижения 
этих результатов, включая культу-
ру самоосознания как ценность, во-
круг которой объединяются сотруд-
ники корпорации и которая позво-
ляет сформировать бизнес-среду, 
дающую новые возможности са-
мореализации каждого сотрудни-
ка, - отмечает председатель совета 
директоров финансовой корпора-
ции Николай Цветков.

Согласно отчету корпорация со-
средоточила свои усилия на таких 
ключевых направлениях, как по-
вышение качества обслуживания 
клиентов, увеличение прибыль-
ности и инвестиционной привле-
кательности бизнеса, а также раз-
витие корпоративной культуры - 
программами профессионального 
обучения было охвачено 98% со-
трудников, вполовину увеличился 
объем финансирования социаль-
ной поддержки персонала.

Руководство корпорации так-
же поощряет здоровый образ жиз-
ни среди своих коллег. Сотрудни-
ков, бросивших курить, стимули-
руют материально. Количество 
курящего персонала с 2007 года 
снизилось с 24% до 19,6%. Про-
водятся корпоративные спортив-
ные соревнования, вакцинация со-
трудников.

Сотрудники активно содейству-
ют политике корпорации по под-
держке программ адресной благо-
творительности. Один из основных 
партнеров, с которым корпорация 
сотрудничает по благотворитель-
ным программам, - детский фонд 
«Виктория».

- Ежегодно 8 тысяч детей получа-
ют от фонда поддержку и помощь, 
в том числе и благодаря благотво-
рительной деятельности сотрудни-
ков «Уралсиба». Так, в 2011 году в 
благотворительных мероприятиях 
фонда «Виктория» приняли участие 
846 сотрудников банка, - говорит 
председатель правления детского 
фонда «Виктория» Татьяна Лету-
нова. - Программа «Достойный дом 
детям!», которая позволяет клиен-
там банка участвовать в благотво-
рительной деятельности, исполь-
зуя банковские продукты - депо-
зит и банковскую карту, к началу 
2012 года привлекла к реализации 
благотворительных проектов фон-
да 65 тысяч клиентов банка.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

На благо 
человека 
и общества

Здравоохранение Здравоохранение 
Приморья Приморья 
выздоравливаетвыздоравливает

Губернатор 
уделяет 

пристальное 
внимание  
вопросам 

здравоохранения 
в крае.

О развитии медицины 
Приморья Владимир 

Миклушевский 
рассказал 

в недавнем живом 
интервью программе 

«Прямой разговор 
с губернатором».

АКТУАЛЬНО

Кирилл НЕФЕДОВ

Вступление России 
в ВТО благотворно 
скажется на каче-
стве российских 
товаров и услуг. 
▼

Ведь со временем все 
большее число россий-
ских компаний начнут 
приводить свои стан-
дарты качества в со-
ответствие междуна-
родным нормам, чтобы 
повысить конкуренто-
способность. А многие 
это делают уже сей-
час. Об этом шла речь 
на прошедшем недавно 
в Санкт-Петербурге за-
седании технического ко-
митета «Менеджмент ка-
чества и обеспечение ка-

чества» Международной 
организации по стандар-
тизации (ИСО). В этом го-
ду эксперты ИСО впер-
вые собрались в России.

Генеральный секре-
тарь ИСО Роб Стил рас-
сказал, что за 10 лет 
Россия перешла с 40-
го на 3-е место по коли-
честву выданных серти-
фикатов стандартов се-
рии 9000. Он пояснил, 
что наличие такого сер-
тификата у компании га-
рантирует потребителям 
качество и безопасность 
ее продукции и услуг. 
Ведь получить сертифи-
кат непросто: для этого 
предприятиям зачастую 
приходится многое ме-
нять в своей повседнев-
ной деятельности. Поэто-
му чем больше компаний 

пройдут такую сертифи-
кацию, тем лучше для по-
требителей и для эконо-
мики в целом.

Пивоваренная компа-
ния «Балтика», по иници-
ативе которой и прово-
дилось заседание коми-
тета в северной столице, 
одна из первых на рос-
сийском рынке получи-
ла сертификат на систе-
му менеджмента каче-
ства в соответствии со 
стандартом ИСО 9001. 
«Мы следуем принятым 
во всем мире нормам в 
управлении и в безопас-
ности производства, а 
также в области охра-
ны труда и экологии, - 
рассказал глава компа-
нии, признанный эксперт 
в области менеджмента 
качества, член междуна-

родного комитета ISO/
TC 176 Исаак Шепс. - 
Они не только позволя-
ют нам держать неиз-
менно высокую планку 
качества продукции, но 
и оптимизируют бизнес-
процессы». Участников 
форума пригласили на 

экскурсию по заводу, на 
которой показали, как 
на деле соблюдаются 
стандарты качества. А 
в завершение меропри-
ятия каждому из них по-
дарили номерную бутыл-
ку «Baltika ISO 9000:25» 
из ограниченной партии.
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Председатель ИСО/ТК 176 Гари Корт 
(слева) и президент компании «Балтика» 

Исаак Шепс на заседании комитета.

Качество гарантировано
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Владимир ВОРСОБИН

В этой командировке 
меня преследовало ощу-
щение, будто еду я в на-
учную экспедицию. При-
чем если бы политиков 
изучали, как забавных 
зверушек (а их так и из-
учают), то получалось, 
что я ищу ископаемое. 
Недовымершего мамон-
та. Политическую чу-
пакабру, если хотите... 
Искал я чиновника-оп-
позиционера, которого 
во всей Руси, говорят, 
осталось экземпляра 
два-три, да и тех не се-
годня завтра сожрут 
хищные единороссы...

Я ехал в Ярославль к 
мэру Евгению Урлашову, 
чуть ли не единствен-
ному политику в стра-
не, которого на волне бо-
лотной оттепели приве-
ла к власти оппозиция.

И было любопытно - 
как то, чего в России 
почти нет (оппозиция), 
может привести к вла-
сти того, кого уже не 
бывает! 

БРОНЯ РЕЙТИНГА
Не везет мне с ли-

бералами! Как толь-
ко оказываюсь там, где 
они мэрят - губернатор-
ствуют, с погодой обя-
зательно происходит 
какая-нибудь мерзость.

Вот и в Ярославле 
ледяной дождь и ме-
тель... Эх... Провали-
ваюсь под лед какой-то 
заснеженной ямы, вы-
бираюсь и бреду сквозь 
плохо убранный город 
сушиться в гостини-
цу. Стоически рассуж-
дая: коль приехал к са-
мому оранжевому мэ-
ру страны, какие могут 
быть обиды?!

 Да и потом, демо-
кратия же тоже в чем-
то хороша! Ты, напри-
мер, можешь запросто, 
игнорируя дремлюще-
го охранника, зайти в 
мэрию, устроиться где-
нибудь в углу прием-
ной и полюбоваться... 
Чиновники работают! 
Тоже, оказывается, лю-
ди... 

...Город зажил говор-
ливой, шумной и на 
русский взгляд стран-
новатой жизнью, где 
городская власть изо 
всех сил пытается по-
нравиться обществу, 
а общество пока бла-
госклонно принимает 
«ухаживания». Припо-
миная, что один раз Ур-
лашов уже сотворил не-
возможное.

На весенних выбо-
рах находящийся в опа-
ле бывший единоросс 
вдруг объединил раз-
ношерстную, обуянную 
тогда «болотной роман-
тикой» оппозицию. Да 
так, что даже жиринов-
цы, говорят, не смог-
ли вовремя подставить 
ногу. Их местный руко-
водитель уже шел в суд 
снимать Урлашова за 
подписные листы (а я, 
как участник выборов 
мэра города Воскресен-
ска, скажу вам - это вос-
хитительно легко!), но в 
последний момент по-
лучил из Москвы отбой 
и остался в недоумении. 
Где ж это видано, чтобы 
самого сильного оппо-
зиционного кандидата 
оставили в игре?!

Затем Урлашов ухи-
трился дать бой «Еди-
ной России», не имея 
НИ ОДНОГО ШАН-
СА выступить в прес-
се и по телевидению. 
Чудеса! Митинги и са-
рафанное радио оказа-
лись сильнее админре-
сурса!

- Сейчас у него спасе-
ние пока только одно - 

высокий рейтинг, - го-
ворит местный колле-
га. - И он это понимает. 
Пока он популярен, да-
же «ЕдРо» побаивается 
его пока «кушать». Но 
рейтинг нужно поддер-
живать. Поэтому все, 
что ни делает мэр, это 
или фанфары, или пу-
шечная пальба сканда-
лов. Все успехи мэрия 
старается мгновенно 
приписать себе, а не-
удачи - губернатору... 
Тут вообще стоит такой 
шум! Каждый вторник 
заседает политический 
клуб. Полторы сотни 
человек слушают де-
баты на какую-нибудь 
местную тему... На вы-
борах городской рефе-
рендум вот затеяли: 
строить ли новую ко-
локольню на централь-
ной площади? Народ-
то у нас нынче теперь 
активный, политизиро-
ванный...

Впрочем,  мест-
ные жители при сло-
вах «оппозиционный 
мэр» принимают оза-
даченный вид челове-
ка, вышедшего из дома 
на рынок за укропом, 
но зачем-то купивше-
го пистолет... Гово-
рят, Ярославль выбрал 
не Урлашова, ему тупо 
надоела власть...

- Ярославль всегда 
был ревнив к столи-
це, - говорит местный 
политолог Александр 
Миклин. - Еще с эпо-
хи Рюриковичей! Вы 
думаете, тут 
против «Еди-
ной России» 
голосовали 
(на прошед-
ших выбо-
рах она получила са-
мый низкий результат 
в стране - чуть более 
20 процентов)? Не-
е-е, против Москвы! 
При губернаторе Ли-
сицыне область бы-
ла донором и нам бы-
ло плевать на указания 
центра. Живите и нам 
не мешайте! Но когда 
следующий губернатор 
Сергей Вахруков на-
чал строить здесь фе-
деральную вертикаль, 
наши взвыли. Теперь 
покупку туалетной бу-
маги надо было согла-
совывать с Москвой - 
желтая она, извините, 
должна быть или бе-
лая! Ну а когда Вахру-
ков выставил против 
Урлашова ярославско-
го олигарха Якова Яку-
шева, очумели все!

Городу навязывали 
непопулярного персо-
нажа. Причем навязы-

вали нахально, с напо-
ром.

И город взбрыкнул.
- Женя - яркий чело-

век, - вздыхает зам. гу-
бернатора «по идеоло-
гии» Александр Грибов 
(местный Сурков - Во-
лодин). - Он попросту 
взорвал политическое 
поле, и нам теперь при-
дется измениться... Я 
ему даже благодарен за 
то, что он здесь устро-
ил.

Что в общем-то по-
нятно. В 26 лет Алек-
сандр уже вице-губер-
натор. Самый моло-
дой в стране. Такой уж 
тренд! В наметившем-
ся уже противостоянии 
губернатор - мэр кто-то 
же должен найти про-
тивоядие от Урлашова.

ПЕРВОЕ ПОРАЖЕНИЕ
Урлашов мучительно 

проигрывал свое пер-
вое «аппаратное» сра-
жение на моих глазах. 
И в чем-то это было 
справедливо. Ради по-
ста спикера городской 
Думы мэр отмахнулся 
от оппозиции («Смеш-
ные такие, приходят и 
нахально требуют: по-
могите, мы ж вам по-
могали», - рассказыва-
ет один из соратников 
мэра) - заключил союз с 
противником. Условия 
были тайной, которую 
знали все. Местному 
отделению «ЕдРо» по-
сле декабрьского про-
вала было очень важ-

но снова не 
опозорить-
ся перед 
Москвой. 
Урлашову, 
у которого 

в городском бюджете 
зияла четырехмилли-
ардная дыра, не хоте-
лось плевать в колодец 
и злить Москву. Сто-
роны, говорят, удари-
ли по рукам - мэр под-
держивает ряд канди-
датов от «ЕР», партия 
ставит лояльного Урла-
шову спикера. Но пар-
тия, набрав 40 процен-
тов голосов, устроила 
в местном парламенте 
контрреволюцию. Спи-
кером стал известный 
борец с «оранжизмом» 
Алексей Малютин.

«Маловато в партии 
стало верных ленин-
цев и много колеблю-
щихся!» - хмуро заме-
тил при встрече он. И 
я понял, что борьба с 
ярославской «демши-
зой» в хороших руках.

И как контрольный 
выстрел - этот окаян-
ный снег...

Специальный
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«Оранжевый» мэр Урлашов сначала победил 
«медведей», потом попытался их приручить...

Полная версия 
на сайте

kp.ru/1464

          Первый «либеральный» мэр в России Евгений УРЛАШОВ:

«Да, оппозиционеры меня

Но я не обещал на них
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поддержали.

жениться!»

Отправляясь на разговор с Евге-
нием Урлашовым, я случайно нат-
кнулся на интервью местного глав-
ного гаишника, который критико-
вал мэрию за медленную уборку 
улиц. И тут вспомнил о своей вы-
мокшей ноге...

- Провалились, да? У вокзала? - 
вздыхает Урлашов. - Я пришел в раз-
ворованный, разбитый, разграблен-
ный город. Руководитель ГИБДД мог 
бы понять, что мне нужно время. За 
шесть месяцев отремонтировано 
дорог больше, чем за многие годы. 
Сегодня всю ночь буду расчищать 
город сам. Я буду им руководить 
вручную, как Путин. А начальнику 
ГИБДД лучше бы помолчать. Вме-
сте со своей службой.

- Вижу, отношения с чиновника-
ми пока не налажены...

- А мне не надо с ними ничего на-
лаживать! Мне от ГИБДД нужно, 
чтобы машины по тротуарам не ез-
дили. И чтобы ее глава занимался 
своими делами, а не совал нос в чу-
жие. Он просит деньги на светофо-
ры, а не может обеспечить безопас-
ность. Ничего не получит в следую-
щем году, пока не наладит работу! 
Не будет финансирования от меня!

- Не слишком жестко?
- Зато правильно. Их фирма уста-

навливает за сумасшедшие деньги 
светофоры. И лежачие полицей-
ские по 200 тысяч рублей, кото-
рые сразу выходят из строя, нам 
тоже не нужны!

- Многие критикуют шумное вы-
яснение отношений. Это не при-
нято у нас.

- Кем не принято?
- Российскими обычаями.
- Обычаи, которые мешают ра-

ботать, надо ломать. Вы хотите, 
чтобы я выходил и интеллигентно 
говорил: не обижайте, дайте мне 
столько-то денег. Ах, не дадите? Ну 
тогда я утерся и ушел... Так, что ли? 
Конечно, нет! Вам из Москвы хоро-
шо видно, что здесь происходит?

- Нет, плохо.
- Постарайтесь посмотреть на 

картину сверху. Бюджет развития 
городов с каждым годом уменьша-
ется. А это строительство дорог, 
детских садов, закупка новой тех-
ники для уборки улиц и т. д. У нас 
на следующий год он будет мень-
ше 400 млн. рублей. А 597-й указ 
президента стоит 400 млн. То есть 
я фактически обнуляю развитие.

- Указ?
- Да, согласно ему мы должны 

повысить фонд заработной платы 
работникам школ, дошкольных уч-
реждений, объектов культуры. Но 
это стоит 400 млн. дополнитель-
но. А у меня их нет. Нам ни ко-
пейки не дали из «федералки». А 
мне надо выполнить обещания Мо-
сквы. Продавать, например, недви-
жимость, которая сократилась поч-
ти до предела...

- На днях вы были признаны лиде-
ром медиарейтинга по Центрально-
му федеральному округу. Поздрав-
ляю.

- Мне от этого рейтинга ни жар-
ко ни холодно.

- Да? А городская элита ворчит, 
что вы себя слишком пиарите.

- Тяжело им понять, что человек 
может избраться мэром, не рабо-
тая в их системе.

- Считается, что вы «оранжевый» 
мэр.

- Как хотите, так и считайте. Я 
иду своей дорогой. Я учился в Рос-
сийской академии госслужбы при 
президенте. Поэтому я работаю с 
президентом, на президента, при 
президенте. Я патриот. Даже уль-
трапатриот.

- Слово «оранжевый» вы считае-
те непатриотичным?

- Оранжевые зонтики я повесил 
на въезде в Ярославль. Цвет солн-
ца.

- Считается, что вы - одна из на-
дежд оппозиции. У противников 
власти есть реноме горлопанов, 
не занимающихся делом. Вы долж-
ны доказать своим примером, что 
оппозиция что-то может.

- Послушайте, вот вам нравится 
одна женщина, а мне - другая. Кто 
из нас оппозиционер? 

- Вы словно отрицаете русскую 
действительность...

- Она искаженная! У нас даже сло-
во «популист» ругательное. «Попу-
ло» - народ, «популяры» - предста-
вители народа в парламенте 

Древнего Рима. Поэтому народный 
артист России - популярный. Что же 
делать, если невежды трансформи-
руют слова. У нас некоторые ста-
ли стесняться надевать майку с ра-
дугой. А ведь это символ договора, 
моста между Богом и людьми со 
времен Ноева ковчега. Знак при-
мирения. А мы что сделали из это-
го? Символ педиков! Почему я дол-
жен стесняться оранжевого цвета? 
Что, Тимошенко приватизировала 
этот цвет?

- То есть вы популист...

- Я популяр - представитель на-
рода. Народ меня избрал. Почему 
я должен ассоциироваться с оппо-
зицией? Я разрешил все митинги. 
Только они не проходят в Ярослав-
ле. Не хотят. Сладок лишь запрет-
ный плод.

- Никита Белых, когда стал губер-
натором, тоже разрешил митинги. 
Но, как говорят в Кирове, человек 
приехал изменить Вятку, а в итоге 
Вятка изменила его...

- Было бы глупо говорить, что че-
ловек не может измениться. Воз-
можно, и я изменюсь. Но не думаю, 
что кардинально. 

- Вас привела к власти объединен-
ная оппозиция, что, согласитесь, 
редкость в нашей стране.

- Согласен.
- И буквально через пять месяцев 

вы поддержали кандидатов «Еди-
ной России» на муниципальных вы-
борах. Оппозиционеры, которые на 
вас рассчитывали, сильно обижены.

- Я не обещал на них жениться. 
Тем более многоженство запреще-
но в России. Если бы вышел феде-
ральный закон, что мэр может быть 
во всех партиях одновременно, я бы 
так и сделал!

- Оппозиция недостаточно гиб-
кая, да?

- Политика - искусство возмож-
ного. Мэр (как и губернатор, счи-

таю) должен оставаться незави-
симым. Чтобы не делить народ на 
красных и белых. Оппозиции нуж-
но быть более спокойной, что ли. 
Убеждать народ своей програм-
мой. Это разумно, так устроен 
весь мир. Если вы хотите свер-
жения государственного строя, 
у нас за это есть статья. Но са-
мое забавное - народ револю-
цию не поддерживает.

- Но вас же во время выборов 
не пускали на телевидение, в 
прессу и смешивали с дерьмом.

- Каждый день.
- То есть оппозиционер, дей-

ствующий по правилам, выхо-
дит на ринг связанный, стрено-
женный, с пудовыми гирями на 
шее... А вы ему говорите: иди-
те и побеждайте?!

- Мы берем два крайних ва-
рианта. Один - приемлемый 
для всех: идти и побеждать на 
выборах. Другой - выходить и 
силовым порядком что-то до-
казывать.

- Болотная - силовой поря-
док?

- Попытка. Но власть услышала. 
Страна получила выборы губерна-
торов, упрощенную регистрацию 
партий... Теперь у Болотной того 
запала уже нет, народ ее (особен-
но на периферии) не поддержива-
ет. Но если вы понимаете, что вас 
не слышат, вы готовы взяться за 
оружие? Нет! Ну и все! Пожалуй-
ста, критикуйте жестко, но пред-
лагайте хоть что-нибудь. Критика 
без предложений - постное чтиво. 
Почему никто не говорит о том, что 
местные органы самоуправления - 

это вся страна фактически - живут 
по остаточному принципу? Почему 
эту идею никто из оппозиционеров 
не хочет подхватить?

- Вы им пытались это сказать?
- Кому «им»? Милов приезжает сю-

да. Он все понимает, он умный. С 
Немцовым в Париже вот виделся. 
Спорил в ПАСЕ, где он нашу Роди-
ну критиковал. Не власть, заметь-
те, а Родину! Создавалось впечат-
ление, будто это не его, Немцова, 
страна - Россия. Он говорил, что на-
до выходить на манифестации, ми-
тинги. Что это единственный способ 
влияния на политику. Я же говорил, 
что силовые методы неприемлемы.

- «Единая Россия» сейчас изме-
нилась?

- С трудом, но это ей удается. 
Это как «Отцы и дети» у Тургенева. 
Есть молодые люди, которые уже 
не понимают отцов. Они не строи-
ли карьеру по комсомольской, пар-
тийной линии, не ждут от «Единой 
России» карьеры. И мне важно бы-
ло получить от них деньги для Ярос-
лавля. Например, 600 млн. от се-
кретаря «Единой России» вице-спи-
кера Сергея Ивановича Неверова 
на нужды ЖКХ.

- Неверов - партийный функци-
онер. Почему же он распределя-
ет бюджетные деньги? То есть вы 
приводите во власть единороссов, 
чтобы получить деньги, которые по 
идее вы должны получить без вся-
ких условий?

- Я буду выстраивать отношения 
с любым членом любой партии, ко-
торый пролоббирует Ярославль. Ли-
бо я не мэр.

- Система кривоватая.
- Так мы в России живем. Кри-

во или косо, но мы должны выйти 
на результат. Я летать научусь, ес-
ли надо. Чтобы получить деньги из 
Федерации.

- Говорят, что вы не пускаете в 
Ярославль Навального...

- Я не пускаю?! Он ни разу мне не 
звонил. Иначе я бы руку ему зало-
мил и сказал: я тебя не пущу сю-
да (смеется). Да пусть приезжает! 
У нас не Россия, что ли? У нас что, 
визовый режим?

- Есть версия, что вам не нужно 
злить Москву. Вам нужны трансфе-

ры, деньги. Появление здесь лиде-
ров несистемной оппозиции не вхо-
дит в ваши планы…

- Вот чувствуется гигантская ото-
рванность столиц от главной Рос-
сии. Она по-другому живет. Наваль-
ный здесь вообще никто. Приедет 
он в Ярославль. Дальше что?

- Прохоров же сюда приезжает.
- Ну и что? Если это мой приятель - 

Прохоров? Михаил Дмитриевич по-
казал хороший результат на выбо-
рах президента. Его здесь любят и 
уважают. Надежды определенные 
мы с ним связываем в лоббирова-
нии города.

- Впечатление, что Ярославль - 
это политический заповедник, где 
все не как везде... Ведь история 
с вами не могла произойти в лю-
бом городе.

- Вы правы. Была совершена боль-
шая ошибка, что прежний мэр 23 
года руководил городом. Со време-
нем он забронзовел и уже не заме-
чал воровства. Накопилась огром-
ная усталость от него. Команда ста-
рая. Взгляды старые.

- У нас и на федеральном уровне 
кадровая политика такая же.

- (Задумывается.) Да, есть какая-
то параллель... Знаете, у Путина по-
явилась уникальная возможность 
стать «добрым царем». У него нет 
ни одного соперника и есть свобо-
да для творчества. Жириновский 
сам в песок уйдет, он не вырастил 
и не хочет растить смену. У Зюгано-
ва то же самое. Будут нарождаться 
другие политические силы.

- То есть вы?
- Не знаю. Для меня политика - 

творчество. Это все равно что пи-
сать картину. Мазок за мазком.

После интервью в полночь мы с 
мэром поехали на уборку снега. На 
уже совершенно стерильную цен-
тральную площадь.

- Надеюсь, вы не думаете, что 
это для вас? - насторожилась при 
виде моей грустной улыбки пресс-
секретарь.

- Не думаю, - вежливо ответил я.
Меня беспокоило другое...
Недавно в область был назначен 

новый прокурор. Говорят, опытный 
специалист по уголовным делам 
против мэров...
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Оранжевые зонтики при въезде в город, по словам мэра, 
не несут никакого политического 

подтекста. Просто красиво. 
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

«Буду управлять Ярославлем 
в ручном режиме, как Путин»

Российский «тест-драйв» 
честных выборов в Ярославле.  
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Евгений БЕЛЯКОВ

Чиновники подготовили 
законопроект «Об основах 
социального обслужива-
ния населения в Россий-
ской Федерации». ▼

От него зависит жизнь поч-
ти 19 млн. россиян. Эти люди 
нуждаются в помощи государ-
ства. И частенько не получа-
ют ее в должном объеме. Что 
должен поменять новый закон? 
Об этом в эфире Радио «КП» мы 
поговорили с замминистра тру-
да и социальной защиты Алек-
сеем Вовченко.

ИНДИВИДУАЛЬНЫЙ 
ПОДХОД

- Алексей Витальевич, для на-
чала расскажите, кто ваш кли-
ент? Все-таки 19 млн. человек 
- это каждый седьмой росси-
янин...

- Прежде всего это те люди, 
которые находятся в трудной 
жизненной ситуации. Други-
ми словами - старики, одино-
кие пенсионеры, инвалиды, 
те, у кого в семье есть больные 
наркоманией, алкоголизмом. 
Кроме того, несовершенно-
летние, оказавшиеся без по-
печения родителей. Или лю-
ди, у которых просто нет жи-
лья. К примеру, у нас порядка 
300 тысяч человек проживают 
постоянно в интернатах соци-
ального обслуживания, то есть 
находятся на постоянном гос-
обеспечении.

- Что планируете поменять в 
новом законе?

- Действующие законы о 
соцобслуживании прини-
мались еще в 1995 году. По-
этому многие вещи просто 
устарели. Главная проблема, 
которая есть сейчас, - чело-
век должен сам достучаться 
до органов соцзащиты, он 
в роли просителя выступа-
ет. И только тогда получит 
помощь. А мы хотим, чтобы 
было наоборот - чтобы соц-

защита сама двигалась к че-
ловеку.

- Звучит красиво. Но как это 
в реальности будет работать?

- Органы соцзащиты долж-
ны превентивно работать. То 
есть сделать так, чтобы чело-
век вообще в трудную жизнен-
ную ситуацию не попал. Зна-
чит, надо плотно работать с 
семьями, с населением. Ко-
нечно, это не отменит работу 
с престарелыми и одиноки-
ми людьми, инвалидами, ко-
торым поддержка нужна по-
жизненно. Но настрой дол-
жен быть профилактический.

- Все это будет прописано в 
законе?

- Конкретные порядки там 
не пропишешь. Он может 
лишь установить федеральные 
рамки. Социальная защита - 
прямая компетенция регио-
нальных властей. Но главный 
принцип - это индивидуаль-
ный подход. Соцработники 
будут формировать специаль-
ную программу для выхода из 
трудной ситуации для каждо-
го конкретного человека. И 
определять, какие именно ус-
луги ему нужны.

«ХОТИМ ПРИВЛЕЧЬ 
В ЭТУ СФЕРУ БИЗНЕС»

- В законопроекте планирует-
ся привлекать некоммерческие 
организации и бизнес к работе 
по социальному обслуживанию. 
Зачем это нужно?

- В нынешнем законе это то-
же разрешается, но нет кон-
кретики: в чем и как они мо-
гут участвовать. Мы пред-
лагаем такую конструкцию 
- чтобы предоставлять со-
циальные услуги могли не 
только госучреждения, но и 

некоммерческие органи-
зации, и волонтеры, и 

частные предпринима-
тели. За это они могут 

как получать субси-
дию от властей, так 
и выполнять пря-
мой госзаказ. Ес-
ли выиграют кон-
курс. И тут условия 
должны быть рав-
ны. Таким образом 

мы хотим вовлечь в 
эту сферу негосудар-

ственный сектор.

- Люди при этом будут что-
то платить?

- Это зависит от уровня до-
хода человека и наличия род-
ственников. По Семейному 
кодексу члены семьи у нас 
обязаны заботиться о своих не 
только несовершеннолетних, 
но и совершеннолетних не-
трудоспособных родственни-
ках. Но на деле сейчас возни-
кает очень много нехороших 
ситуаций. Например, моло-
дежи тесновато. Мно-
гие решают, что про-
ще спихнуть заботу о 
стариках на государ-
ство. Это совершенно 
неправильно. Конеч-
но, ничего не должны 
платить за соцобслуживание 
несовершеннолетние, непол-
ные семьи, те, у кого нет жи-
лья. А также те, у кого уровень 
дохода ниже установленного 
минимума.

- Сколько это в рублях?
- Субъекты будут сами его 

устанавливать. Но этот уро-
вень не может быть ниже 
обычного прожиточного ми-
нимума. И главное - если есть 
родственники, семья и доход 
позволяет, тогда человек эти 
социальные услуги должен 
оплачивать.

НЕ ТОЛЬКО ПОМОЩЬ, 
НО И ДОСУГ

- Опыт каких стран учитыва-
ли, когда законопроект писали?

- Мы больше всего смотрим 
на английскую и шведскую 
модели. Их основная суть - 
адаптация людей, создание 
условий для общения. Чело-
век должен большую часть 
времени проводить в своей 
привычной среде. То есть 
нужно уйти от модели ста-
ционаров. Надо человека об-
служивать, помогать ему, ес-
ли он сам не может, но в при-
вычной для него среде. Либо 

в более компакт-
ной среде прожи-
вания таких же, 
как и он. 

- До 1 декабря 
идет обществен-
ное обсуждение 

законопроекта. Могут ли чи-
татели написать свои предло-
жения и пожелания в мини-
стерство?

- Это только приветствует-
ся. На нашем сайте (см. «По-
лезную ссылку») есть специаль-
ное поле, где можно оставить 
свое резюме либо предложе-
ние по законопроекту. Я толь-
ко сегодня порядка 20 предло-
жений перечитал. И 
мы с коллегами уже 
пустили их в работу, 
есть достаточно цен-
ные. Так что я хотел 
бы призвать людей 
к активной работе. 
Мы действительно 
ждем от вас предло-
жений.

Алексей Вовченко 
считает, 

что органам соцзащиты 
нужна реформа.

Видеосюжет 
смотрите 
на сайте

    kp.ru/1455

Антонина Ивановна, Волгоград:

☎ - Добрый день. Я считаюсь одиноким ма-
лоимущим пенсионером. Могут ли мне 

в соцзащите оказать юридическую помощь? 
Моя родная сестра лишила меня права на жи-
лье - все оформила на себя и на свою дочь.

- Социальный работник в данном случае обязан 
оказать вам услуги по содействию в получении юри-
дической помощи. Идите или звоните в орган соцза-
щиты по месту жительства. Соцработник должен вас 
выслушать, понять и рассказать, кто эту помощь мо-
жет вам оказать. И по возможности бесплатно. Если 
есть основания, то вам обязаны либо предоставить 
жилье в стационаре, либо оказать услуги на дому.

Олег Игоревич, Москва:

☎ - Добрый день. У меня есть маленькое 
предложение. Я хорошо знаю Англию, 

Эстонию. Почему бы не создать столовые для 
пенсионеров - за деньги, чтобы люди платили, 
- где были бы клубы по интересам. Мне позво-
нили из собеса и предложили бесплатные обе-
ды. Я, честно говоря, не нуждаюсь в них, но 
тем не менее согласился, чтобы иметь какое-
то общение. Может быть, создать официально 
какие-то клубы для пенсионеров, чтобы они 
не чувствовали себя одинокими?

- Абсолютно здравый подход. Действительно, 
есть проблема общения. В некоторых районах у 
нас уже работают комплексные центры социаль-
ного обслуживания, где можно проводить досуг. 
Там могут собираться пенсионеры, проводить вре-
мя, оказывать помощь таким же, как и они, кто 
в более трудной ситуации находится. Это очень 
важная форма работы, и мы будем ее развивать.

Замминистра труда и соцзащиты Алексей ВОВЧЕНКО:

«Многие хотят спихнуть заботу о стариках 
на государство - это неправильно»

ПОЛЕЗНАЯ ССЫЛКА
http://www.rosmintrud.

ru/docs/doc_projects/919

ВОПРОСЫ ОТ СЛУШАТЕЛЕЙ РАДИО «КП»

«А может, создать клубы по интересам для пенсионеров?»

СПРАВКА «КП»

Что такое 
социальные услуги

- Их перечень очень большой. И каждый 
регион определяет свои критерии. Самые ос-
новные состоят в том, что соцработник по-
купает и приносит человеку на дом продук-
ты, лекарства, помогает по хозяйству, в на-
писании писем и оформлении документов. 
Оказывает психологическую поддержку и 
организует досуг.

Интервью 
с Алексеем 
Вовченко 

смотрите сегодня 
в 11.40 (мск) 

на ТВ «КП» 
tv.kp.ru

смс
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Анастасия КАЖАРИНА 
(«КП» - Воронеж»)

Он зарезал как минимум 
восьмерых любителей 
выпить. А люди прозва-
ли его «санитаром». ▼

Лондон. 1888 год. На теле 
убитой нашли девять глубо-
ких ножевых ранений. Даже 
констебль и врач - эксперты, 
привыкшие ко многому за го-
ды службы, были потрясены 
видом несчастной. Внутрен-
ние органы выпотрошены, и 
из них была выложена непо-
нятная картина. Как устано-
вила полиция, жертвой ста-
ла особа легкого поведения. 
После этого были найдены 
еще десятки трупов. А убий-
цу окрестили Джеком Потро-
шителем…

Россия. 2005 - 2012 годы. 
Уфа. В луже крови - исколо-
тое ножом и изуродованное 
тело. Опера и криминалисты 
даже не сразу смогли понять, 
мужчина это или женщина. 
Рядом с початой бутылкой 
водки и краюхой подсохше-
го хлеба окровавленный нож 
пригвоздил записку: «Изви-
ни, что тут натворил… те-
бе без этой старухи жить бу-
дет легче». Послание убий-
ца оставил сыну погибшей 
70-летней женщины-алкого-
лички. В привыкшей к подоб-
ным пьяным разборкам Рос-
сии отмахнулись бы от этого 
дела. Но месяц за месяцем, 
год за годом в разных городах 
полиция находила убитых ал-
коголиков. Почерк был очень 
похож. Убийцу назовут «сани-
таром». И поймают…

ДЕТСТВО ПОД ГРАДУСОМ
Родился Сережа Марты-

нов в Челябинской области. 
Отец у него, конечно, был. 
Вот только мальчонка его не 
знал. А мама то ли от нераз-
деленной любви, то ли от не-
возможности отыскать рабо-
ту нашла утешение в белень-
кой. Маленький Сережа не 
понимал, почему мама па-
дает, ругается, может ни за 
что влепить затрещину. По-
том, когда мальчик подрос, 
он просил ее не пить, старал-
ся чем-то помочь, терпел ее 
собутыльников. Но шли го-
ды, и ничего не менялось. От 
сына мамаша только отма-
хивалась: мол, лучше бы те-
бя вообще не было. Кое-как 
доучившись, Сергей хлопнул 
дверью и ушел.

Спать по подъездам ему по-
нравилось больше, чем в про-
питанном запахом перегара 
доме. А потом Мартынова за-
брали в армию. Но привык-
шая бродяжничать душа не 
успокоилась. И за дезертир-
ство в 1984 году он попал за 
решетку. Судили его еще по 
УК РСФСР. Военный трибу-
нал приговорил к 7 годам ко-
лонии. Но в 1989 году его до-
срочно освободили по амни-
стии за хорошее поведение. И 
Мартынов отправился на пер-
вые в своей жизни «гастроли».

Дальше история путается… 
Осенью 1991-го, когда ему ис-
полнилось 29, в Хакасии, в го-
роде Абакан, Мартынов изна-

силовал и убил несовершенно-
летнюю девочку и спрятал труп 
в погребе своего дома. После 
этого сел на 15 лет и снова вы-
шел досрочно за хорошее пове-
дение в 2004 году. Черная сум-
ка, заклеенный 
радиоприемник, 
сигареты «При-
ма», плоскогуб-
цы, нож - весь 
скарб, с которым 
Мартынов снова 
отправился по го-
родам. Тюрьма и 
лишения родили 
на свет монстра 
с безумной иде-
ей избавить стра-
ну от алкоголиков…

«ТЫ МЕНЯ УВАЖАЕШЬ?»
Раскаиваться, сожалеть, бо-

яться? Нет, это не про Марты-
нова. Хладнокровие, цинизм 
и уверенность в правоте руко-
водили этим недочеловеком. 
Он не пытался даже замести 
следы, ведь «действовал в ин-
тересах общества, спасал не-
счастных, вынужденных жить 
рядом с портящими жизнь ал-
кашами». С милицией разго-
вор у чистильщика был ко-
роткий.

«Завтра в 12 я буду в Челя-
бинске… Сосите х… менты… 
Я вас не боюсь…» - нашли од-
нажды оперативники записку 
в доме убитой пенсионерки.

Своих жертв он не искал. 
Жизнь вечного бродяги сама 
сталкивала с ними.

- Восемь жертв Мартыно-
ва - семь женщин и мужчи-
на - первые знакомились с 

ним, - рассказывают воро-
нежские оперативники. - Они 
просили его купить бутылку 
водки. И дальше всегда повто-
рялся один и тот же сценарий.

«А ты меня уважаешь?» - на-
клюкавшийся выпивоха пы-
тался обнять нового другана. 
Мартынов невозмутимо ма-
ленькими глотками прихле-
бывал крепкий чай. Он с дет-
ства дал себе установку - ни 
капли спиртного. А привыч-
ка чифирить плотно засела с 
зоны. «Не, ты меня уважь!» - 
уже замахиваясь на отказы-
вающегося поддержать ком-
панию, кричал алкаш. И тог-
да Мартынов доставал нож и, 

смакуя, «уваживал». 
Стоп. Снято. Такой 
«фильм» повторял-
ся каждый раз. Толь-
ко менялись испол-
нители второй роли.

С женщинами ма-
ньяк был особенно 
жесток. Им он от-
резал молочные же-
лезы, как бы говоря: 
таким рожать запре-
щено. У некоторых 

вырезал сердце. Может, так 
мстил матери, которая загу-
била его детство? За все вре-
мя она ни разу даже не поду-
мала отыскать сына.

РЕЗАЛ ОТ СКУКИ
В ноябре 2010 года его за-

держали в придорожном ка-
фе под Воронежем, где он ра-
ботал электриком. Чистиль-
щик не сопротивлялся, а 
лишь ехидно усмехался опе-
рам. Потом спустя год на во-
прос эксперта: «Что бы вам 
сейчас хотелось?» - Марты-
нов ответит: «Посадите не в 
одиночку. Убил бы кого-ни-
будь, а то скучно!»

Но признаваться маньяк не 
спешил. Следователям, что-
бы собрать все дела, понадо-
билось немало времени, ведь 
география убийств Марты-
нова впечатляла: его жертвы 
из Кемеровской, Нижегород-
ской, Орловской, Вологод-

ской и Ульяновской областей, 
Башкортостана и Удмуртии.

Следствие заключило сдел-
ку с Мартыновым и предло-
жило сознаться во всех убий-
ствах, изнасиловании и мас-
совых избиениях. А за это ему 
пообещали, что суд будет про-
ходить в особом порядке, то 
есть срежется треть срока. А в 
случае с Мартыновым - отме-
нят пожизненное наказание.

- Суд признал, что согла-
шение заключалось с нару-
шениями, поэтому слушания 
проходили в обычном поряд-
ке, - объяснил гособвинитель 
Виталий Сидоров.

Но тем не менее серийный 
убийца сознался - то ли от ску-
ки, то ли надеясь на честность 
следователей. Те, кто его до-
прашивал, с некоей дрожью 
вспоминают, с каким смаком 
маньяк рассказывал об убий-
ствах алкоголиков, прорисо-
вывал каждую деталь.

- А почему вы вырезали ор-
ганы? - спрашивали на суде.

- Интересно было, - с коря-
вой ухмылкой бросал маньяк.

Психиатрическая экспер-
тиза признала чистильщика 
абсолютно вменяемым. И суд 
поставил в деле точку: Мар-
тынова приговорили к пожиз-
ненному заключению.

Вердикт он выслушал с ух-
мылкой. От последнего сло-
ва отказался. Смирился, ска-
жет кто-то. Разрабатывает но-
вые схемы очищения России 
от алкашей, подумают другие…

Ф
от

о:
 К

ри
ст

ин
а 

БР
АЖ

НИ
КО

ВА
 («

КП
» 

- В
ор

он
еж

»)
.

Себя Мартынов считал 
санитаром общества. 

И хорошо, что в этот раз 
ему дали пожизненный срок...

Серийный маньяк 
избавлял мир от алкоголиков

Психиатр-криминалист Михаил ВИНОГРАДОВ:

«Есть люди, которые рождаются, 
чтобы убивать»

- Часто маньяк, казня невиновных, мстит за свои обиды. Так про-
изошло и в этом случае. Вообще у каждого такого выродка есть 
свои любимые места и время убийства, свой почерк. Они не боятся 
огласки и громко заявляют о себе. Маньяки стремятся к известно-
сти, гордятся собой. Поэтому информация об одном из них может 
спровоцировать другого, который захочет переплюнуть «коллегу».

И за последние годы их стало больше. При этом с каждым го-
дом статистика будет ползти вверх. Есть люди, которые рождают-
ся, чтобы убивать. За их поведение отвечают глубинные структуры 
мозга. Например, при инфекционном или травматическом повреж-
дении гипоталамуса у человека может возникнуть агрессия. Поэто-
му среди маньяков серьезный процент детей наркоманов, алкоголи-
ков и людей, страдающих инфекционными заболеваниями. К тому 
же у нас недостаточный уровень родовспоможения, много потеря-
но в плане нормального контроля за беременными, много бытовых 
травм, некачественного спиртного... Человек может не только ро-
диться маньяком, но и стать им на любом этапе жизни.

ВМЕСТО 
ПОСЛЕСЛОВИЯ

«Санитар 
города»

Что-то происходит в послед-
нее время с людьми. На экране 
все больше появляется сериалов 
и кино о серийных маньяках-чи-
стильщиках. И все чаще зрители 
поддерживают жестокую распра-
ву над убийцами, насильниками, 
алкоголиками.

Американский сериал «Дек-
стер» побил все рекорды. Ге-
рой - ночью жестокий маньяк, 
разрезающий на мелкие кусочки 
нарушивших закон, днем - милый 
эксперт-криминалист по крови в 
полиции Майами. В него влюбле-
ны миллионы зрителей по всему 
миру, а на фан-сайтах масса от-
кликов от людей, уверенных, что 
Декстер Морган абсолютно прав, 
очищая мир от нечисти.

Чистильщики, избавители… 
На Мартынова, который внеш-
не никак не напоминал зверско-
го убийцу, журналисты смотре-
ли не только с интересом, но и с 
оправданием, что ли. Возможно, по-
этому в своих статьях они прозва-
ли монстра «санитаром города».

Но постойте, а как же запо-
ведь «не убий!»? Он расправил-
ся как минимум с восьмерыми. 
Или, помимо высшего суда, в на-
шем больном алкоголизмом, нар-
команией и просто зверской же-
стокостью мире появилось пра-
во самим решать, кому жить, а 
кому - нет? Слово «убийство» мо-
жет встать в пару с «во благо»?

Почему 
в последние 
годы стало 

больше 
маньяков? 

Ждем ваших 
откликов 
на сайте

kp.ru/1462

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Серийный убийца играл со следователями в прятки, 
оставляя записки, где и когда его можно искать.
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Проблемы метро -

Михаил БОБРЫШЕВ

Во что упирается разви-
тие подземки в Санкт-
Петербурге? ▼

Не так давно губернатор Георгий 
Полтавченко дал поручение разо-
браться, что сдерживает реализа-
цию программы развития метро. 
Вопрос тем более актуальный, что 
как проектировщики, так и стро-
ители весьма оптимистично оце-
нивали и саму программу, и пер-
спективы ее реализации. Почему 
же они обеспокоены теперь? 

Об этом наш разговор с генераль-
ным директором научно-исследо-
вательского проектно-изыскатель-
ского института «Ленметрогипро-
транс» Владимиром МАСЛАКОМ.

В начале этого года многие надеялись, 
что 2012-й станет годом метрополите-
на. Были все предпосылки, чтобы на-
чать строить новые линии и станции. 
Однако на сегодня по генеральной схе-
ме развития метрополитена Северной 
столицы до 2025 года ничего не сдела-
но. Только готовится площадка на ме-
сте будущей станции «Спортивная-2». 
Конкурс же на ее строительство наме-
чается провести лишь в конце ноября.

- Мы выиграли конкурс на выпуск 
рабочей документации по этой стан-
ции в первых числах ноября и нача-
ли ее разработку, - рассказывает Вла-
димир Маслак. - Но хотел бы под-
черкнуть: в реализации генеральной 
схемы есть две основные составляю-
щие - проектирование и строитель-
ство. И по первой из них работа идет 
как раз хорошими темпами. Благо-
даря деятельному участию председа-
теля Комитета по транспорту Санкт-
Петербурга Станислава Попова, его 
заместителя Игоря Маилова, мы, про-
ектировщики, загружены работой. И 
в руководстве города в целом поняли 
и приняли ту идеологию, что, прежде 
чем строить, надо иметь большой за-
дел заранее подготовленных проек-
тов. В октябре заказчиком с нашим 
участием, например, сдан на государ-
ственную экспертизу проект еще трех 

станций на продлении Фрунзенского 
радиуса - «Проспект Славы», «Дунай-
ский проспект» и «Южная». Заканчи-
ваем проект «Театральной», перегона 
и станции от «Шуваловского проспек-
та» до станции «Комендантский про-
спект». Всего к концу нынешнего - на-
чалу следующего года у нас будут го-
товы проекты одиннадцати станций.

- Так за чем же дело стало?

- За решением имущественно-право-
вых вопросов по площадкам, на кото-
рых планируется строительство. Стан-
ции предстоит строить в местах плот-
ной городской застройки, а это значит, 
что земля там уже в чьей-то собствен-
ности, в аренде и так далее. По той же 
причине очень долго протекает про-
цесс решений по градостроительным 
планам.

- То есть проблема, «привычная» для се-
годняшнего строительства, в сложностях с 
отводами земли?

- Понять, что происходит, проще будет 
на конкретном примере. Закончили мы, 
например, проект по Красносельско-Ка-
лининской линии, и надо передать его на 
утверждение в органы государственной 
экспертизы. По нашей тематике - как и 
что будет построено, какие конструкции 
использованы и инженерные сети проло-
жены и прочее - вопросов нет. Но не хва-
тает нескольких документов с заключения-
ми об обследовании зданий, находящихся 
в зоне строительства. Вопрос для проекта 
и строительства косвенный, но пока он не 
решен, за ним тянутся другие проблемы, 
и, как следствие, уходит время. Получа-
ется, что главное в метростроении сейчас 
- не само метро, а обследование зданий. 

Но мы, как подрядчики, решить пробле-
му не можем.

- И как ускорить процесс?
- Технические условия, документация, 

связанная с землей, многие согласования, 
которые так или иначе связаны с проек-
том, выдаются только заказчику. Проект 
без этого не получит добро экспертизы, а 
без ее положительного заключения объяв-
лять и проводить конкурсы на строитель-
ство невозможно. Если заказчик - «Пе-
тербургский метрополитен» и Комитет по 
транспорту при поддержке правительства 
города - сможет активизировать работу с 
госэкспертизой в этом направлении, то де-
ло пойдет гораздо быстрее.  Очень показа-
телен в этом плане опыт Москвы, где в те-
чение прошлого и этого года уже выделе-
ны семьдесят площадок под строительство 
новых объектов метрополитена…

- К слову, в Москве сейчас сложи-
лась такая ситуация: есть строитель-
ные организации, есть финансовые 
средства, выделены площадки под 
строительство, - продолжает Влади-
мир Александрович. - Но теперь, с ро-
стом объемов, там не хватает предпри-
ятий, способных комплексно спроек-
тировать объекты метрополитена. В 
Санкт-Петербурге же основное слабое 
звено - отсутствие как следует оформ-
ленных и подготовленных площадок.

- А строители…
- Строители готовы, что называ-

ется, еще вчера, и деньги в бюдже-
те предусмотрены, а не строим! Вот 
это нас и беспокоит больше всего. 
Ведь в этом году компания «Метро-
строй» заканчивает все строитель-
ные объекты, и дальше ей в Санкт-
Петербурге двигаться некуда. Нель-
зя доводить до такой ситуации, когда 
людские и технические ресурсы из-
за отсутствия фронта работ окажут-
ся не востребованы.

- И где выход?
- Как я уже говорил, в активиза-

ции работ, связанных с решением 
имущественно-правовых вопросов 
и с оформлением площадок. Если все 
пойдет нормально, то до конца этого 
года - начала следующего вполне ре-
ально получить все заключения го-
сэкспертизы по уже представленным 
проектам. При том условии, что к на-
чалу конкурсов будут выделены пло-
щадки, в мае-июне уже можно начать 
строить. Кроме того, как мы плани-
руем и надеемся, в первом квартале 
2013 года примут на экспертизу про-
екты шести станций Красносельско-
Калининского радиуса. Иными сло-
вами, появится очень хороший, боль-
шой задел для метростроителей. Мы 
очень надеемся, что поручение губер-
натора выполнят как должно и дело 
пойдет быстрее. Я в этом плане был и 
остаюсь оптимистом и полагаю, что 
мы будем выпускать проекты и метро 
в Санкт-Петербурге будет строиться.

Отстаем, потому что…

На эскизе - фрагмент интерьера вестибюля «Международной».

Такой будет станция метро «Бухарестская».

Владимир Маслак.

Современные технологии, применяемые строителями 
и проектировщиками, позволяют строить объекты 

метрополитена качественнее, надежнее и быстрее.

Задел есть, пора за дело

Земля преткновения
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на поверхности
- До конца этого года планируется ввод 

«Международной» и «Бухарестской». 
Стоит ли петербуржцам ожидать появ-
ления новых станций в 2013-м?

- Напомню, что проект строитель-
ства той же «Международной» - родом 
из 1991 года. Мы сейчас, по сути, до-
рабатывали задел тех лет. Единствен-
ный реальный сдаточный объект сле-
дующего года - это вестибюль станции 
«Спасская». Есть также возможность 
достроить здание над вестибюлем 
станции «Сенная площадь» и «Спас-
ская», но там нужно привлекать ин-
весторов, чтобы надземная построй-
ка соответствовала архитектурному ан-
самблю площади. Однако это уже не 
наш вопрос, хотя, конечно, обидно, 
что время уходит. С позиции же раз-
вития метростроения в 2013 году са-
мое главное - начать освоение новых 
линий, что, кстати, важно не только 
строителям, но и нам. Институт, по 
существу, три года не занимался соз-
данием рабочей документации по про-
ектам метростроения. Это важнейший 
вопрос, так как в нашем производстве 
она занимает до шестидесяти процен-
тов объема работы на каждый титул 
проектирования. 

- А если попробовать взглянуть даль-
ше 2013 года?

- Что пробовать, когда генеральная 
схема развития метрополитена для это-
го и создана. Это тщательно прорабо-
танный документ, в котором видно, 
насколько сильно увязан один объект 

с другим. Скажем, в 2015-м планирует-
ся ввод новой станции «Театральная», 
но за ней нужно строить следующую - 
«Большой проспект» на Васильевском 
острове, который сегодня задыхается 
без метро. И без нее невозможно прод-
лить Василеостровскую линию в сто-
рону улицы Савушкина. И так далее, 
и так далее. Все взаимосвязано и вза-
имозависимо. Это очень хорошо отра-
жено в схеме развития метрополитена. 

- Поговаривают, что ее уже пытаются 
пересмотреть.

- Да, говорят о неких несоответ-
ствиях Генеральному плану разви-
тия города. Это притом, что схему 

развития метрополитена разрабаты-
вала компания «Петербургский НИ-
ПИград» - создатель Генплана Санкт-
Петербурга. Что тут комментировать? 
Другое дело, что в самой схеме непло-
хо было бы ввести некие подразделы с 
более четким планированием работ на 
пятилетие, на семь лет. Вместе с тем 
сегодня наша программа-максимум - 
до 2025 года, а по-хорошему надо за-
глядывать уже в 40-е и даже 50-е годы. 
Долгосрочный прогноз всегда поле-
зен, работа в соответствии с ним бо-
лее продуктивна. И это гарантия то-
го, что потомки нас будут вспоминать 
добрым словом.

- Владимир Александро-
вич, будут ли в Северной 
столице станции мелкого 
заложения, как в Москве?  

- Прежде из-за извест-
ных проблем с нашими 
грунтами это повлекло 
бы огромные затраты и 
сложности. Раньше мы 
строили метро на глу-
бине в десятки метров, 
продвигаясь последо-
вательно от станции к 
станции. Но сегодня по-
явилась такая проходче-
ская техника, как щиты 
с активным пригрузом 
забоя для работы в сла-
бых грунтах. Не вдаваясь 
в особенности этой тех-
нологии, скажу, что та-
кой щит позволяет безо-
пасно проходить тонне-
ли - без осадок грунтов 
и влияния на состояние 
поверхности. При этом 
скорость проходки до-
статочно высока. Для 
практики строительства 
это означает, что мож-
но работать одновремен-
но по всей будущей ли-
нии, сразу на нескольких 
объектах. Сами объекты 
неглубокого заложения 
строить быстрее. Они де-
шевле в возведении, экс-
плуатации. Да и удобство 
для будущих пассажиров 
очевидно - не потребу-
ется спускаться-подни-
маться по длинным эска-
латорам. 

- Архитектурные осо-
бенности метрополитена 
Санкт-Петербурга не «по-
теряются» в технологиче-
ских новшествах? 

- Ни в коем случае. 
Они будут присутство-
вать всегда: мы делаем 
для этого все необходи-
мое. И, что касается ка-
чества, по той же «Адми-
ралтейской» о нем могут 
судить все жители нашего 
города и его гости. Уве-
рен, не разочаруют и вво-
димые уже скоро «Меж-
дународная» и «Буха-
рестская». У нас, кстати, 
новый главный архитек-
тор - Дмитрий Бойцов. 
У него группа очень гра-
мотных и талантливых 
специалистов.

- Вы неоднократно говорили о необходимости не 
только развития метрополитена, но и о перспекти-
вах комплексного освоения подземного простран-
ства мегаполисов. Это все еще актуально?

- Безусловно. Развитие метро необходимо. Меж-
дународный союз общественного транспорта 
давно констатировал - более эффективной аль-
тернативы, чем метрополитен, в мегаполисах не 
существует. Ни по экономичности, ни по объ-
емам перевозок пассажиров, ни по экологиче-
ской чистоте. Но под землей достаточно места, 
чтобы строить и паркинги, и инженерные сети. 
Это как минимум. Ведь посмотрите, что проис-
ходит в Европе. В Мадриде недавно введена со-
временнейшая кольцевая автодорога с подземной 
частью длиной 42 километра! Тоннели, развязки 
- все под землей. А построена трасса за три с по-
ловиной года и три с половиной миллиарда евро. 

И могу с уверенностью сказать, что с техниче-
ской точки зрения ни для нас, ни для строите-
лей нет никаких препятствий сделать такую до-
рогу в наших условиях. Я считаю, что к таким 
решениям всем нам надо стремиться. Это лишь 
один пример. И у нас самих интересных идей, 
связанных с автомобильными, железнодорож-
ными тоннелями, немало. Но при всем том мы 
думаем, что работы для метрополитена будут 
по-прежнему основными для нашего институ-
та. По крайней мере, пока метро в Петербурге 
повсеместно не окажется в шаговой доступно-
сти, как это уже сейчас в Лондоне или Париже, 
успокаиваться рано…

Технологии 
успеха

Чтобы потомки 
вспоминали добром

Архитектура питерской подземки всегда особенная. 

Фото: архив института.

В ТЕМУ

Олимпийский 
рубеж

Деятельность НИПИИ «Ленме-
трогипротранс» многогранна. На-
пример, институт участвовал в 
разработке одного из крупней-
ших проектов транспортной ин-
фраструктуры Олимпиады-2014 в 
Сочи - совмещенной автомобиль-
ной и железной дороги Адлер - 
Красная Поляна. 

Как рассказал главный инженер 
института Александр Салан, для 
этой трассы специалисты «Лен-
метрогипротранса» проектирова-
ли все тоннельные комплексы. Их 
общая протяженность составля-
ет около тридцати километров. 
Сейчас в Сочи самая горячая по-
ра - предпусковой период, ведь в 
следующем году дорога должна 
быть полностью введена в экс-
плуатацию. 

В числе других важных направ-
лений работы компании - созда-
ние методик мониторинга и сам 
мониторинг строительства и экс-
плуатации различных тоннелей. 
Здесь разрабатывают нормы и 
правила для относительно новых 
для нашей страны строительных 
объектов. В частности, СНиПов 
на подземные паркинги. 

Наряду с этим есть и другие, 
не менее актуальные для успеш-
ной работы задачи.

- Сейчас в нашем институте 
достаточно успешно идет про-
цесс смены поколений, - гово-
рит Александр Салан. - Мы, ве-
тераны, постепенно уступаем до-
рогу молодым коллегам, обучая 
их практической работе, стара-
ясь привить традиции профес-
сионализма, творческого, но и 
ответственного отношения к де-
лу, которыми всегда славился 
«Ленметрогипротранс».

Александр Салан.

Тоннели, возведенные по проектам нашего института в Сочи, получили высокую оценку.

До идеала далеко

ПОЛЕЗНЫЙ АДРЕС
http://www.lenmgt.ru



С ТОЛСТЫМ И МИНАЕВЫМ
Невыспавшиеся студенты с 

учебниками и конспектами, да-
мы в мехах, вцепившиеся в ро-
маны Дарьи Донцовой, трудяги 
с истрепанными детективами 
или фантастикой, милые де-
вушки с современными рома-
нами в мягком переплете, ну и 
пассажиры с «Комсомольской 
правдой» - все это обычная кар-
тина в час пик в петербургской 
подземке.

Чтение в метро - 
это классика. Чита-
ют, когда спускают-
ся вниз на эскала-
торе, пока томятся 
в ожидании поез-
да, едут на нужную 
станцию. Благодаря 
современным техно-
логиям чтение стало еще более 
удобным. Держа электронную 
книгу-ридер, в которую зака-
чаны любимые романы и по-
вести, стоять гораздо комфор-
тнее. Свободной рукой можно 
еще и за поручень ухватиться.

Специалисты даже подсчи-
тали, что за десять - тринад-
цать не очень длинных поез-
док в метро легко можно про-
читать бульварный детектив в 

триста страниц. А вот над клас-
сической литературой придет-
ся попотеть подольше. Все же 
словесные конструкции там 
сложнее, да и развитие собы-
тий обычно медленнее.

Вроде бы чтение дело полез-
ное. Но врачи бьют во все ко-
локола. Уверяют, что литера-
тура в подземке, да и вообще 
в транспорте, - штука край-
не опасная.

- Чтение в таких 
условиях сильно 
портит зрение, - рас-
сказал «Комсомол-
ке» ольфтальмолог 
Сергей Худяков. - 
Это происходит за 
счет концентрации 
глаз на одном слове 
или строчке во вре-

мя тряски. Поэтому читать в 
метро как минимум не реко-
мендуется. Плюс не стоит за-
бывать и слабое освещение - 
это ведь тоже лишнее напря-
жение для глаз.

Ко всем прочему, стоя с кни-
гой в руке, вы рискуете упасть 
при резкой остановке. А также 
зачитаться и пропустить нуж-
ную вам станцию метрополи-
тена.

НАНО ВАМ В ПОМОЩЬ
Пока еще ноутбуков толщи-

ной с бумажный лист в обихо-
де петербургских пассажиров 
нет. Пользуются обычными. 
В арсенале также различные 
смартфоны, проигрыватели, 
плееры. Тут уж не заскучаешь. 
Сосед справа, нервно облизы-
вая губы, сражается с виртуаль-
ными монстрами, а девчушка 
в розовом пуховике экстрен-
но дописывает реферат по рас-
щеплению белков. Угрюмый 
мужчина у дверей отправляет 
электронную почту, а блондин-
ка и брюнетка разглядывают 
в своем планшетнике модные 
новинки и уже прикидывают, 
в какой магазин отправиться за 
покупками.

Раньше пассажиры ограни-
чивались только музыкой в 
плеерах. Теперь в метро мож-
но практически везде выходить 
в Сеть. А Интернет - это и вир-
туальные игры, и социальные 
сети, и любимое кино, и даже 
учеба. В общем, для скуки вре-
мени нет.

ТРЕНИРУЕМ МОЗГ
В метро можно не толь-

ко учиться, но и трениро-
вать память и интеллект. Са-
мый лучший способ - разгады-
вать кроссворды, сканворды и 
прочие головоломки. Заботли-
вые продавцы предлагают их в 
огромном количестве.

- Подобное увлечение отлич-
но тренирует память, - счита-
ет психолог Анатолий Дремуш-
кин. - Человек учится сосредо-
тачиваться, у него улучшается 
ассоциативное мышление. 

Но не стоит забывать и про 
советы окулиста. Мозг разви-
ваем, а зрение портим. Если до-
роги все органы, есть еще одно 
отличное занятие - аудиокур-
сы. За пару месяцев поездок 
можно, если не идеально, но на 
гораздо неплохом уровне вы-
учить, к примеру, английский 
язык. Не улавливаете правиль-
ное произношение слов в на-
ушниках из-за грохота в тон-
неле? Пользуйтесь карточка-
ми. Они отлично помогают 
пополнить словарный запас. 
Все очень просто и понятно: на 
одной стороне карточки напи-
сано иностранное слово, а на 
другой - его перевод. За день 

слов тридцать выучить вполне 
реально. Мы пробовали. 

РАССЛАБЛЯЙСЯ
Ходят байки, что в советское 

время «злые» чекисты ставили 
опыты над пассажирами под-
земки, проверяя воздействие 
так называемого 25 кадра на 
подсознание человека. Мель-
тешащие стены тоннеля яко-
бы разрисовывали какими-то 
рисунками, а потом смотрели 
на реакцию пассажиров. Так 
ли это на самом деле, допод-
линно неизвестно. Но специа-
листы уверяют, что в метро от-
лично входить в транс.

- Я использую перемещение 
в транспорте для отключения 
своего разума, - поделился 
мнением художник-иллюстра-
тор и йог Филипп Думский. - 
Вдох на три счета - живот на-
дувается, выдох на три счета 
- живот втягивается. Слушаю 
свое тело, ощущаю все его ча-
сти и конечности. Провожу 
ревизию организма. Советую 
всем - не нужно напрягаться 
чтением, просто расслабьтесь 
и отдохните. Ведь этого нам 
часто не хватает.

РАЗЫГРАЙ БЛИЖНЕГО
Иногда можно и повеселить-

ся. Существует такой старый и 
добрый способ подшутить над 
товарищем или незнакомым 
пассажиром. Осенью в метро 
начинается сезон потерянных 
перчаток. Столько оставлен-
ных вещей в подземке в осталь-
ные сезоны встретить просто 
нереально.

- Такие перчатки мы назы-
ваем «филипки», - поделился 
барабанщик рок-группы «Ла-
биринтум» Анатолий Зайонч-
ковский. - Найденыша надо 
незаметно положить на пле-
чо своего соседа и встать с се-
рьезным лицом, как ни в чем 
не бывало. Это очень смешно 
и неожиданно, когда, выхо-
дя из вагона, обнаруживаешь 
на пальто или куртке чью-то 
«филипку»

Кто-то, например, умудряет-
ся играть в шахматы и домино в 
вагонах. Правда, в первые, не-
смотря на сложность, в метро 
состязаться легче - есть «по-
ездные», где фигуры крепятся 
к доске. А вот с «козлом» или 
«рыбой» могут возникнуть про-
блемы: костяшки так и норо-
вят разлететься по сторонам от 
тряски. 

А КАК У НИХ

Мексиканский пример
На некоторых переходах в 

метрополитене города Мехико 
есть стеллажи с книгами. Лю-
бой пассажир может бесплатно 
взять понравившееся издание 
,почитать в пути, а перед выхо-
дом из метро поставить обратно 
на полку. Правительство выпу-
стило 250 тысяч специальных 
экземпляров:  сборники стихов, 
рассказов, театральные пьесы 
мексиканских писателей. Прав-
да, поначалу не все книги воз-
вращали на полки. Вероятно, 
желание дочитать длинный рас-
сказ побеждало гражданскую 
ответственность.
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А вы как 
убиваете 

время 
в транспорте? 

Поделитесь 
на сайте

kp.ru/1476

Рекомендации из Сети, 
как развлечь себя в подземке
✔ Когда подходит поезд, кричать окружающим: «Едет-едет, вы ви-
дите?!» И дергать их за пальто.
✔ В микрофон «связи с машинистом» попробовать рассказы-
вать анекдоты.
✔ Агитировать утренних пассажиров посоревноваться в подтяги-
ваниях на поручнях. И самому начать подтягиваться.
✔ Перемещаться по вагону прыжками, на возмущения отвечать: 
«Не могу же я потерять форму!»
✔ Спрашивать у пассажиров, кто они в ЖЖ и есть ли у них Твиттер.
✔ Уступая дедушке место, сказать: «Садись, сорванец».
✔ Периодически обнюхивайть ваших соседей.
✔ Громко и отчетливо произносить: «Граждане, предъявите доку-
менты на проезд».

СТРАНА СОВЕТОВ

Только представьте: заходите вы в вагон подземки, достаете люби-
мую книжку и внимательно ее читаете. А в это время пассажиры начи-
нают тихонечко так отодвигаться, шептаться и тыкать в вас пальцем. 
Ах да, забыли одно самое важное условие: любимая книжка обяза-
тельно должна быть упакована в антибук. Это такая обложка, кото-
рая выглядит как настоящая. Только заголовки там один другого кра-
ше: «Лечимся пивом: диатез, астма, грипп», «100 лучших способов 
спрятать труп», «Пьем за рулем. Секреты мастерства».

Заказать антибук можно через Интернет. В некоторых магази-
нах даже есть возможность выбрать, какую «книжку» вы будете 
читать в метро.

ЗАБАВНЫЕ ВЕЩИ

Где спрятать сто трупов

Кирилл БРЫЗГАЛИН

Жители такого мегаполиса, как Петербург, просто вынужде-
ны проводить огромное количество времени под землей. В ва-
гонах люди спят, встречаются, знакомятся, ругаются, дерутся 
- жизнь кипит. «Комсомолка» же решила выяснить, чем еще 
можно заняться, чтобы скоротать время или просто отвлечь-
ся от своих мыслей.

- А подайте 
мне социальные 

сети!

В петербургском метро поют, В петербургском метро поют, 
медитируют и играют в доминомедитируют и играют в домино

Любимое занятие пассажиров подземки - чтение. Ему все нации покорны.
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Ксения КОНЮХОВА

Школьная олимпиада тот же 
спорт, но скачать в Интернете би-
цепсы нельзя, а вот знания - за-
просто. ▼

Среднестатистический ученик вы-
ходит на олимпиадную тропу уже 
с 7 - 8-го класса. А дальше как повезет: 
можно вернуться чемпионом, а можно 
остаться в простых участниках. Ново-
сибирские школы в этом отношении 
переплюнули многие столичные: ес-
ли уж они отправляют ученика на кон-
курс, то ему гарантирован диплом. Вот 
я и побывала в самых богатых на олим-
пиадников школах, чтобы вызнать все 
тайные приемчики учителей.

МЫ ОТБИРАЕМ ЛУЧШЕЕ
Про СУНЦ НГУ можно сказать од-

но: IQ их учеников повышает уровень 
интеллекта всей области. Каждый вто-
рой занимается наукой, каждый тре-
тий получает за это стипендию от за-
интересованных компаний. Кроме 
того, это интернат, и примерно во-
семьдесят процентов учеников - из 
других областей.

- Каждый кандидат проходит восемь 
испытаний, - рассказывает директор 
СУНЦ Николай Яворский. - Легче 
всего поступить выпускникам нашей 
заочной школы или прошедшим еже-
годную летнюю практику. У нас не те-
пличные условия, каждый сам за себя.

Удачное выступление на олимпиа-
де гарантирует призы. Точнее, скид-
ку на оплату проживания в интернате: 

стал призером - скидка 25 процентов, 
победители не платят вовсе.

- Жесткой конкуренции нет, - уточ-
няет победитель олимпиады по био-
логии Артем Кущенко. - Мы обсуж-
даем решение, но не списываем друг у 
друга. Всегда можем подойти к учите-
лю, если что-то осталось непонятно. 
Примерно треть преподавателей сами 
здесь учились.

Ученых должны учить ученые - такой 
здесь принцип. И он чуть не стал по-
водом для скандала: чиновники заин-

тересовались, почему это в школе по-
явились кафедры и профессора, слов-
но в вузе... Потом, правда, опомнились 
и оставили СУНЦ в покое.

- Общение с учениками дает новые 
идеи, - признает Николай Яворский. 
- В нашем университете преподавал 
Ефим Зельманов, к которому однаж-
ды пришли пять аспирантов. Он просто 
вынужден был придумать для них ин-
тересные темы диссертаций. Этот по-
иск привел к тому, что ему присудили 
премию Филдса, аналог Нобелевской.

Так что подобная система работает, и 
выдающиеся ученые частенько загля-
дывают в альма-матер поболтать с под-
растающей сменой.

ТРЕНИРОВКИ 
В СПЕЦРЕЖИМЕ

В гимназии № 1 методика дру-
гая: упор сделан именно на занятия. 
Школьники готовятся по графику, под 
руководством тренера-педагога.

- Ребята занимаются в особых спец-
классах, - объясняет Ирина Молокова, 
замдиректора по учебно-воспитатель-
ной работе. - Регион финансирует их 
почти в четыре раза больше обычных, 
и у школы есть средства на 
пособия и университетских 
педагогов.

Профилей несколько: 
физика и математика, есте-
ственные науки, химия и 
биология. Но если химик 
захочет погрузиться в лите-
ратуру, для него составят индивиду-
альную программу.

- Учусь в матклассе, но увлекаюсь 
обществознанием и французским, - 
десятиклассница Лина Лукьянцева 
выигрывала олимпиады по всем трем 
предметам. - Я не планирую уходить в 
науку, хочу стать юристом и сосредо-
точена на том, что пригодится в про-
фессии. Поэтому могу ходить на углу-
бленные занятия с другими классами.

После уроков наступает время спец-
курсов. Девятиклассники, например, 
развлеклись тем, что собрали робота, 
который по команде «Взять» заберет 
у вас из рук какую-нибудь тряпочку и 
выбросит ее куда подальше.

- Каждый ребенок из спецкласса мо-
жет взять дополнительные десять ча-
сов, которые не повредят его здоро-
вью, - уточняет Ирина Молокова. - Это 
подготовка к олимпиадам с конкрет-
ным педагогом, работа в лаборатори-
ях, занятия в вузе.

Большинство ребят планируют по-
ступать в Новосибирский универси-
тет. И с преподавателями они знако-
мы еще по спецкурсам, так что в вузе 

самых умных абитуриентов знают чуть 
ли не поименно.

ПОСТУПЛЕНИЕ В ВУЗ - 
ЕЩЕ НЕ КОНЕЦ

Подготовка к олимпиаде требует 
стольких сил, что иногда удивляешь-
ся: а стоит ли оно того? Поступить в вуз 
можно и без льготы, а сто баллов ЕГЭ 
порой обходятся куда проще. 

- Я хотела стать юристом, но почему-
то решила поступить в биологический 
класс, - рассказывает Лена Морозова, 
11-классница из новосибирского ли-
цея № 130. - Сейчас дополнительно из-
учаю обществознание и право. Это не 
та наука, где сидят над формулами, но 
подготовка здорово разминает мозг.

 Основной упор - на 
мотивации. Цель - не 
поступить в вуз на ха-
ляву, а сделать вклад в 
будущую карьеру. 

- Олимпиада не вос-
принимается всерьез, 
- жалеет Наташа Бату-

рина, выпускница 130-го лицея. - В 
других странах участники получают 
ценные призы... А наши - диплом и 
льготу на поступление в вуз, куда их и 
так бы взяли.

Зато ценность другого бонуса труд-
но переоценить - знание того, что ты 
самый компетентный в какой-то об-
ласти. Как минимум прибавляет чув-
ства уверенности в себе.

- Ребята участвуют в олимпиадах, 
потому что им это интересно, - счи-
тает Людмила Некрасова, заместитель 
директора лицея № 130. - Им нравит-
ся находить решения, делать то, что 
до тебя никто не пробовал. А мы соз-
даем для них условия и подогреваем 
их интерес.

Наверное,  именно последнее  мож-
но назвать  самым важным качеством 
педагога. Иначе другие пункты, та-
кие как отбор способных учеников и 
специальная подготовка, не приведут 
к желаемому результату. Ну а умение 
сочетать сразу все ключевые моменты 
- это высший пилотаж. Похоже, ново-
сибирские школы овладели этим ис-
кусством в полной мере.

Три способа победить в школьной олимпиаде
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В 130-м новосибирском лицее все старшеклассники - 
победители олимпиад.

Каждый год 
мы с друзьями 
участвуем 
в соревнованиях...

Всероссийская олимпиада школьни-
ков проводится ежегодно. В первом 
этапе участвуют младшие и средние 
классы каждой школы. Победители 
попадают на городской этап, кото-
рый начался с 15 ноября и продлит-
ся по 15 декабря. Здесь за звание са-
мого умного будут бороться ребята с 
7-го по 11-й класс, малышам придет-
ся подождать. Самые способные бу-
дут представлять свой город на регио-
нальном уровне с 10 января по 
10 февраля. Этот этап рассчитан на 
9 - 11-классников.

Те, кто преодолел все сложности 
отбора, приглашаются на заключи-
тельный, Всероссийский этап, кото-
рый на этот раз пройдет с 20 марта 
по 1 мая. Победители и призеры из 
11-х классов получают право на вне-
конкурсное зачисление в любой вуз 
страны. А 10-классники переходят 
на новый уровень и попадают в на-
циональную сборную, которая будет 
представлять страну на международ-
ных соревнованиях.

КСТАТИ

А вы какие 
способы знаете? 
Комментируйте 

на сайте

   kp.ru/1465

Ирина ЭДДАЙРА

Компанию основали в 1998 году 
в Бангкоке. Получив официаль-
ное признание Mинистерства 
образования Таиланда, она 
на протяжении четырнадцати 
лет является поставщиком ка-
чественного международного 
образования. ▼

EverClever - широкопрофильный образо-
вательный центр, который предоставляет 
дошкольное, начальное, среднее и выс-
шее образование, а также языковые кур-
сы для всех уровней и возрастов, как для 
местных, так и для иностранных учащихся.

Языковая школа предлагает курсы для 
школьников и студентов, а также програм-
му «Подготовка к TOEFL». Преподавание 
ведется квалифицированными специали-
стами - исключительно носителями языка. 
Интенсивная программа изучения англий-
ского языка включает обучение практиче-
ским навыкам, которые можно будет сра-
зу же применить в повседневной жизни. 

При составлении программы разраба-
тываются индивидуальные методики ра-
боты с каждой уровневой группой, что по-
зволяет получить максимум знаний за ко-
роткий промежуток времени, а серьезная 
академическая часть курса дает возмож-
ность приобрести новые и усовершенство-
вать уже имеющиеся знания. В программу 
включены такие дисциплины, как фонети-
ка, грамматика, разговорный английский, 
бизнес-английский, стратегическое чтение, 
работа в компьютерном классе по специ-
ализированным программам, навыки ора-
торского искусства, а также ознакомле-

ние с китайским языком. Программа «Под-
готовка к TOEFL» включает обучение по 
четырем основным разделам экзамена: 
Reading, Listening, Speaking, Writing и на-
целена на развитие конкретных навыков 
и стратегий, необходимых для оптимиза-
ции результатов тестирования. Для полу-
чения максимального количества баллов 
по разделу Writing в курс  включено допол-
нительное изучение грамматики. Также мы 
внедрили в процесс подготовки работу в 
специальной компьютерной программе в 
режиме онлайн, имитирующую реальный 
тест TOEFL iBT. 

Как занятия, так и вся жизнь школьни-
ков проходит только с использованием ан-
глийского языка, создавая идеальную об-
становку для языкового погружения, в кото-
рой ваш ребенок всегда будет чувствовать 
внимание и поддержку преподавателей. В 
рамках программы основная академическая 
часть проходит в первой половине дня,  по-
сле обеда ребята принимают участие в ре-
гулярных кружках и выездных мероприя-
тиях школы WELLS. В этом году компания 
EverClever заключила договор о сотрудни-
честве с питерской компанией ГРАНИЦ.НЕТ, 
которая будет осуществлять набор студен-
тов в Санкт-Петербурге.

EverClever - EverClever - 
увлекательные увлекательные 
языковые лагеря языковые лагеря 
в Таиландев Таиланде  

Офис продаж по адресу: 
СПб, улица Бабушкина, 14, 

телефон для связи (812) 923-32-04.
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ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ
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Елена ЛИВСИ 

На легендарной «фабри-
ке грез» ждут обещан-
ных кредитов.  ▼

В середине двадцатого века 
ирландский драматург Сэ-
мюэль Беккет написал про-
изведение, которое окрести-
ли самой влиятельной пье-
сой двадцатого века. Двое 
главных героев «в ожидании 
Годо» ждут третьего. Кото-
рый, как можно догадать-
ся даже из названия, так и 
не появляется. А без него 
они крутятся на одном ме-
сте. Мифический Годо, ве-
рят они, объяснит им смысл 
жизни. Но он не приходит. 
И герои не могут двинуть-
ся с места. 

Так и киностудия «Лен-
фильм»: вроде оживает поти-
хоньку, но глобальное уско-
рение процессу возрождения 
могут придать лишь обещан-
ные субсидии. Конечно, ра-
но или поздно деньги будут, 
ожидание закончится и все 
забурлит в этих стенах. 

А пока эта новая страница 
старейшей киностудии стра-
ны медленно переворачива-
ется, мы решили проследить 
весь путь легенды от рожде-
ния и до полусмерти. 

ПАНИКУ ПОДНЯЛ 
СОКУРОВ? 

Мы так привыкли, что 
«Ленфильм» в Петербурге 
есть, что уже и забыли, что 
он не может не есть. А меж-
ду тем за последние двад-
цать лет «фабрика грез» по-
требляла и электроэнергию, 
и воду, и отопление. Все это 
стоит денег. Не говоря уже 
о капремонте. Цеха, в кото-
рых некогда снимали шедев-
ры, вконец обветшали. Ко-
ридоры напоминают комму-
нальные, в которых жильцам 
уже ни до чего нет дела. Мно-
гие гримерные и костюмер-
ные закрыты, а часть зданий 
отдана в аренду. В туалеты 

страшно зайти. А 
ведь, как говорят, 
в крепком хозяй-
стве сортир - «ли-
цо квартиры». Но тут скла-
дывалась такая ситуация, что 
не до жиру. 

У станции метро «Пионер-
ская» «подрастал» конкурент 
- киностудия RWS («Всемир-
ные русские студии»),  входя-
щая в огромный московский 
частный акционерный хол-
динг «АФК-Система». Осна-
щенные новейшим оборудо-
ванием огромные павильоны 
незаметно стали центром ки-
носъемочной деятельности 
Петербурга. Цены за арен-
ду ниже московских, а пото-
му сюда устремились многие 
столичные режиссеры и ак-
теры. Здесь снимали клипы 
и традиционные новогодние 
сказки со звездами - Баско-
вым, Киркоровым и прочи-
ми московскими знамени-
тостями. 

А «Ленфильм» потихоньку 
загибался. Съемки проходи-
ли все реже и реже. Соответ-
ственно копились и долги. 
Как говорят, набежало мил-
лионов восемьдесят. 

И вот несколько лет назад 
созрел план по возрожде-
нию «Ленфильма». Сначала 
он был один - у той самой мо-
сковской «АФК-Системы». 
К компании обратились из 
Министерства культуры с 
просьбой помочь «Ленфиль-
му». И кинодеятели разра-
ботали концепцию: «Лен-
фильм» должен был стать 
акционерным обществом, ча-
стью «АФК-Системы» и пар-
тнером RWS. Частные вла-
дельцы собирались вложить 
собственные средства в ре-
конструкцию студии на Ка-
менноостровском проспекте. 

Об этих планах узнал Алек-
сандр Сокуров. И поднял 
шум: встречался с руковод-
ством страны, собирал под-
писи под письмами проте-
ста на тему «не дадим про-
дать «Ленфильм». Почему-то 
все испугались, что из кино-
студии сделают чуть ли не 
отель-бордель и распродадут 
последнее. Если быть объек-
тивными: чтобы сделать та-
кой вывод, нужно доскональ-
но знать бизнес-план «АФК-
Системы». 

- На самом деле там ни-
чего страшного не было, - 
признался «КП» один из 
кинематографистов. Но 

в данном случае это уже не 
столь важно. Главное - пе-
тербургская общественность 
испугалась, что более силь-
ный партнер RWS поглотит 
более слабый «Ленфильм» 
и оставит от него рожки да 
ножки. Но на последнем эта-
пе, когда концепции возрож-
дения киностудии представ-
ляли на экспертном совете в 
столице, «АФК-Система» по 
собственной инициативе со-
шла с дистанции, мотиви-
ровав тем, что поднятая шу-
миха негативно влияет на ее 
репутацию. Так что киноде-
ятелям остались на рассмо-
трение лишь две программы. 
Одну из которых и приняли. 

ПОЧЕМУ БОНДАРЧУК 
Первым делом на «Лен-

фильме» сменили руковод-
ство. Генеральным директо-
ром стал Эдуард Пичугин. До 
этого он занимал пост пред-
седателя Совета директоров 
киностудии, чью концепцию 
и приняли к реализации. 

А вот председателем Сове-
та директоров назначили мо-
сквича Федора Бондарчука. 
Собственно, теперь возрож-
дение студии зависит от его 
способностей управленца. 

- Почему Бондарчук? У нас 
в Петербурге своих что ли 
нет? - возмущался режиссер 
Владимир Бортко. 

Этим же вопросом задава-
лись и многие другие. 

- Да просто Федор уже соз-
дал одну хорошо работаю-
щую киностудию (он учредил 
группу компаний «Главки-
но». - Прим. ред.), - поясни-
ли на петербургской кино-
студии. - Поэтому именно 
ему и доверили эту непро-
стую работу. 

Многие сомневались, что 
Бондарчук в принципе смо-
жет руководить «Ленфиль-
мом». Сам он в столице, а 
возрождаемый им объект - на 
берегах Невы. Не переселит-
ся ли Федор Сергеевич ради 
такого великого дела? 

- Мне сюда на «Сапсане» 
добраться быстрее, чем на 
студию Горького в Москве, 
- отшутился Бондарчук. 

В октябре «главный по та-
релочкам» наведался в Пи-
тер, чтобы обозреть вверен-
ное ему хозяйство. Все ждали 
от него, что он, как волшеб-
ник, достанет из рукава пач-
ки долларов и работа заки-
пит. Но такого не случилось. 
Деньги еще нужно получить. 
Да и работа предстоит боль-
шая. Шутка ли - возродить 
студию, которая загибалась 
двадцать лет. 

- Все хотят результатов 
здесь и сейчас, - заявил Бон-
дарчук. - Я не буду сильно 
оптимистичен. Работы мно-
го. Впереди зима - очень 
сложный период для жизни 
компании. 

- Прежде всего разбираем-
ся с долгами, - добавил ген-
директор Эдуард Пичугин. - 
Из 82 миллионов рублей уже 
реструктурировали 27. Че-
тырнадцать из них - это толь-
ко за коммунальные услуги.

В данном случае Федор 
Бондарчук сам себя назвал в 
первую очередь антикризис-
ным менеджером, а уже по-
том режиссером и актером. 

Мол, выведет студию на 
нужный уровень, убедится, 
что все работает, и дальше 
не станет ни на что претен-
довать. Как мать, которая 
вырастит дитя и отпустит в 

«В ожидании денег»«В ожидании денег»
Киностудия «Ленфильм» сегодня:

НАША СПРАВКА 

Киностудию основали в 1918 
году. Только называлась она 
тогда Петроградский киноко-
митет Союза Северных Коммун. 
В 1920 году переименовали в 
Петроградский окружной фото-
киноотдел. В дальнейшем сту-
дия много раз меняла свое на-
звание: Ленинградская фабри-
ка «Ленфильм», Ленинградская 
ордена Ленина кинофабрика 
«Ленфильм», Ленинградская ор-
дена Ленина киностудия «Лен-
фильм»…

Дольше всего продержалось 
название Ленинградская орде-
на Ленина и ордена Трудового 
Красного Знамени киностудия 
«Ленфильм» (с 1976 по 1993 
год). Наконец по-
явилось  открытое 
акционерное об-
щество «Киносту-
дия «Ленфильм», 
под которым «фа-
брика грез» и фигу-
рирует сейчас.

Актерский отдел объявил о новом наборе людей 
в базу. Надо быть готовым к возрождению!

Цыплят по осени считают 
Перед окончательным решением по «Ленфильму» власти заказа-

ли аудиторскую проверку. Ее результаты потрясли тех, кто не дога-
дывался о состоянии дел. Конечно, все предполагали, что «фабрика 
грез» работает в убыток. Но чтобы настолько! 

За 2011 год студия ушла в минус на 32 миллиона рублей. За пер-
вую половину 2012-го - еще на одиннадцать. При этом выручка от про-
фильной деятельности составляет 43 миллиона рублей за период с 
начала 2011 до середины 2012 года, что почти в два раза меньше, 
чем от непрофильной деятельности - аренды, которая принесла сту-
дии 81,5 миллиона рублей. Общий фонд оплаты труда за тот же пе-
риод составил 52 миллиона.

ТОЛЬКО ЦИФРЫ
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большой мир, в самостоя-
тельное плавание. 

Летом Бондарчук снимал 
на базе погибающей кино-
студии эпопею. Проник-
ся проблемами легендарно-
го «Ленфильма». И принял 
предложение взвалить на 
свои плечи еще и эту заботу.  

- Я люблю Петербург, - раз-
веял сомнения Федор Серге-
евич. - Пока работал здесь 
над фильмом «Сталинград», 
за три месяца очень привык 
к городу. Москвичи, не жив-
шие здесь, не поймут.

ОТКУДА «ДРОВИШКИ»? 
В данной ситуации под топ-

ливом можно понимать ис-
ключительно денежные вли-
вания, без которых, как и без 
воды, «и ни туды и ни сю-
ды». Будут деньги - возродят. 
А бесплатно, как говорится, 
только птички чирикают. 

Многие думают, что деньги 
в размере полутора миллиар-
дов рублей, во столько оце-
нили восстановление леген-
ды, даст государство. Мол, 
у него казна большая - вон 
сколько куда-то уходит. А тут 
такое дело - «фабрика грез» 

как-никак. А другие, наобо-
рот, предполагали, что раз 
дадут из государственного 
кармана, то, считай, из на-
родного. 

Точки над «i» расставили 
на самой киностудии.

- Деньги дает банк под га-
рантию государства, - 
объяснили сотрудни-
ки студии. - Так что 
отдавать придется. Но 
мы намерены поста-
вить студию на но-
ги, а не просто «про-
едать» средства. А 
когда студия будет 
работать, развивать-
ся, то и долги отда-
дим. 

В ноябре на «Лен-
фильм» приезжал 
министр культу-
ры Владимир Ме-
динский. Обошел 
многие помеще-
ния, съемочные 
павильоны, склад 
мебели,  звуковой 
и гримерный цеха. 

По выражению его лица бы-
ло непонятно, какие чувства 
он испытывает от увиденно-
го. Министр все-таки - мар-
ку держать и эмоции скры-
вать умеет. А может, и не та-
кое видал. 

Зато чиновник подтвер-
дил: государство станет га-
рантом кредита, который 
возьмет «Ленфильм» на ре-
конструкцию. Иными сло-
вами, если деньги не вернут, 
их придется заплатить гаран-
ту - государству. 

Правда, средства «сту-
дия грез» получит еще не 
скоро. Пока банк проверит 
бизнес-план, пока проведет 
собственное маркетинговое 
исследование, как положено 
при выдаче крупного займа, 
пока то да се, может прой-
ти от двух до шести месяцев. 

Но заявка подана, а значит, 
лед тронулся. 

УБРАЛИ ЛУЖУ 
Если театр начинается с ве-

шалки, то киностудия - со 
входа. 

А перед «Ленфильмом» 
уже много лет расстилалось 
«славное море, священный 
Байкал» - огромная концеп-
туальная лужа, как символ 
запустения и разрухи. Но, 
когда рушится мир, до лу-
жи ли? Самим бы спастись. 

А тут вдруг новое известие. 
-  Лужу осушили, - первое, 

что сказали сотрудники на 
вопрос: что у вас происхо-
дит? Видно, она им изрядно 
действовала на нервы. 

- Просто прочистили сеть 
ливневой канализации скве-
ра перед студией, лужа и про-
пала. 

Подобный эффект называ-
ется «поверь в мечту». 

Также привели в порядок 
подвал главного здания. 

Последние десятилетия по 
этому помещению можно 
было передвигаться только 
по деревянным мосткам. Их 
проложили над водой, теку-
щей из проржавевших труб. 
Часть труб заменили, подвал 

осушили и отмыли. Устано-
вили постоянно работающий 
насос для откачки воды.

Нет худа без добра. При 
очистке подвалов обнару-
жили неплохо сохранивше-
еся бра и остатки метлахской 
плитки, а также закрашенные 
фрагменты подлинной ка-
фельной облицовки времен 
ресторана «Аквариум». Точку 
общепита, в здании которого 
и расположилась студия, го-
ворят, посещал сам Гришка 
Распутин. Тут же рядом мож-
но было попариться в бань-
ке: неплохо сохранились ван-
ные, выложенные кафелем. 

Единственный, кто до сих 
пор любовался остатками 
былой роскоши в подземе-
лье, оказался огромный чер-
ный таракан.

- Мы обнаружили его на 
исторических стенах, - рас-
сказывают сотрудники «Лен-
фильма». - Но, несмотря на 
свое кинематографическое 
происхождение, от камер 
семисантиметровый гигант 
предпочел скрыться.

Все работы ведутся силами 
работников студии. Они са-
ми проводят ревизию рекви-
зита, одежды, оружия. 

Насчитали 350 единиц рек-
визита. Все эти вещи сфото-
графируют, фотографии от-
цифруют и разместят на сайте. 
Все предметы будут распреде-
лены по эпохам, описанию. 
Так режиссерам гораздо удоб-

нее выбирать что-то для сво-
их съемок. Даже если они по-
ка проходят не на «Ленфиль-
ме». На студию часто звонят с 
подобными просьбами - взять 
в аренду платье, шляпу или 
усы с бородой. Вещи могут 
дать напрокат даже частным 
лицам, например, для ново-
годнего праздника. 

- На сайте у вас еще висит 
объявление, что можно взять 
в аренду помещение? 

- Мы стараемся как-то вы-
жить, - признались на сту-
дии. 

А вот настоящие съемки на 
«Ленфильме» проходят ред-
ко. 

Зато в ноябре получился 
настоящий сюрприз: студии 
вернули два уникальных ре-
тро-автомобиля - БМВ 1946 
года и «Форд А» 1929-го. 

Два года назад их угнали 
из цеха игрового транспор-
та на улице Тамбасова, ко-
торый также принадлежит 
киностудии. По всей види-
мости, хотели продать. Но 
это было нелегко: на каждой 
машине маркировки-помет-
ки «Ленфильма». 

Конечно, завели уголов-
ное дело по факту кражи. Но 
времени прошло много и на 
студии уже отчаялись уви-
деть свои авто. Как вдруг по-
лицейские обнаружили их в 
Псковской области, почти 
на границе с Белоруссией. 
Видимо, воры хотели их ту-
да потихоньку перегнать и 
продать. 

Находку передали на сту-
дию за несколько дней до 
приезда Владимира Медин-
ского, в начале ноября. Так 
что министру культуры было 
очень приятно полюбоваться 
на шедевры автопрома. 

Это как добрый знак: зна-
чит, и на самом «Ленфиль-
ме» все наладится. 

Фото: Тимур ХАНОВ.
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КОНКРЕТНО

На студии в свое время снимали такие шедевры мирового ки-
но, как «Чапаев», «Юность Максима», «Семеро смелых», «Петр 
Первый», «Небесный тихоход», «Золушка», «Двенадцатая ночь», 
«Мистер Икс», «Дама с собачкой», «Человек-амфибия», «Полоса-
тый рейс», «Начальник Чукотки», «Республика ШКИД», «Свадьба 
в Малиновке», «Мертвый сезон», «Белое солнце пустыни», «Соло-
менная шляпка», «Звезда пленительного счастья», «Двадцать дней 
без войны», «Шерлок Холмс и доктор Ватсон», «Собачье серд-
це», «Особенности национальной охоты», «Хрусталев, машину!».

 Технику для съемок 
купят новую (слева). 

Ливневые стоки 
почистили. Теперь 
луж нет (внизу).
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Скоро в Петербурге опять начнут снимать шедевры .
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КУХНЯ
Кухня - одно из самых 

важных помещений в 
доме или квартире. На За-
паде, видимо, давно уяс-
нили основное правило 
фэн-шуй для кухонь: пли-
та не должна соседство-
вать с мойкой. Оформле-
ние, обстановка и распо-
ложение этой комнаты 
тщательно продуманы. 
Нет никаких лишних 
предметов, захламляю-
щих помещение. Доста-
точно простора для того, 
чтобы обеспечить посто-
янный приток и свобод-
ную циркуляцию благо-
творной Ци.

Мы заглянули в особняк Анджелины Джоли и Брэда Питта. ▼ 

Самая известная в мире звездная пара Анджелина Джо-
ли и Брэд Питт живет нескромно. Ну а как иначе с таким-

то богатством! Мы имеем в виду детей...
Брэд Питт влюбился в Новый Орлеан после съемок в филь-

ме Дэвида Финчера «Загадочная история Бенджамина Батто-
на». И решил купить там особняк. В доме постройки 1830 года 
6 спален, 4 ванные, собственный двор, два домика для гостей, 
гараж и многое другое. За все это великолепие семья Питтов-
Джоли выложила $3 750 000 (для справки - подобный особняк 
под Москвой, в престижном месте, обошелся бы раз в пять до-
роже. - Ред.).

- Я внезапно заземлился тут, - говорит Питт. - И не смог бы 
это сделать ни в каком другом месте. 

Чтобы стать своим, Брэд активно помогал отстроиться горо-
ду, пострадавшему от урагана «Катрина» в 2005 году. Жители 
Нового Орлеана даже просили Питта стать их мэром, но актер 
всякий раз отказывался. В своем особняке семья устраивает 
благотворительные званые ужины. Плата за вход со-
ставляет 1000 - 1500 долларов, а все деньги отправ-
ляются на строительство новых домов. 

А мы попросили изучить звездное жилище нашего 
постоянного эксперта по фэн-шуй Олега СЕМЕ-
НОВА.

ВОКРУГ СВЕТА
Вся недвижимость звездной пары
США
Шикарный дом в Нью-Йорке (2050 квад-

ратных метров, 8 спален) в стиле эпо-
хи Тюдоров на северном берегу Лонг-
Айленда (пристань, 2 вертолетные пло-
щадки, гостевой дом на 6 комнат и дом 
для прислуги на 11 комнат). 

Великобритания
Усадьба Whornes Place в Лондоне. Как 

сообщает Sun, ее стоимость - 10 милли-
онов фунтов стерлингов (около 16 мил-
лионов долларов). 

Италия
Особняк на севере страны ценой $40 

миллионов (площадь - 5500 кв. м). 
Франция
Брэд Питт и Анджелина Джоли арен-

довали замок на три года за 70 миллио-
нов долларов. Среди соседей - Боно, че-
та Бекхэмов, Джонни Депп. 

Дом, который построил Брэд

Большая семья на прогулке: слева направо 
Захара, Нокс и Вивьен (на руках), Пакс, 
Мэддокс. А непоседа Шайло убежала 

вперед и в кадр не попала!

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Марина ВИКТОРОВА

В выходные пройдут последние 
кастинги на конкурс «Звезда 
Удачи». ▼

Спросите первого встречного: что будет 
в следующую субботу? Если этот человек 
никак не связан с детским творчеством, 
он скажет: мол, это будет 1 декабря - 
значит, начнется зима. Однако если вам 
попадется школьник, его папа с мамой 
или педагог, они ответят совсем иначе:

- Это будет первая суббота за два ме-
сяца, когда не состоится кастинг на кон-
курс «Звезда Удачи». Потому что 1 дека-
бря прием работ на конкурс юных талан-
тов уже закончится.

А это означает, что всем, кто «тормо-
зил» два месяца, нужно успеть попасть 
на последние кастинги в ближайшие 
субботу и воскресенье! Они, как обыч-
но, пройдут на территории киностудии 
«Ленфильм» по адресу: Каменноостров-
ский проспект, 10. И еще один особен-
ный кастинг намечен на 24 ноября. На 
нем смотр юных танцоров устроит член 
жюри конкурса, артист Михайловского 
театра Алексей Малахов. Чтобы проде-
монстрировать ему свои таланты, нуж-
но позвонить и записаться по телефону 
8-911-823-09-10.

САМОПИАР ПРИВЕТСТВУЕТСЯ
Конечно, если в выходные попасть на 

«Ленфильм» не получилось, это еще не 
означает, что все - шанс упущен. Потому  
стать участником конкурса «Звезда Уда-
чи» можно и не приходя на кастинг. Для 
этого нужно всего лишь зайти на сайт 
проекта zvezdaudachi.com и нажать на 

кнопку «Отправь работу». И примерно 
через сутки она появится в разделе «Ра-
боты». Здесь ее смогут увидеть посети-
тели сайта и, если она понравится, про-
голосовать за нее.

Давать ссылку на свою работу друзьям 
и знакомым по правилам конкурса не воз-
браняется. И некоторые участники демон-
стрируют свои потрясающие способности 
в области пиара. У абсолютного рекорд-
смена - 14-летнего Артема - за каждую 
работу по полторы - две тысячи голосов! 
Впрочем, это еще не означает, что путев-
ка в финал у него в кармане. Ведь двух 
из трех победителей в каждой номинации 
жюри будет выбирать, не обращая внима-
ния на результаты голосования в Интерне-
те. А третьим победителем станет кто-то 
из десятка участников, набравших наи-
большее количество голосов. Кто имен-
но - также решит жюри. 

ЧЛЕНЫ ЖЮРИ - ТОЖЕ ЛЮДИ
И чтобы эти люди не были для ребят чем-

то далеким и непонятным, организаторы 
конкурса решили сделать серию блицин-
тервью. В них члены жюри рассказывают 

о себе. Это делает их ближе к ребятам и 
понятнее.

Например, член жюри, академик РАН 
Владимир Шевченко поделился своим са-
мым сильным воспоминанием из детства. 

- С мальчишками часто ходили на желез-
ную дорогу - смотреть на несущиеся мимо 
поезда. Однажды мы с товарищем замети-
ли, что из окна проезжающего поезда вы-
летел небольшой сверток. Каково же бы-
ло удивление и чувство счастья, после то-
го как мы развернули его. Там была целая 
краюшка хлеба! Мы принесли ее домой, и 
только там поделили этот «подарок» по-
полам и съели его. Это было в 1947 году.

А еще знаменитый ученый рассказал, 
чем любит заниматься на досуге, когда 
хочет отдохнуть от изучения наномира. 

- Я люблю бывать на охоте. Это мое 
увлечение.

Прочитать все ответы Владимира Ярос-
лавовича и интервью с другими членами 
жюри  можно в сетевом проекте «Звезда 
Удачи», который находится на сайте кон-
курса zvezdaudachi.com.

Не упускай шанс стать известным

Не успеваете лично приехать на кастинг - отправьте номер через интернет.Ф
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Имена победителей «Звезды Удачи» объявят только 6 декабря. Но организаторы 
конкурса юных талантов Санкт-Петербурга и Ленинградской области - Группа ком-
паний «ЦДС» - уже сейчас рассказали о призах, которые ждут финалистов. Полто-
ра месяца участники высказывали свои пожелания на сайте. Чего только там не бы-
ло! Организаторы выбрали самые популярные и интересные варианты. Это прежде 
всего модные гаджеты: планшеты, смартфоны и медиаплееры. А также mp3 плее-
ры и фотокамеры моментальной печати. Мальчишек, наверняка, порадуют радиоу-
правляемые роботы Roboaktor. А девчонок - наборы детской косметики. Есть сре-
ди призов и универсальные, которые понравятся всем, - это подарки впечатлений.
И особый, пожалуй, самый важный приз - это выступление на сцене театра «За-
зеркалье» в итоговом гала-концерте. Его запись покажут на телеканале ТНТ 
23 декабря 2012 года.

ИНТЕРЕСНО
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Каждый предмет интерьера столовой не-
сет положительные эмоции, привлекает 
зрителей, гостей, а вместе с ними и поло-
жительную энергию. В комнате нет ничего 
лишнего, не гармонирующего с ключевым 
настроением, цветовым решением поме-

щения. Привлекают позитивную энергию в 
столовую такие средства фэн-шуй, как зер-
кало, красивая люстра, свет, живые расте-
ния. Стулья с большой спинкой помогают 
не тревожиться, а сосредоточиться на пи-
ще и беседе.

Кровать должна иметь достаточную 
поддержку и защиту, поэтому здесь ее 
положение - изголовьем к стене - отве-
чает правилам фэн-шуй. Она прочная, 

удобная и устойчивая. Положительно 
сказывается наличие цельного матра-
ца - состоящий из двух половинок, яв-
ляется символом разделения супругов.

СТОЛОВАЯ

СПАЛЬНЯ

Подготовил Владимир КИРДЯШОВ. Фото: Splash/All Over Press.

В ванной Брэда и Анджелины все иде-
ально: она хорошо проветривается, имеет 
простые и чистые очертания, свободна от 

беспорядка. Подобраны наиболее подхо-
дящие для таких помещений пастельные 
тона. Яркое освещение стимулирует Ци.

ВАННАЯ

В наши дни камины в домах стали редкостью. Теперь они служат дополнитель-
ным источником тепла. И огонь в каминах разводят лишь по праздникам или вы-
ходным. Треск дров и пламя делают обстановку в гостиной более уютной. По-
скольку камин имеет отверстие, выходящее наружу, то совершенно правильно 
над ним висит яркая картина, которая не позволяет потоку Ци выходить наружу.

У КАМИНА

КЛУБ ЗАСТРОЙЩИКОВ

Ипотека в новостройке: с чего начать?
Оксана НИКУЛИНА

Этот вопрос волнует каж-
дого, кто решился взять 
кредит на жилье.  ▼

Покупка нового жилья для боль-
шинства граждан возможна лишь 
с помощью заемных денег. К сча-
стью, кризис миновал и ипотечные 
ставки постепенно снижаются. Но 
с чего начинать заемщику - с вы-
бора банка, строительной компа-
нии или непосредственно дома? 

- Сейчас многие застройщики, 
в том числе и ГДСК, для удобства 
своих покупателей заключают пар-

тнерские договоры с банками и 
аккредитуют строящиеся объек-
ты, - говорит  руководитель депар-
тамента недвижимости массово-
го спроса Городской ДомоСтрои-
тельной Компании Юлия Ружицкая. 
- Заключение такого договор озна-
чает, что банк оценил застройщи-
ка как надежного партнера, убе-
дился в наличии всей докумен-
тации, необходимой для начала 
строительства дома, и готов предо-
ставлять ипотечные кредиты поку-
пателям недвижимости в конкрет-
ном объекте. Особо хочу отметить, 
что сейчас банки кредитуют покуп-
ку квартиры даже в объектах на 

начальной стадии строительства, 
когда цена квадратного метра са-
мая выгодная, и только под залог 
договора долевого участия - пору-
чительства третьих лиц или допол-
нительного залога не требуется.

Для покупателей удобнее все-
го сначала обратиться в стро-
ительную компанию и выбрать 
строящуюся квартиру. Это даст 
вам понимание, какую конкретно 
сумму  необходимо взять в кре-
дит и в каком банке можете ее 
получить из тех, что предостав-
ляют ипотечный кредит на покуп-
ку недвижимости в интересую-
щем вас объекте. После этого 

уже с помощью менеджера по 
продажам строительной компа-
нии оформляется пакет докумен-
тов в банк для получения ипоте-
ки. На период ожидания ответа 
банка и оформления кредита вы-
бранная квартира бронируется. 

Поскольку в ГДСК двенадцать 
банков-партнеров, многие из ко-
торых предлагают бонусы и скид-
ки клиентам компании, то мы соз-
дали специальный отдел по рабо-
те с ипотекой, чтобы еще больше 
упростить для покупателей про-
цесс покупки. Специалисты отде-
ла помогают покупателям сори-
ентироваться в широком спектре 

банковских предложений, делают 
предварительные расчеты по про-
граммам всех банков-партнеров, 
подбирают оптимальный кредит-
ный продукт, а также помогают в 
оформлении документов для по-
лучения кредита.

Юлия Ружицкая
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Елена ЛАПТЕВА

 «Краса России» превра-
тилась в поле битвы. 
▼

Шоу, казалось, будет 
таким, как и всегда: на 
девушках - китайские 

платья, в паузах - ма-
лоизвестные артисты, 

трехчасовое обсужде-
ние спонсоров... Но дей-
ствие, что развернулось 
в этот день в столичном 
Театре Российской ар-
мии, удивило всех.

На сцене при участии 
артистов этого само-
го театра развернулось 
настоящее представ-
ление. Сначала кон-
курсантки вышли под 
русские народные 
песни и соответству-
ющую видеографию 
в вышиванках, бо-
сиком. Затем 
они появились 
уже в костю-
мах дев времен 
войны с Напо-

леоном. И под 
конец - в военной 

форме. Никаких тебе ку-
пальников и мини, самыми 
короткими были юбки цвета 
хаки - до середины голени. И 
все - под соответствующую 
музыку (была даже «Вста-
вай, страна огромная»). Так, 
зрителям показали историю 
российских женщин. От не-
обычного действия понево-
ле просыпался патриотизм 
и щемило в груди - непри-
вычные чувства для конкур-
са красоты. В голову прихо-
дила мысль, что мероприя-
тие спонсировал кто-то из 
бывших военных: запретил 
«вольности», приказал де-
лать красиво, про войну, и 
дал неограниченный бюд-
жет. В итоге и без купальни-
ков было на что посмотреть - 
девушки стройными рядами 
маршировали по сцене.

Но оказалось, что это лишь 
спектакль, а не сам конкурс. 
После перерыва зрители уви-
дели все, что обычно присут-
ствует на подобных меропри-
ятиях: дефиле в купальниках, 
конкурс талантов и вечерние 
платья. Награждение, правда, 
затянулось где-то на час: ведь 
надо было порадовать каждую 

девушку и спонсора. В ито-
ге все красотки получили по 
две-три ленты.

Одна из главных - приз 
зрительских симпатий сай-
та kp.ru - досталась 17-лет-
ней ученице гимназии Ма-
рии Васькиной из Омска. 
Маша увлекается танцами, 
хоккеем, рисованием и пси-
хологией. Собирается полу-
чить высшее образование в 
нефтегазовом институте и 
выйти замуж по любви. На 
конкурсе Мария так пере-
нервничала, что даже упа-
ла в обморок за кулисами. 
Но приз «Комсомольской 
правды» ее, безусловно, по-
радовал.

Корону победительницы 
получила Элина Киреева 
из Башкортостана, которая 
будет представлять Россию 
на конкурсе «Мисс Земля». 
Элина в свои 25 уже полу-
чила диплом экономиста и 
переводчика с английско-
го. Проработала два года по 
специальности, но потом за-
скучала и пошла на подиум. 
Поздравляя победительницу 
«Красы России», мы спроси-
ли, что она чувствует сейчас.

- Я счастлива, что победи-
ла! Я рассчитывала войти в 
пятерку, но перевыполнила 
план! Чтобы победить на кон-
курсе красоты, надо излучать 
свет, добро, но при этом быть 
амбициозной. В ближайших 
планах у меня - переезд в Мо-
скву. Буду тут учиться.

Больше фото и видео 
с конкурса смотрите на 

> kp.ru/9357
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Елена ЛИВСИ 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

По голосу чувствовалось, что де-
вушка все-таки немного расстро-
ена. ▼

Но она постаралась этого не показывать.
- Спасибо большое, - поблагодарила Але-

ся за поздравление с какой-никакой по-
бедой. 

- Расстроены, что не получили корону? 
- Переживу, - ответила красавица. - Про-

сто очень устала. Обещаю рассказать все 
подробности позже. 

Еще бы, столько часов на ногах! Само шоу 
шло часа четыре, да еще с утра генеральная 
репетиция. Поддержать Алесю приехал ее 

молодой человек, фигурист Александр Эн-
берт. Он тренируется у Тамары Москвиной 
и катается в паре с Катариной Гербольдт.

Напомним: Алеся по рождению москвич-
ка, в детстве занималась фортепиано, бале-
том, знает английский, французский, япон-
ский. Пишет стихи и рассказы. Год назад 
окончила Российский государственный гу-
манитарный университет по специальности 
«международные отношения». Модельным 
бизнесом занялась всего два года назад, 
но уже добилась больших успехов. С рабо-
той объездила почти всю Европу. Одним из 
своих главных качеств считает коммуника-
бельность. Стоит ей поговорить с работо-
дателем, как он попадает под ее обаяние, 
и работа в кармане.

Почти четыре года назад Алеся перееха-

ла в Северную 
столицу как раз 
из-за знакомства 
с Александром. У 
молодых людей за-
вязались отношения. 
И, по всей видимости, 
прочные. 

- О свадьбе не думаете? 
Может, после конкурса? 

- Мы думаем, но пока ска-
зать не могу, когда это прои-
зойдет, - осторожно ответила 
девушка. 

К сожалению, корона уплыла от нашей 
красавицы в Уфу. Но звание «Мисс интел-
лект» для конкурсантки из Северной сто-
лицы тоже весьма почетно. 

Это Питер, детка: Алеся Данчук 
стала «Мисс интеллект»

«Краса «КП» Мария Васькина 
от волнения упала в обморок

ЗВОНОК КОНКУРСАНТКЕ

В модели «Краса России» Элина Киреева 
пошла поздно - в 22 года, а через 

три года стала самой красивой в стране.

17-летняя Мария 
Васькина из Омска 

покорила посетителей 
сайта kp.ru.

ТТХ 

АЛЕСИ 
22 года 

Рост - 172см 
Объем груди  - 90 см
Объем талии - 60 см
Объем бедер - 88 см 
Размер обуви - 37-й 

Волосы русые, 
глаза зеленые. 

Экс-москвичка попала в число 
участниц почти случайно.
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Илона МАЛЫШКИНА

На этой неделе вы-
ходит книга о Павле 
Дурове, создателе 
крупнейшей соци-
альной сети ВКон-
такте, в которой 
сидит почти вся вир-
туальная Россия. ▼

За глаза Павла назы-
вают русским Марком 
Цукербергом (в его соц-
сети 33 млн. ежедневных 
пользователей, 140 млн. 
аккаунтов; доход ком-
пании за 2011 год - $114 
млн.). Позиция 28-лет-
него петербуржца: ни-
каких интервью. Тем 
любопытнее книга «Код 
Дурова» - история, осно-
ванная на реальных собы-
тиях, рассказанная глав-
ным редактором сайта о 
бизнесе и писателем Ни-
колаем Кононовым.

«ОН САМ СЕБЕ СМИ»
- Павел Дуров - чело-

век закрытый. Многие 
даже задавались вопро-
сом: не вымысел ли он?

- Образ этакого за-
крытого черного вла-
стелина - отличный 
маркетинговый ход. 
Да и зачем пресса, ес-
ли у него есть связь с 
каждым из 3,7 миллио-
на его подписчиков, он 
сам - СМИ. Чего толь-
ко не говорили: что Ду-
ров - проект, созданный 
на деньги государства, 
ФСБ, масонского клу-
ба... Пришлось раскры-
ваться, но до сих пор он 
неохотно идет на кон-
такты с прессой, огра-
ничиваясь манифеста-
ми.

- И как вам удалось его 
разговорить?

- В Петербург я пое-
хал от журнала «Форбс» 
писать материал о соци-
альной сети ВКонтакте. 
Но история о том, как с 
нуля была создана круп-
нейшая соцсеть России, 
тянула на книгу. Разы-
скал друзей, знакомых 
и студенческих прияте-
лей Дурова. Всего полу-
чилось около 30 интер-
вью. А потом написал 
Павлу. Он дал понять, 
что не хочет разговари-
вать. Зацепились слово 
за слово и в результате 
чатились часов восемь. 
А через пару месяцев мы 
встретились. На идею о 
книге Дуров отреагиро-
вал нейтрально, сказал, 
что писать о ВКонтак-
те рано. И мы заключи-
ли джентльменское со-
глашение - сотрудники 
компании будут разго-
варивать со мной толь-
ко по своему желанию. 

«НА РАБОТЕ - 
ДИКТАТОР»

- Как Дуров общается с 
подчиненными? Говорят, 
он и с коллегами доволь-
но замкнутый тип.

- Там все демократич-
но. Но когда речь идет 
о принятии решений, 
здесь Дуров - диктатор. 
Он создал виртуальное 
государство, в котором 

он - тиран. Но вместе с 
тем он человеколюби-
вый эгоист, все эти ре-
шения направлены на 
то, чтобы пользователям 
было удобнее. Большая 
часть менеджеров ВКон-
такте - его университет-
ские приятели, и, соб-
ственно, старший брат 
Павла Николай, мате-
матик, кандидат наук, - 
технический директор 
ВКонтакте. Дуров был 
восходящей звездой в 
университете. В 2006-м 
вместе с братом начал 
заниматься сетью ВКон-
такте. Николай тогда си-
дел в Германии, писал 
диссертацию, а Павел 
мог звонить ему ночью: 
«Вставай, у нас беда, ата-
ка на серверы, что де-
лать?» Зарубежный мо-
бильный роуминг очень 
дорог, а семья у Дуро-
ва была небогатая. Мама 
покупала карточку для 
международных звон-
ков, и они с Павлом по 
очереди звонили Нико-
лаю.

- Теперь Павел с дру-
зьями может запускать в 
толпу самолетики из пя-
титысячных купюр.

- Дуров - опытный 
интернет-тролль, кото-
рый дергает за ниточки, 
ведущие к социальным 
нервам людей, поме-
шанных, к примеру, на 
деньгах. Думаю, это был 
своеобразный антропо-
логический экспери-
мент (история случилась 
27 мая 2012 года на Дне 
Санкт-Петербурга. - 
Ред.). Что в такой ситу-
ации будут делать люди? 
Его выходки - это опять 
же маркетинговые хо-
ды. А то, что он хулиган 
и двоечник по поведе-
нию и может показать 
фак своему акционеру, 
только повышает к не-
му интерес.

С ЦУКЕРБЕРГОМ - 
ДАВНИЕ СОПЕРНИКИ

- А что о Дурове вам 
рассказывали его друзья?

- В школе он был бо-
лее замкнутым, только 
к старшим классам стал 
принимать участие в ту-
совках. А в университе-
те сразу нашел себе дру-
га, нынешнего дирек-
тора ВКонтакте Илью 
Перекопского, с кото-
рым они вместе стали 
сочинять проекты. Ду-
ров всегда работал над 
собой, и в определен-
ные моменты кое-что в 
себе менял. Например, 
он был довольно мягким 
человеком, в бизнесе та-
ких едят. Пришлось на-
учиться хамить, продав-
ливать собеседника.

- Расскажите о проти-
востоянии Цукерберга и 
Дурова.

- Один из акционеров 
ВКонтакте, однокласс-
ник Дурова Вячеслав 
Мирилашвили, учился 
в США, в университете, 
который входил в Ли-
гу плюща, а в Facebook 
тогда могли войти только 
студенты лиги. Он вер-
нулся в Россию, встре-
тился с Дуровым и рас-
сказал о том, какая хо-
рошая штука Facebook. А 
Дуров тогда думал о чем-
то подобном. И они ре-
шили сделать соцсеть, 
которая сначала, как и 
Facebook, ориентирова-
лась на студентов пре-
стижных российских 
вузов. Конечно, первые 
версии ВКонтакте напо-
минали Facebook, но по-
том эти продукты резко 
разошлись. Позже у них 
появился один акцио-
нер - Юрий Мильнер.

- Когда они встретились 
с Цукербергом впервые?

- В 2009 году, тогда 
парни из ВКонтакте по-
ехали в путешествие по 
США. Поехали и в штаб-
квартиру Facebook, где 
познакомились с Цукер-
бергом. Это была встре-
ча двух соперников, двух 
фехтовальщиков, кото-
рые аккуратно наноси-

ли уколы друг другу. Тог-
да Дурова поразило, что 
Цукерберг был при ко-
стюме и в галстуке.

- А почему Дуров одет 
всегда в черное?

- Черный - цвет власти 
и мудрости. И не нужно 
много времени тратить 
на одежду.

- Из чего складывается 
быт Дурова?

- Конечно, он не бед-
ный, но не шикует. У не-
го есть недвижимость. 
При этом ему несвой-
ственна роскошь, не 

нужны бриллианты и 
«Порше». Когда он по-
следний раз приезжал в 
Москву, была конферен-
ция, и он спрашивал, как 
до нее дойти от метро.

- А как с личной жиз-
нью? Жених завидный!

- Мне кажется, что не 
женат. Ему часто пишут: 
«Павел, вы такой симпа-
тичный», на что он отве-
чает: «Есть грех, няшен». 
С чувством юмора у него 
все в порядке. Но обыч-
но этот юмор такого же 
цвета, как и его одежда...
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Автор книги - о создателе соцсети ВКонтакте:

«Павел Дуров - опытный интернет-тролль, 
дергающий за ниточки, ведущие к нервам»

Клубный пиджак

СПРАВКА «КП»
Павел Валерьевич ДУ-

РОВ родился 10 октября 
1984 года в Ленинграде.

В середине 90-х семья 
несколько лет прожила в 
Италии, где преподавал 
его отец. В то время Павел 
ходил в школу в Турине. 
Вернувшись в Петербург, 
Дуров учился в обычной 
школе, потом его взяли в 
экспериментальные клас-
сы Академической гимна-
зии. В 2006 году Дуров 
окончил филологический 
факультет СПбГУ.

Генеральный дирек-
тор интернет-компании 
Facebook 28-летний Марк 
Цукерберг находится на 
29-м месте в списке мил-
лиардеров, по данным фи-
нансово-аналитического 
агентства Bloomberg. Его 
состояние оценивается в 
$19,1 млрд. По данным на 
2011 год, состояние Павла 
Дурова оценивалось в 7,9 
миллиарда рублей (350-е 
место в рейтинге россий-
ских миллиардеров). По по-
следней сделке ВКонтакте 
был оценен в $1,5 млрд., 
доля Дурова в компании - 
около 12%.

Полная версия 
интервью - 

на сайте

kp.ru/1461

Провокации - стиль 
Павла Дурова. Но за 
каждой эпатажной 

выходкой стоит точный 
расчет успешного 

бизнесмена.
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Профессиональная высокоэффективная 
работа на результат

С 9-00 до 22-00 без выходных. 

� Снятие любого колдовства и порчи. Целительство.
� Защита детей от влияния улицы, плохих компаний 
    и вредных привычек.
� Возврат любимых. Восстановление 
    семейных отношений. Приворот.
� Ритуал на успешный бизнес 
    и карьерный рост.
� Реализация конкретной цели.
� Коррекция судьбы, вывод из 
    черной полосы жизни.

(812) 325-8817

А также подробное предсказание 
ПО ЛИНИЯМ РУКИ и картам ТАРО

НАТАЛЬЯ КРОННАТАЛЬЯ КРОН

Загородный пр., д.10

     Гамбургский Центр - официальный международный центр эзотерики
 в  Санкт-Петербурге, который существует уже более 15 лет, и все эти годы 
находится по одному и тому же адресу – Загородный проспект 10. За помощью 
люди приезжают сюда не только со всей России, но и из Европы. Из поколения 
в поколение передается добрая молва об этом уникальном месте. И время - 
лучшее доказательство того, что в Гамбургском Центре все по-настоящему, 
что здесь не пустые слова и обещания…
  О стоимости приема вы можете узнать сразу же по телефону, это будет фик-
сированная цена по прейскуранту, а не стартовый платеж. Специалисты цен-
тра берутся за ваш случай только тогда, когда могут гарантировать положитель-
ный стабильный результат. Если вы уже к кому-то обращались и обожглись, 
не отчаивайтесь, приходите в Гамбургский Центр Прогрессивных Эзотери-
ческих Практик и почувствуйте разницу, здесь вам действительно помогут.

www.гамбургский-центр.рф

Магия. Астрология. Гадания  

18+Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

  За 19 лет практики Светлана 
Юрьевна оказала помощь боль- 
шому количеству людей.  Среди 
них политики, эстрадные звезды 
и бизнесмены. 
   В отличие от многих экстрасен-
сов, Светлана Юрьевна не зани- 
мается черной магией, т.е. приво-
ротами, так как это большой грех 
и неприемлемо для специалиста, 
который исцеляет.
   Светлана Юрьевна выявляет и 
снимает причины тяги к алкоголю, 
табачной зависимости.
   Восстанавливает покой и мир в 
семье.
Светлана Юрьевна прекрасно 
гадает на картах «Ленорман», Таро.

   Отливает старинным методом на 
освещенном воске, стирая негати- 
вную информацию – такую, как 
порча, сглаз, приворот.
   Заряжает воду на оздоровление, 
амулеты на удачу.
   Стоимость приема (гадание, 
выявление сглаза, порчи, при- 
ворота) – 500 руб.
50% скидка для пенсионеров, 
детей, инвалидов, при кор- 
рекции.
Индивидуальный прием с 11.00 до 
20.00 по адресу: СПб, ст.м. «Старая
деревня» (2 мин. пешком), торго- 
вый комплекс GRACIO, 2-й этаж, 
каб.14
Ежедневно без выходных

(812) 430-66-30, 8-981-714-52-51
Предварительная запись по тел.:

Потомственная Мария
Одна из сильнейших магов целительства и ясновидения. 

Обладает уникальными способностями.
Вот чем может помочь: ГАДАНИЕ НА КАРТАХ (Таро, по руке, по 
фотографии). Первая консультация – Бесплатно.
Может ПРЕДСКАЗЫВАТЬ СУДЬБУ и менять неблагоприятную 
жизненную ситуацию. СТАВИТЬ защиту от любых видов порчи,
 семейного проклятия, одиночества, безбрачия. Обеспечивает 
ЗАГОВОР НА УДАЧУ  в бизнесе. ВОЗВРАЩАЕТ БЛУДНЫХ МУЖЕЙ 
и потерянную любовь сильнейшими древними заговорами 
и молитвами. Проводит ОБРЯД ДЛЯ ЖЕНЩИН 
на соединение со спутниками жизни. 
УСТАНОВИТ ЗАЩИТУ ОТ СГЛАЗА И ЗАВИСТИ.
ТАЛИСМАНЫ, ОБЕРЕГИ на УДАЧУ, на ЛЮБОВЬ.

8-921-946-45-15, 946-45-15

р
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- Возврат любимого
- Избавление от измен
- Решение проблем одиночества
- Снятие приворота, порчи
- Ясновидение. Коррекция 
  будущего
- защитный оберег 
   на семью, детей
- Мощная защита 
  от негатива
- Некромантия (связь 
  с мертвыми), медиумизм
- налаживание отношений 
   родителей и детей
- снятие порчи и сглаза

МАДИНАМАДИНАМАДИНАМАДИНА ПОТОМСТВЕННАЯПОТОМСТВЕННАЯ
 ВЕДУНЬЯ, ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯЯСНОВИДЯЩАЯ

ПОТОМСТВЕННАЯ
ВЕДУНЬЯ,

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Таро, сильнейшие амулеты, защита автомобиля 
от угона, имущества от кражи.

Индивидуальный подход к каждому человеку.
Сильнейшие специалисты ЧЕРНОЙ МАГИИ

Помогут Вам в любых жизненных ситуацпиях!

Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31
 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912 8-964-399-0912

� Просматривает прошлое и будущее, 
     поможет разобраться в настоящем, 
     корректирует судьбу.
� Оказывает помощь в бизнесе 
    (авторская методика).
� Определяет наличие негатива.
� Автор оригинальной методики 
    оздоровления, основанной 
    на сочетании традиционных 
    и нетрадиционных методик, 
    знании тибетской медицины, 
    кристаллотерапии, магических знаний.

Только в Центре ДОМИНАНТА начинает вести прием

ПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИНПАВЕЛ МЕНЬШЕНИН
ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ
Принадлежит к старинному роду магов и целителей Урала.
Профессиональный медик, психолог, доктор парапсихологии.
Основное направление работы Павла Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, – это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

ЭКСТРАСЕНС, ПАРАПСИХОЛОГ

Основное направление работы Павла 
– это карма, человеческая судьба, 
он видит причину ваших проблем.

Нет неразрешимых проблем! Сделайте первый шаг, 
запишитесь на индивидульный прием по телефону: 

 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 8-963-318-7337 Центр ДоминантаЦентр ДоминантаЦентр Доминанта(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31(812) 438-28-31

Тел. 8-911-849-83-56Тел. 8-911-849-83-56Тел. 8-911-849-83-56

� Снятие порчи, сглаза, родового 
      проклятия, венца безбрачия
� Соединяет семьи (3 – 9 дней)
� Привороты, отвороты
� Бизнес: «Золотой» обряд 
      на деньги, удачу, даже за границей.
� Избавление от пьянства, страхов, заикания
Талисманы, обереги. Зеркальная защита.
Гарантирую 100%.

Потомственная гадалка, ясновидящая
Абсолютный профессионал Белой магии

Входит в «Золотую пятерку» лучших магов
и целителей Молдовы, России и Румынии.

Госпожа ХристинаГоспожа ХристинаГоспожа Христина

Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:Решает самые сложные проблемы:

По многочисленным просьбам 
продлевает прием в г. Санкт-Петербурге.

ЗАПИСЬ по тел. у секретаря с 9.00 - 20.00, м. «Старая дерев-
ня» (2 минуты пешком), без выходных. При себе иметь 1.5 литра 
воды. Стоимость приема – 500 руб.  
50% скидка – пенсионерам, инвалидам при коррекции. 

Духовный целитель России, 
директор Московского центра «Феномен»

ЯСНОВИДЯЩАЯ

Духовный целитель Надежда Загария объясняет читате-
лям КП, что люди в отчаянии и от безисходности часто обра-
щаются к бабушкам и экстрасенсам по наведению приворо-
тов,  порчи, венца безбрачия на соперниц, мужчин и их жен.
ЗНАЙТЕ, что это большой грех! Потому что обряды 
выполняются не с молитвами, а при помощи заклина-
ний черной магии. 
ПРИЗНАКИ ПРИВОРОТА - охлаждение чувств к роди-
телям, супруге, старикам, иногда к своим детям. 
Пропадает взаимопонимание в семье.
ПОРЧА - невезение в жизни, проблемы со здоровьем.
ВЕНЕЦ БЕЗБРАЧИЯ - обряд на одиночество или на развод.

Если вы чувствуете негатив на своем муже, сыне, 
внуке - снимите его у специалиста по фото.

Индивидуальный прием для желающих.

Ее феноменальные способности помогли сотрудникам 
милиции, ФСБ, писателям, государственным деятелям, 
звездам эстрады в России и за рубежом!

 ЗАГАРИЯ НАДЕЖДА ИВАНОВНА
Дар прозорливости признан церковью (РИПЦ)

363-14-62,   8-911-965-06-59,   8-962-707-93-74
НАБОР НА ОБУЧЕНИЕ - с выдачей сертификата.

Подробности: www.extrasens-school.ru

Здоровье Лечение
 
Размещение рекламы: 
(812) 458-90-67, 458-90-70  
Anna.Belousova@phkp.ru 
Предупреждаем о необходимости 
ознакомиться с инструкциями по 
применению и использованию ре-
кламируемых на данной странице 
лекарственных средств, медицин-
ских услуг, медицинской техники 
или получения консультаций спе-
циалистов. 
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Загородный пр., 10, тел.      325-8817 www.rosengarten.ru

ПРАВИЛЬНЫЙ МЕТОД СНИЖЕНИЯ ВЕСА
ЗАПАТЕНТОВАННАЯ ИНДИВИДУАЛЬНАЯ ПРОГРАММА «ROSENGARTEN»

- 33 кг

� без медикаментов 
�  без пищевых добавок

�  без голодания
�  без фитнеса, спорта или массажей

С «Rosengarten» - вы худеете –

Потерянные килограммы не возвращаются!
    Метод уже более 12 лет с успехом практикуется в «Гамбургском Центре».
Суть метода заключается в том, что бы на индивидуальном сеансе 
переключить ваш организм из режима «накапливания» жиров в режим 
естественного «сжигания».
   Это целая строго выверенная система, при которой происходит очистка
от шлаков, нормализуется работа гормональной системы, восстанав-
ливается правильный обмен веществ.
   Первый результат вы видите сразу же за первую неделю – уходят 
объемы и начальные несколько килограммов. И в дальнейшем процесс 
похудения идет по инерции. И все это по доступной стоимости.
   Вам достаточно лишь однажды уделить себе время для того, чтобы 
пройти «Rosengarten»  и вы навсегда забудете об изнуряющих диетах и 
дорогос тоящих пищевых добавк ах.  Вы дейс твительно сможете 
ЕСТЬ, ЧТО ЗАХОТИТЕ, не опасаясь набрать лишний вес.

ознакомиться в офисе (вход свободный).
(81

2)

«Rosengarten» - это снижение «Rosengarten» - это снижение 
веса от веса от 6 додо 1212 кг в месяц.кг в месяц.

Мы ВКонтакте: «Гамбургский центр»
С огромным количеством анкет-отзывов клиентов Вы можете

ЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНОЛЕЧИМ НА ДОМУ   СРОЧНО

АККУПУНКТУРНОЕ ПРОГРАММИРОВАНИЕ

4

ОСЕННЯЯ АКЦИЯ ДО 30 НОЯБРЯ СКИДКА 

СПРАШИВАЙТЕ В АПТЕКАХ. БАД, НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ
8-800-333-96008-800-333-9600«Горячая линия» www.rightrh8.ru

�� Быстрое действие Быстрое действие
� Ощутимый эффект Ощутимый эффект
� Растительный рецепт Растительный рецепт
� Безопасность в применении Безопасность в применении

� Быстрое действие
� Ощутимый эффект
� Растительный рецепт
� Безопасность в применении

КапсулыКапсулы
.

МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ
МУЖСКАЯ СИЛА МУЖСКАЯ СИЛА 
ОТ ПРИРОДЫОТ ПРИРОДЫ

Купите 2 или 4 капсулы 
«Жуйдэмэн «Андрогерон»

и получите 
1 или 2 капсулы  

в ПОДАРОК!

 

Оформи подписку 
на любимое издание 

по телефону 
(812) 921-74-62! 

Подписаться на «Комсомолку» 
стало еще удобнее! 

12+
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23.11.2012Книжная полка
Анна БАЛУЕВА

50 лет исполнилось писателю 
Виктору Пелевину. А кажется, 
что ему соразмерно популяр-
ности и количеству мифов все 
800 с гаком уже будет. Пеле-
вин - счастливчик среди писа-
телей. Там, где другие прила-
гают массу усилий, чтобы на-
помнить о себе и тем самым 
улучшить продажи своих книг, 
Пелевин избрал перпендику-
лярную тактику - о нем ничего 
не слышно и тем более не вид-
но. Интервью он не дает. Бло-
гов не ведет (хотя сам-то, го-
ворят, по чужим ходит много), 
на звонки не отвечает. Поэто-
му мифы только множатся, и 
мы по мере сил попробуем раз-
венчать или подтвердить неко-
торые из них.

1-й миф. Жесткий контракт с 
издательством - писать по од-
ной высококлассной книге в год.

«Нет никакого контрак-
та, - сказал «КП» литератур-
ный агент Пелевина Влади-
мир Попов. - Как можно за-
ставить творческого человека 
писать по распорядку? Хотя 
тут я не могу ручаться за изда-
теля - может, и есть такой се-
кретный договор. Моя забо-
та - хороший контракт о го-
норарах составить. Пока на 
семечки Пелевину хватает. 
На тыквенные». А ведь было 
время, когда писатели плати-
ли сущие копейки по сравне-
нию с Акуниным, например. 
Виктор сделался очень зол, уз-
нав об этом. И весьма ядови-
то обрисовал своего издателя-
обидчика в романе «Числа».

2-й миф. Живет то ли в Тибе-
те, то ли в Лондоне.

Сам Пелевин интригует: 
«...последние годы я снюсь 
Золотой Рыбке, которая жи-
вет в круглом аквариуме с се-
ребряным ободком по краю». 
Более-менее достоверно из-
вестно, что он обитал в Непа-
ле, подолгу жил в буддистском 
монастыре в Южной Корее, 
путешествовал на велосипе-
де по Каппадокии. Несколько 
лет, по уверениям его знако-
мых, жил в Италии, Германии 
и Таиланде. В Москве у не-
го есть 3-комнатная квартира 
на 16-м этаже дома по Черта-
новской улице. Ходила леген-

да, что он владеет сетью ларь-
ков на «Юго-Западной», но 
это были ларьки его друзей, к 
которым он захаживал в гости.

3-й миф. Живет за границей 
из-за несчастной любви.

Пелевин бы посмеялся над 
таким утверждением. Вряд ли, 
учитывая его реалистичное от-
ношение к женщинам и люб-
ви, Виктора могли обуревать 
чувства из разряда «ужас-ка-
кое-несчастье». Его мама при-
знавалась, что девушки часто 
оставались ночевать в комна-
те сына, но надолго не задер-
живались. Пелевин никогда не 
был женат, хотя хорошие пар-
тии ему «подворачивались». 
Однажды его пригласили в дом 
к Юлии Латыниной. Расска-
зывает об этом критик Викто-
рия Шохина: «Он зашел поме-
нять доллары на Центральный 
телеграф и встретил там Леню 
Латынина, а у них девушка на 
выданье - Юля. ...Вышла неве-
ста, начала как автомат сыпать 
цитатами. Но Витя «просек», 
что его пытаются охомутать, 
и сказал: «Юлия, вы похожи 
на Гиппиус». Она решила, что 
это оскорбление. Его это на-
столько потрясло, что он ку-
пил бутылку водки». 

4-й миф. Пелевин - мизантроп 
и социопат.

Что касается мизантропа - 
это похоже на правду. Да и где 
сыскать приличного писателя, 
который бы обожал людей? 
Разве что это поэт-песенник. 
Виктор Олегович просто очень 
избирателен в общении. Что 
и подтвердил «КП» Дмитрий 
Быков: «Опровергаю. Виктор, 
кроме того что умен и талант-
лив, приветливый, доброжела-
тельный и остроумный. У нас 
с ним были встречи, он очень 
коммуникабельный. Один 
нюанс: он общителен только 
с теми, с кем хочет общать-
ся. Таких людей, подозре-

ваю, немного». К таинствен-
ности Виктора Пелевина все 
так привыкли, что наверня-
ка испытают разочарование, 
вздумай он пообщаться вжи-
вую. Но если уж очень хочет-
ся, ищите его в самых что ни 
на есть андеграундных местах 
Москвы. В одном таком под-
вальчике его и нашел Виктор 
Гинзбург, когда собирался 
снимать кино по его роману 
Generation «П». Пелевин ему 
тогда сказал: «Да, снимай» - и 
на этом его участие в съемках 
закончилось.

5-й миф. Мама Пелевина 
преподавала английский в его 
же школе № 31 в Леонтьевском 
переулке, и их отношения бы-
ли прохладными.

Зинаида Ефремова (деви-
чья фамилия матери Пеле-
вина) была директором га-
стронома на Добрынинской 
площади (потом он назы-
вался «Колбасный»). «Зина-
ида Семеновна была интел-
лигентная женщина, - рас-
сказывает ее давняя подруга 
Ильда Евсеевна, - но с ней 
всегда можно было запро-
сто общаться. Она говори-
ла: «Ты знаешь, я ведь хозяй-
ка никудышная». Хозяйкой 
в их семье была ее свекровь, 
женщина светская и обра-
зованная. Витя мать любил, 
а бабушку боготворил. Она 
ему читала книжки и корми-
ла глазированными сырочка-
ми. Жили они в коммуналке 
на Тверском бульваре, рядом 

с ТАСС - это огромный дом. 
У Пелевиных была большая 
комната, потом переехали 
в Чертаново. Виктор похож 
на отца. Мама была светло-
волосой и немножечко кур-
носой. А вот страстью к зна-
ниям он в мать: Зинаида без 
конца училась - и министром 
торговли могла бы стать. «Он, 
- вспоминает Ильда Евсеев-
на, - все ей покупал. Зина 
мне говорила: «Холодиль-
ник у меня всегда был забит 
прекрасными продуктами». 
Когда она умерла (четыре го-
да назад), он жил в Италии. 
Приехал весь в проводочках 
и с кучей аппаратуры - ком-
пьютерами очень увлекается. 
И все на иностранных языках 
говорил по телефону».
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ЦИТИРУЙ
✓ Я, Василий Иванович, совершен-

но не понимаю, как это человеку, кото-
рый путает Канта с Шопенгауэром, до-
верили командовать дивизией!

(«Чапаев и Пустота»)
✓ А если сказать коротко, любовь - 

это то, из-за чего каждый находится 
там, где он находится. Исключая, по-
жалуй, мертвых.

(«Затворник и Шестипалый»)
✓ Антирусский заговор, безусловно, 

существует  - проблема только в том, 
что в нем участвует все взрослое на-
селение России.

✓ В наше время люди узнают о том, 
что они думают, по телевизору.

✓ Не бойся показаться дураком. На-
оборот, бойся показаться очень ум-
ным...

✓...Все, кто отчетливо знает, что та-
кое «коллективное бессознательное», 
давно торгуют сигаретами у метро.

✓ Бабло побеждает зло.
(Generation «П»)

✓...Особенность нашего бытования: 
каким бы мерзотным ни казался теку-
щий режим, следующий за ним будет 
таким, что заставит вспоминать пре-
дыдущий с томительной ностальгией.

✓ У гламура есть два главных аспек-
та... это жгучий... стыд за нищее убо-
жество своего быта и телесное безоб-
разие. Во-вторых, это мстительное зло-
радство при виде нищеты и убожества, 
которые не удалось скрыть другому.

(EMPIRE V)
✓...Важнейшим условием современно-

го женского оргазма является высокий 
уровень материальной обеспеченности.

(«Священная книга 
оборотня»)

Виктор ПЕЛЕВИН: 

«Снимаюсь только «Снимаюсь только 
30 секунд и в очках!»30 секунд и в очках!»

Рассказывает Виктор ЕРОФЕЕВ: 
- Мы встретились в первый раз в амери-

канском посольстве. Витя был совсем моло-
дой... и сильно выпивший. Он очень хотел со 
мной познакомиться и с ходу художествен-
но спросил, не трудно ли мне жить с такой 
сильной харизмой. Я, конечно, не стал вы-
пендриваться. Но разговора не получилось 
- он был пьян. Потом, когда я его прочитал, 
я его оценил. Писатель он отменный.

Второй раз мы встретились на тусовке в 
посольстве Франции. «Вы, - сказал он, - на-
верное, меня не читаете, а я вот читаю вашу 
книгу «Мужчины». В этом была нотка конку-
ренции. Я тогда вел «Апокриф» и, зная, что 
Витя дружит с Борей Гребенщиковым, попро-
сил его сказать несколько слов. Он - в изум-
лении: «Я же никогда не даю телеинтервью!» 
Я: «Тогда это хороший повод потерять невин-
ность». Он опять тяжело подумал и сказал 
фразу: «Хорошо. 30 секунд в очках и в про-
филь!» - «А что ж так?» И он с напускной гру-
стью: «Вам хорошо, вы в машине ездите, а я 
в метро. Меня узнают»... И мы бы сняли его 
тридцать секунд в очках и в профиль, но на-
ша группа с камерой где-то застряла по до-
роге. И мы отложили съемки на следующий 

день. А назавтра Витя мне сказал: «Я думал 
всю ночь, не спал и принял решение - не бу-
ду сниматься».

Еще одна встреча была в японском посоль-
стве. Он тогда заговорил со мной о том, что 
любит Восток и поэтому ходит к «японцам, а 
больше никуда». Потом значительно посмо-
трел и говорит: «Знаете, я поменял целиком 
мировоззрение и научился не думать» - и тут 
он попался. Я стоял посреди группки людей, 
мы шутили, и я ему шуткой же ответил: «Ви-
тя, я думаю, это вам далось легко». И он оби-
делся. Прямо как теннисный мячик отскочил!

Еще мистическая встреча была, когда я де-
лал сборник «Цветы зла», где должен был вы-
йти и рассказ Пелевина. Мы встретились с 
его издателем в кафе «Пушкинъ», и он мне 
плел какую-то ерунду, что Пелевин то ли в 
Корее, то ли в Германии. Так мы ни о чем и 
не договорились. Выхожу из ресторана, на-
чинаю ловить такси. Тут тормозит машина, 
и я вижу, что из нее ко мне идет Пелевин. 
«Привет, царь Пушкин», - говорит. «Ну ты дашь 
мне рассказ в сборник?» - «Ну конечно!» Не-
лепость в том, что никто не знает, где он, а 
Витя материализовался прямо тут, на Пуш-
кинской площади.

ПОСОЛЬСКИЕ ВСТРЕЧИ ПЕЛЕВИНА И ЕРОФЕЕВА ПЕРСОНА

В рамках новой про-
граммы сенатор Вадим 
Тюльпанов общается с 
видными представите-
лями культуры - арти-
стами, режиссерами, 

музыкантами, театраль-
ными и музейными де-
ятелями. Ведущий и 
гости вместе рассужда-
ют о проблемах Санкт-
Петербурга, как куль-
турной столицы, ищут 
ответы на самые острые 
вопросы телезрителей.

В следующей про-
грамме «Петербургские 
встречи» - продолжение 
беседы ведущего Вади-
ма Тюльпанова с заслу-
женной артисткой Рос-
сии, депутатом Законо-
дательного собрания 
Санкт-Петербурга Ана-
стасией Мельниковой. 
Она с детства мечтала 
о сцене, но когда ска-

зала отцу, что хочет по-
ступать в театральный, 
он закричал: «Этого не 
будет никогда!». Позже 
Настя поняла причину 
такой бурной реакции.

Программа выйдет в 
эфир в субботу, 24 ноя-
бря, в 14.55 на телекана-
ле «Россия К».

Петербургские встречи 

с Вадимом Тюльпановым
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«Я не жалею ни о чем» - написано на майке 
у именинника, презревшего суету ради творчества.
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С-Пб, Московский пр., д.8, офис 106А, www.vashkredit.spb.ru

Более 30 банков в одном месте
Физические лица, юридические лица и ИП

Мы действительно 
поможем 

взять кредит!

îò 30 òûñ. ðóá. îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.äî 3 ìëí. ðóá.
îò 30 òûñ. ðóá. 
äî 3 ìëí. ðóá.

Кредиты на развитие бизнеса
Кредит наличными     Ипотечный кредит
Автокредит    Помощь в сложных случаях

Тел. (812)335-5560, 8(964) 342-4370
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� гарантия - 100%
� от 23 лет
� паспорт РФ
� без предоплаты
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Недвижимость. Деньги.

Юристы
Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 

Anna.Belousova@phkp.ru 

до до 32%32%
годовыхгодовых

до 32%
годовых ЛИЧНЫЕ СБЕРЕЖЕНИЯ

«СЕВЕРНАЯ
СТОЛИЦА»

Тел. (812) 324-70-40 ул. Ефимова, 4А, офис 324
Только для членов кооператива

Кредитный потребительский кооператив граждан

Только для членов КПК

м. Невский проспект, м. Гражданский проспект

КПК Кредитное Содружество

Тел. (812) 570-3844, 923-2970

годовых3030%30%
Специальные условия для пенсионеров

ПРИНИМАЕМ

ГАРАНТИЯ РЕЗУЛЬТАТА

Доверяйте профессионалам

24 
часа

(812) 703-85-02 
(812) 703-85-07

ООО «Брокер Групп»,  ОГРН 1097847035098

Ю Ц   « С о д е й с т в и е »

КРЕДИТ
 1 без проблем

без предоплаты
за
час

Вам нужна суперэффективная 
рекламная кампания в Санкт-Петербурге?

Аудитория человек
(812)458-90-67, 458-90-70

Попробуйте в классифайде

12+

Свидетельство МИНФИН России № 2110177000035 ООО МФО «Народная Казна» 
ОГРН 1117746196501 на основании закона 151 ФЗ от 02.07.2010 Указанная инфор- 
мация не является публичной офертой ОООМФО «Народная Казна» о заключении 
договора займа. Процентная ставка по договорам займа от 1% до 0,5% в день. 
Досрочное погашение без штрафов и комиссий, но не ранее чем через 14 дней со 
дня получения займа. *Начиная с 6-го обращения, при пользовании займом в 
размере 5000 руб., на 24 недели. Пробная информация на www.narodnayakazna.com
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Вклад

Минимальная сумма : в рублях - 10 000 рублей, в валюте – 300 Долларов США или Евро
Ставка – 11,75% годовых для рублевых вкладов. Ставка – 6,00% годовых для вкладов в 
иностранной валюте. Срок – 367 дней. Дополнительные взносы принимаются.
Минимальная сумма дополнительного взноса 10 000 рублей или 300 Долларов США или 
Евро в валюте вклада соответственно. Частичное снятие – не производится.
Выплата процентов - по выбору вкладчика: либо ежемесячно на текущий счет/счет 
банковской карты, либо с ежемесячной капитализацией. Расчет процентов при досрочном 
востребовании вклада: До 90 дней по ставке вклада «До востребования». От 91 дня по ставке 
9,0% годовых для рублевых вкладов и 3,25% для вкладов в иностранной валюте.
 Каждому вкладчику, разместившему на вклад более 100 000 рублей подарок на выбор:
-  Флеш-карта;  - Теплый плед;  - Елочные игрушки.

«Новогодняя«Новогодняя
сказка»сказка»

11,75% КПК «Альянс-Кредит»

СБЕРЕЖЕНИЯ

Доход годовых20%20%20%
Срок размещения средств 6, 12, 24 и 36 месяцев, 

минимальная сумма вклада 10 тыс. рублей. Выплаты ежемесячно.
Вступительный взнос 100 руб. Для членов КПК

телефоны: (812) 324-77-22, (812) 335-55-52

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

ул. Садовая , 28-30 (фасад)

Хотите продать свои вещи?Хотите продать свои вещи?

ПРИНИМАЕМППРРИИИНННИИИМММАААЕЕЕММ
от населения 

на выгодных 
условиях 

� дубленки 
� шубы
� кожу 

� обувь 
� сумки
� фарфор
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2) 
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автовыкупавтовыкуп
СРОЧНЫЙСРОЧНЫЙ
автовыкуп
СРОЧНЫЙ

Аварийных и целых Аварийных и целых 
любых марок.любых марок.

Выезд на место, вывоз, Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.оформление за наш счет.

Аварийных и целых 
любых марок.

Выезд на место, вывоз, 
оформление за наш счет.

(812) 956-04-05

Рекламные объявления

ОЦЕНКА И ВЫЕЗД ЭКСПЕРТА НА ДОМ БЕСПЛАТНО

Иконы, картины, фарфор, бронзу, знаки 
военные и трудовые, часы, изделия из серебра

 КУПИМ

          живопись, бронзу, серебро, старые
книги и открытки, марки, старые военные знаки, 

фарфоровые статуэтки.
Мебель в любом состоянии и многое другое.

Антикварная лавка Антикварная лавка 
дорого купит:дорого купит:

СПб., Кронверкский пр. д.31 Рядом с м. Горьковская
Выезд эксперта БЕСПЛАТНО 963-05-11963-05-11
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Петербургский клуб сы-
грал с «Малагой» лишь 
вничью. Теперь в лучшем 
случае нам светит Лига Ев-
ропы. ▼

Матч против испанской 
«Малаги» был для петербург-
ского клуба одним из послед-
них шансов исправить нека-
зистое положение в группе и 
претендовать на выход в 1/8 
финала самого престижного 
турнира Старого Света. Для 
этого «Зениту» надо было по-
беждать, а затем ехать с такими 
же целями в Италию на встре-
чу с «Миланом». Но поединок 
против «анчоусов» сложился 
совсем не так, как того ждали 
болельщики. К десятой мину-
те первого тайма «Зенит» про-
игрывал со счетом 2:0 и лишь 
ценой невероятных усилий до-
бился итоговой ничьей. В фо-
кус корреспондента «КП» по-
пало несколько событий матча, 
а также вокруг него, ставших 
ключевыми. 

ФАНАТЫ ПРОШЛИСЬ 
ПО ШУНИНУ

Перед игрой больше гово-
рили не о ней, а о скандале во 
время поединка между «Дина-
мо» и «Зенитом». Еще одна по-
добная выходка, и сине-бело-
голубым уже точно не испра-
вить ситуацию не только перед 
российским, но и перед евро-
пейским сообществом. До на-
чала матча с «Малагой» фанаты 
«Зенита» неожиданно призва-
ли отказаться от любой пиро-
техники. И это несмотря на то, 
что файеры и петарды у актив-
ной части болельщиков петер-
бургского клуба в чести. В ме-
тро, на столбах и даже фасадах 
домов полным-полно стикеров 
с изображением фанатов с «за-
жигалками». 

«Парни, ситуация очень се-
рьезная - серьезнее, чем когда-
либо, - говорилось на объеди-
ненном сайте фанатов «Зени-
та» «Ландскрона». - Мы верим 
в ваше здравомыслие».

Хотя досмотр на «Петров-
ском» оказался не столь жест-
ким, как того стоило ожидать. 
Девушек обыскивали женщи-
ны-полицейские, перед входом 
на фанатский сектор дежури-
ла специально обученная соба-
ка. Вот в общем-то и все, чем 
запомнился досмотр стражей 
порядка. Пронести на трибу-
ну файер или петарду при боль-
шом желании можно было осо-
бо не напрягаясь. Но фанаты 
услышали воззвание своих ли-
деров и от пиротехники отка-
зались. Вместо петард и «зажи-
галок» активная часть болель-
щиков вспомнила Шекспира. 
«Быть или не быть» -  крыла-
тое выражение классика они 
написали на баннере, лишний 
раз подчеркивая важность мат-
ча. А затем ультрас растянули 
на вираже огромное полотно, 
на котором был изображен зе-
нитовец, держащий чей-то че-
реп. Посыл можно было по-
нять без слов: «Зенит» должен 
снять скальп с испанцев.

Во время матча фанаты за-
нимались своими прямыми 
обязанностями. Как никогда 
вдохновенно поддерживали 
сине-бело-голубых, даже при 
счете 2:0 в пользу «Малаги», 
и отчаянно гнали своих впе-
ред. Впечатление о себе испор-
тили лишь раз, когда все-таки 
вспомнили о матче с «Динамо».

- Шунин - п***с! - затянули 
болельщики на мотив извест-
ной песенки. 

Откровенно говоря, было 
некрасиво. Впрочем, фанаты 
быстренько вновь вернулись 
к матчу с «Малагой». Тем бо-
лее что завораживала сама игра 
- «Зенит» сравнял счет и вполне 
мог вырвать победу. Еще один 
негативный момент возник, 
когда встреча уже завершилась. 
После финального свистка ко-
манда прямиком направилась в 
раздевалку, не удостоив вираж 
ни малейшим вниманием. Фа-
наты тут же ответили недоволь-
ным гулом и свистом. Торси-
ду поблагодарил за поддерж-

ку только Николас Ломбертс, 
который поаплодировал уже у 
кромки поля. Неловкую ситу-
ацию попытался сгладить по-
сле игры Аксель Витсель.

- О, наши фанаты были про-
сто великолепны! - искренне 
сказал бельгиец. - Даже когда 
мы проигрывали, они гнали 
нас вперед песнями и заряда-
ми. Для нас это очень важно. 

В самом деле, не хватало еще 
конфликта между командой и 
фанатами. 

ИСПАНЦЫ БИЛИСЬ 
ЗА ДЕНЬГИ

Вокруг «Малаги» было толь-
ко и разговоров, что этой ко-
манде ничего в матче с «Зени-
том» не нужно. Мол, испанцы 
уже забронировали себе место 
в плей-офф Лиги чемпионов, 
а потому будут играть вполно-
ги. Главный тренер «анчоусов» 
Мануэль Пеллегрини не взял в 
Петербург сразу трех игроков 
основного состава, в том числе 
форварда Савиолу, который за-
бил «Зениту» гол в первом туре 
и вообще любит огорчать сине-
бело-голубых. Еще двое футбо-
листов не поехали на игру из-за 
травм. Как же ошибались экс-
перты и букмекеры! Не учли, 
что «Малаге», которая испы-
тывает финансовые проблемы, 
нужны деньги за победы и же-
лезное первое место в группе. 
Испанцы словно решили до-
казать, что все предматчевые 
расклады - ничто! «Малага» в 

самом начале игры повергла 
«Петровский» в шок. Сначала 
Буонанотте наказал нашу ко-
манду за оплошность в защи-
те, затем Себа - за чудовищную 
ошибку Малафеева, и уже к де-
сятой минуте матча на табло 
горели цифры 2:0 в пользу ис-
панцев. «Петровский» пережил 
страшный сон. В какой-то мо-
мент на стадионе стало слыш-
но испанских фанатов, кото-
рые кричали: «Малага! Мала-
га!» Их приехало в Петербург 
всего полсотни человек, и пе-
ред матчем они мечтали о по-
беде своей команды со счетом 
1:0. 2:0 в пользу «анчоусов» к 
перерыву было для них про-
сто счастье. 

ДАННИ ЗАТМИЛ ХАЛКА 
Лучано Спаллетти на матч с 

«Малагой» выпустил сильней-
ший состав. С первых минут 
игры вышел даже Халк, кото-
рый пропустил несколько не-
дель из-за травмы. Все этого 
так долго ждали. Ведь впер-
вые за игру на поле появились 
Халк и еще один лидер «Зени-
та» - Данни, которые должны 
были подносить снаряды Кер-
жакову и крушить защиту ис-
панцев. Но так получилось, 
что Кержаков действовал все 
невпопад. Не задалась игра и у 
Халка. Бразилец старался по-
стоянно обострять игру, шел 
в обводку, искал передачами 
своих партнеров, но слиш-
ком много ошибался. Опас-
ный удар со штрафного - вот и 
все, чем спортсмен запомнил-
ся в первом тайме. Сине-бело-
голубым нужно было спасать 
игру, и тут о лидерских каче-
ствах вспомнил Данни. Пор-
тугалец, как в старые време-
на, взял мяч в ноги и пошел на 
«Малагу». Именно он в свой-
ственном ему стиле ворвался 
в штрафную площадь испан-
цев и изящно переправил мяч 
в сетку, сократив счет. Вооб-
ще футболист был главным за-
водилой «Зенита»: неутомимо 
искал мяч, бежал вперед. И ес-
ли стоило ждать чудес, то толь-
ко от Данни.

СПАЛЛЕТТИ УГАДАЛ 
С ЗАМЕНАМИ, НО ПОЗДНО 

Несмотря на шокирующее 
начало, «Зенит» не развалился. 
Подопечные Лучано Спаллет-
ти пребывали в нокдауне ми-
нут десять, а затем начали ме-
тодично раскачивать защиту 
«Малаги». Нашей команде уда-
лось опасными атаками запа-
лить пожар возле ворот испан-
цев только после перерыва. Но 
болельщики ждали крови еще 
в первом тайме. 

- Вова! Вова, выходи! - тре-
бовали зрители появления на 
поле Быстрова, глядя как Халк 
в очередной раз падает и теря-
ет мяч. 

Спаллетти отреагировал 
только за двадцать минут до 
конца матча, при счете 2:1 в 
пользу «Малаги». Сначала 
итальянец выпустил Виктора 
Файзулина, а затем Владимира 
Быстрова. И не прогадал. Эти 
двое явно придали игре «Зе-
нита» страсти. Файзулин так 
яростно пошел в атаку, буд-
то на кону стоял выход в фи-
нал Лиги чемпионов! Именно 
он чудо-голом завершил ата-
ку, которую сам же и начал. 
«Зенит» забил на 86-й минуте 
встречи и вполне мог вырвать 
победу. Но дожать «Малагу» 
сил петербуржцам не хватило. 
Может быть, Лучано Спаллет-
ти стоило пораньше подумать 
о заменах. 

- Может быть, это так. А мо-
жет, и нет, - полуфилософски 
изрек итальянец после мат-
ча. - Надо было  ребятам дать 
шанс выправить ситуацию. И 
я им благодарен, что они это 
сделали. Нам не хватило все-
го чуть-чуть. 

Этого «чуть-чуть» не хвати-
ло не только в матче с «Мала-
гой». «Зенит» ничьей с испан-
цами поплатился шансами на 
выход в следующий раунд Ли-
ги чемпионов. В другом матче 
«Андерлетх» проиграл «Мила-
ну», и теперь петербуржцы по-
борются с бельгийцами за Ли-
гу Европы. 

Материалы полосы 
подготовил Артем 

ЛИСОВСКИЙ.  
Фото: Илья СМИРНОВ.

Весь матч на стадионе кипели страсти. Да какие!

Путевку даст 
победа 

Сейчас у «Зенита» и «Андер-
лехта» по четыре очка. У обеих 
команд есть шанс попасть в Ли-
гу Европы - все будет зависеть от 
последнего матча. Наши ребята 
сразятся в гостях с «Миланом», 
а «Андерлехт» - с «Малагой». Что-
бы гарантировать себе место в 
Лиге Европы, петербуржцам на-
до побеждать в Италии и ждать, 
что бельгийцы допустят осечку. 
Впрочем, возможен и другой ва-
риант. Если «Зенит» сыграет вни-
чью, а «Андерлехт» потерпит по-
ражение. При равенстве очков 
в Лигу чемпионов выйдут бель-
гийцы, ведь они забили больше 
и пропустили меньше голов, чем 
петербуржцы. 

ШАНСЫ

«Зенит» лишился 
Лиги чемпионов

Наших наказали за пиротехнику 
Клубу присудили техническое пораже-
ние за сорванный матч с «Динамо».  ▼ 

Вчера состоялось заседание Контрольно-дис-
циплинарного комитета РФС. Главной повесткой 
дня стал инцидент, произошедший на матче «Ди-
намо» и «Зенита». Футбольные чиновники решали, 
как наказать команды по действующему регламен-
ту. Итоги для «Зенита» неутешительны. Петербург-
скому клубу присудили техническое поражение со 
счетом 0:3, плюс два следующих домашних мат-
ча - против ЦСКА и «Анжи» - он сыграет без зри-
телей. Кроме того, сине-бело-голубые заплатят 
штрафы: по полмиллиона рублей за использова-
ние фанатами пиротехники и за мат и тридцать ты-
сяч за то, что Лучано Спаллетти постоянно поки-
дал техническую зону. 

Инцидент в матче «Динамо» -  «Зенит» произо-
шел на 37-й минуте. Москвичи выигрывали со сче-
том 1:0, и тут кто-то из фанатов с гостевого сек-
тора швырнул петарду во вратаря Антона Шунина. 
Спортсмен получил ожог роговицы глаза, когда по-
пытался выбросить посторонний предмет с поля. Ар-
битр встречи игру прекратил, а затем и вовсе увел 
команды с поля. 

«Зенит» настаивал на доигровке матча с того 

момента, на котором он был остановлен. Но РФС 
приняло свое решение. Теперь петербургский клуб 
наверняка подаст апелляцию. Пока ее будут рас-
сматривать, есть шанс, что следующие матчи си-
не-бело-голубые будут играть со зрителями. А вот 
очки в игре с «Динамо» уже не вернешь. 

А В ЭТО ВРЕМЯ

А вот девушек на входе проверяли 
с пристрастием. Мало ли что!
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Д В Е Р И Более
500 

видов

СКИДКИ от 3-х дверей

«под ключ»

(812) 318-77-58

4800р.4800р.От 4800р. 
МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ

2800р.2800р.От 2800р.
МЕЖКОМНАТНЫЕ

4800р. 2800р.

4800р. 2800р.

Строительство. Ремонт

Производство по ГОСТу

(81
2) 642-652-0

ОКНА REHAU

БЕСПЛАТНО!

ОТ 
ЗАВОДА

℡
www.polplo.ru

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Альфа Б
анк

Кредит 

Кредит до до 1%

в месяц
в месяц

Кредит до 1%

в месяц

Балконы, крыши обшивки
Третье окно в подарок!

Скидки пенсионерам,
инвалидам

Замер 
и подъем 
на любой этаж - 

(81
2)

КРУГЛЫЙ ГОД!

ООО «Мастеровит СПб»  
ОГРН 1127847085618

ЗАБОР ПОД КЛЮЧ
Дешевле  чем Вы  думаете, выгоднее чем у других

на материал СКИДКА  до 20 %

www.masterovit-spb.ru
Тел: 8 (812) 33-66-33-1
Предварительный расчет по телефону

Оформление:
м. «Пр. Большевиков»
м. «Пр. Просвещения»
На Вашем участке

ОКНА,ОКНА,ОКНА, ЛОДЖИИЛОДЖИИЛОДЖИИ АЛЮМИНИЕВЫЕ -АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕРАЗДВИЖНЫЕ
АЛЮМИНИЕВЫЕ -
РАЗДВИЖНЫЕ

ООО «КОНСТАНТА» 716-75-83
920-33-96

АКЦИЯ
подробности на сайте

www.konst-spb.ru

с 10.00 до 21.00
Расчет окон

без выходных(8
12

)

Спецпредложения для загородного дома

9500
«под

ключ»

11800
«под

ключ»

1150 мм

14
20

 м
м

1700 мм

14
20

 м
м

1880 мм

21
40

 м
м

9800 р.
по акции

«под ключ»

13600 р.
по акции

«под ключ»

5300 р.5300 р.
изделиеизделие
5300 р.
изделие

7200 р.7200 р.
изделиеизделие
7200 р.
изделие

8700 р.8700 р.
изделиеизделие
8700 р.
изделие

7500 р.
по акции

«под ключ»

15600
«под ключ»

ТЕПЛАЯ ОТДЕЛКА 
ЛОДЖИЙ «ПОД КЛЮЧ»

СЛУХОВЫЕ 
АППАРАТЫ

Ул. Ленсовета, д. 88, оф. 22,
т. (812) 382-65-86, 921-54-03

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ
СКИДКИ, ПОДАРКИ

 www.r-sluh.ru

� внутриушные, микрозаушные
� индивидуальный подбор
� выезд на дом

Коломяжский пр., 15, к.2; 
т. (812)240-30-63, 992-66-45 

(вход с пр.Испытателей)

ул. Дыбенко, д.27, к.1, 
т. (812) 646-75-36, 995-75-85

д ду
� выезд на дом

т

т

плюс

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫСЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ведущих фирм мира

Изготовление аппаратов за 1 день
 ОСЕННИЕ СКИДКИ

КАРТА ПОСТОЯННОГО КЛИЕНТА
Позвольте нам сэкономить ваши деньги
Наш адрес:

ре
кл

ам
а

СПб, ул. Бронницкая д.12
        Технологический институт

Тел. (812) 317-92-10, 575-99-09

www.1sluh.ru

СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
ДАТСКИЕ   ШВЕЙЦАРСКИЕ  НЕМЕЦКИЕ� �

Бесплатное обслуживание 6 лет

Беспроцентная рассрочка

Бесплатно вызов врача

Бесплатные консультации

АКЦИЯ!!! ТОЛЬКО У НАС ДО 30 НОЯБРЯ

О возможных противопоказаниях проконсультируйтесь со специалистом

Малая Морская, д.19 (5 мин. Пешком от ст. м. « Адмиралтейская»)

с 10:00 - до 20:00 ( без выходных)

(812) 312-18-81, 312-05-54, 8(911)119-02-00

www.topfone.ru

topfone@ya.ru

ТопФон

�

�

�

�

В ПОДАРОК!
Сдай старый слуховой  аппарат -  получи скидку на новый!

Информация об организаторе акции, правилах проведения, количестве подарков, сроках,месте  и порядке их 
получения по телефонам. Рассрочка от « ТопФон» ( ООО « Олица») сроком до 3-х мес. ОГРН 1117847135702

При покупке программируемого цифрового аппарата Bernafon - 

      немецкий цифровой слуховой аппарат  – 

Два аппарата Bernafon Win по цене одного за 13800!

Консультация и прием специалистов – БЕСПЛАТНО!

Размещение рекламы: (812) 458-90-67, 458-90-70 
Anna.Belousova@phkp.ru 

Предупреждаем о необходимости ознакомиться с инструкциями по приме-
нению и использованию рекламируемых на данной странице лекарственных 
средств, медицинских услуг, медицинской техники или получения консульта-
ций специалистов. 

18+ Здоровье Лечение
ХИМЗАЩИТА. КОДИРОВАНИЕ. 
ЭСПЕРАЛЬ-ГЕЛЬ (без операций и рубцов).
ТАБАКОКУРЕНИЕ. ИЗБЫТОЧНЫЙ ВЕС.
НЕВРОЗЫ. СТРАХИ. ПАНИКА.

New!

ЛО
-1

 №
  7

8-
01

-0
00

78
3

О ВОЗМОЖНЫХ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

274-09-50
658-73-43
921-63-85
927-81-76

ЗАПОИ. СРОЧНО.

СПб, 4-я Советская, д.22  Ст.м. «Пл. Восстания»
www.preobrajenskij.ru

(812)

(812)

«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»«ПЕРВАЯ ДВЕРНАЯ КОМПАНИЯ»

ВЕРИВЕРИДВЕРИД
Готовые и на заказ

МЕЖКОМНАТНЫЕ и ВХОДНЫЕ
ШПОН     МАССИВ     ЛАМИНАТ
СТАЛЬНЫЕ ДВЕРИ «ТИТАН»

АРКИ     АНТРИСОЛИ
ВСЕ ЦВЕТА   ЛЮБЫЕ РАЗМЕРЫ
ДОСТВКА   УСТАНОВКА    ГАРАНТИЯ

ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО    КОРОТКИЕ СРОКИ

ДВЕРИ, ШКАФЫ
ГАРДЕРОБНЫЕ КУПЕКУПЕКУПЕ за

 2
 д

ня

(812) 716-53-51
www.psdspb.ru

1 ЧАС И1 ЧАС И
МАСТЕРМАСТЕР
У ВАС!!!У ВАС!!!

1 ЧАС И
МАСТЕР
У ВАС!!!

СКИДКИСКИДКИСКИДКИ

ВСЕ РАЙОНЫ

ЗАМЕР, КОНСУЛЬТАЦИЯ, 
ДОСТАВКА, ДЕМОНТАЖ - БЕСПЛАТНО

Образование. Работа

ТРЕБУЕТСЯ Оператор ПКОператор ПК
от 18 лет!от 18 лет!

Оператор ПК
от 18 лет!Свободный график работы!

Тел.: (812) 334-45-95

52X
32X

52X

Обязанности: обработка данных в спец.программе. 
Оплата от 1000 до 3 000 руб в день.
Требования: наличие ПК дома, Интернет, свободное 
время 3-4 часа в день.

Телефон: 8 (812) 331-82-19

Новая специальность «Трейдер»

ОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕОБУЧЕНИЕ
для деловых людейдля деловых людейдля деловых людей

Теоретические и практические ЗАНЯТИЯ ПО РАБОТЕ  
НА ФИНАНСОВЫХ  РЫНКАХ индивидуальный график 
обучения полный курс занимает ВСЕГО 2 НЕДЕЛИ 
по окончании обучения ВЫДАЕТСЯ СЕРТИФИКАТ 
МЕЖДУНАРОДНОГО ОБРАЗЦА лучшие смогут стать 
управляющими трейдерами в компании TeleTRADE.

В летний период 2012 года обучение 
абсолютно БЕСПЛАТНОЕ.

Поторопитесь 
воспользоваться данной 
учебной программой!

* Возможно последующее трудоустройство в компанию

от 

компании 

TeleTRADE

Отдых. Туризм. Шопинг

418-26-56

канадского производителя 

Бесплатное обследование 
и подбор слуховых аппаратов
Вызов на дом

22,23,24 ноября с 10 до 19 час.

со СКИДКОЙ 30%

Консультация специалиста
канадского производителя 
БЕСПЛАТНО

ВСЕ НОВОСТИ 
ЗДЕСЬ!

Считай QR-коды на плакатах в магазинах «Первая полоса». 
Ответь на вопросы, зашифрованные в QR-кодах, отправив 
SMS-сообщение на номер  8-911-921-74-62*.
Каждую неделю - новые вопросы.
Подсказку на вопросы узнай в газете «Комсомольская правда».
В течение месяца  отправь как можно больше правильных 
ответов и выиграй сертификат на мегаОТПУСК на сумму 
29 000 рублей от компании ООО «Солвекс-Турне».

Источник информации об организаторе акции, правилах ее проведения, количестве призов по результатам акции, сроках, 
месте и порядке их получения на сайте www.kp.ru/9205  * Стоимость SMS-сообщения аналогична стоимости обычного 

SMS-сообщения на тарифном плане оператора мобильной связи абонента. Телефон для справок (812) 458-90-72.

вместе с газетой 

ре
кл

ам
амегаОТПУСК!мегаОТПУСК!

ВыиграйВыиграй
мегаОТПУСК!
Выиграй c 26 ноября по 21 декабря
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Светлана КАМЫНИНА:

Ярослав КОРОБАТОВ

В новом сезоне звезда 
«Интернов» по сценарию 
будет осваивать роль ма-
мы. ▼

Светлана Камынина в зна-
менитом ситкоме «Интерны» 
(ТНТ) играет роль главно-
го врача Анастасии Кисегач. 
Мы решили узнать, насколь-
ко Светлана соответствует об-
разу «железной леди».

- Светлана, вы играете роль 
главврача. А в реальной жиз-
ни женщина должна управлять 
мужчиной?

- В идеале никто не должен 
ни под кого прогибаться. Это 
непременное условие мирного 

сосуществования. Я надеюсь 
это реализовать в своей лич-
ной жизни.

- Часто встречали женщин - 
сильных руководителей?

- Да, особенно в бизнесе... А 
что вы против женщин имее-
те? Мы умеем делать все то же, 
что и мужчины, только еще 
можем рожать детей. Я не счи-
таю, что место женщины толь-
ко на кухне.

- Вам по жизни тоже комфор-
тно быть лидером?

- А кто не любит порулить? 
Конечно, мне это в какой-то 
степени присуще. Хотя в по-
следнее время пытаюсь се-
бя держать в руках и спокой-
нее относиться ко всему. Это 
касается всего: личной жиз-
ни, работы. Но, безусловно, 
какие-то качества моей геро-
ини - главврача - присущи и 
мне.

- А, правда, что мужчины бо-
ятся энергичных женщин?

- Наверное, нас боятся 
инертные мужчины. А так, 
энергичная женщина - это 
прекрасно. Вообще-то энер-
гичные люди, а не обитатели 
диванов толкают мир вперед.

«У МЕНЯ БЫЛО ТРИ 
ПЛАСТИКОВЫХ ЖИВОТА»

- В новом сезоне «Интернов», 
как мы узнали, ваша героиня 
находится в интересном поло-
жении.

- Для меня, как для актри-
сы, радость сериального ма-
теринства была особенной. 
Поймите, мы «Интернов» 
уже два года до этого сни-
мали… Хочется уже чего-то 
нового. А интересное поло-
жение, безусловно, инте-
ресно играть. У женщины 
гормональные изменения 

происходят, у нее меня-
ется характер, поведе-
ние, походка, пласти-
ка. Токсикоз на ран-
ней стадии, перепады 
настроения...
- У вас же детишек по-
ка нет. Кто выступал 
в качестве консуль-
танта?

- У меня есть дру-
зья и знакомые, у 
которых жены на-
ходятся на разных 

сроках беременности. Напри-
мер, у нас в съемочной груп-
пе у одного из коллег жена на 
седьмом месяце. И я консуль-
тировалась: правильно ли я 
сажусь, как могу поворачи-
ваться и нагибаться? Ведь жи-
вот мешает, поясница болит. 
Например, беременная жен-
щина не может обувь сама на-
девать. Мы это обыгрывали. В 
одной из серий я кричу, что-
бы доктор Быков помог мне 
туфли надеть.

- А как живот делали? По ста-
ринке подушку подкладывали?

- Прогресс не стоит на ме-
сте. У меня есть три пласти-
ковых живота: на три, шесть 
и девять месяцев.

- После таких репетиций не 
было соблазна в реальной жиз-
ни завести себе ребенка?

- Вы знаете, этот соблазн те-
перь не дает мне покоя, - иро-
низирует Светлана и закурива-
ет. После паузы говорит уже 
серьезно: - Даст бог - появят-
ся дети.

СЕРЬГИ С ЧЕРЕПАМИ
- Какие у вас отношения с 

коллегами на съемочной пло-
щадке?

- Когда проводишь вместе 
три года в закрытом помеще-
нии, есть только один выход - 
стать родственниками.

- А кто из коллег у вас род-

ственник первой линии, а кто 
второй?

- Больше всего у меня съе-
мочных сцен с Иваном Ива-
новичем Охлобыстиным.

- А за пределами съемочной 
площадки…

- Работа очень много вре-
мени занимает, поэтому сво-
бодное время каждый из нас 
пытается уделить своей се-
мье, любимым людям. Но 
меня недавно приглашали на 
день рождения старшей доче-
ри Ивана Ивановича. Очень 
приятно провели время.

- Что ей подарили?
- Сережки с черепами. Ан-

фиса сама попросила, она та-
кая же рок-н-ролльщица, как 
и ее папа. Я два дня такие се-
режки искала. Нашла.

- Почему в сериале нет отде-
ления пластической хирургии? 
Сейчас же это, что называет-
ся, модный тренд. Там столь-
ко комедийных ситуаций мож-
но выжать...

- Это вопрос к сценаристам. 
У меня к ним претензий нет. 
Но недавно я была в больни-
це по небольшому делу. И мне 
врач сказал: «Знаете, кого, на 
мой взгляд, в вашем сериале 
не хватает? Веселого стома-
толога-армянина!» Вы знаете, 
что их много в стоматологии. 
Очень хорошие врачи, кста-
ти. Никакой привязки к на-

циональности нет, но это был 
бы очень выпуклый персонаж, 
который бы прибавил юмора. 
Чем черт не шутит? Может, 
появятся потом и новые пер-
сонажи.

- А сами как думаете, имеет ли 
смысл женщинам пользоваться 
пластикой или нет?

- Я думаю, что это сугубо 
личное дело. Если вы увере-
ны, что вам будет комфор-
тно, когда вы что-то попра-
вите у себя на лице, - ради бо-
га. Но, мне кажется, наше тело 
и внешность - это лучшее, что 
у нас есть. Думаю, что замысел 
Творца, - тут Светлана указы-
вает пальцем куда-то вверх, - 
был изначально верным. У ме-
ня в подростковом возрасте 
были к себе претензии, когда я 
смотрелась в зеркало. Ну а кто 
бывает доволен своей внешно-
стью и телом в этом возрасте? 
Но, слава богу, до пластиче-
ской хирургии дело не дошло. 
А вот годам к пятидесяти, мо-
жет, я вернусь к этому вопросу. 
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«Для актрисы это здорово - оказаться 
в интересном положении»

О ЛИЧНОМ

- Работа в сериале дает 
ощущение финансовой не-
зависимости? Вы уже не 
нуждаетесь в мужском пле-
че в качестве опоры?

- А что, мужчин сейчас рас-
сматривают только в качестве 
кредитного учреждения? Я са-
ма зарабатываю, мне не финан-
совая поддержка от мужчины 
нужна. Спасибо моим родите-
лям, которые приучили меня 
работать с детства. Причем я 
очень много сменила профес-
сий. Я была официанткой в ка-
фе, работала в газете, труди-
лась уборщицей. Кем только 
не работала...

Женщине важно, чтобы она 
рядом с мужчиной чувствова-
ла себя в безопасности, ощу-
щала, что в ней нуждаются и 
ее любят. К счастью, у меня 
все это есть.

- А кто олицетворяет эту 
моральную поддержку?

- Мой любимый человек.
- Можете рассказать о 

нем?
- Я бы не хотела бить сейчас 

во все колокола. Поймите ме-
ня правильно. Отношения двух 
людей - это дело очень личное.  
Могу сказать в общих чертах: 
меня всю жизнь привлекали бо-
лее опытные и мудрые люди. 
Старше меня. Мне даже в дет-
стве было не очень интересно 
со сверстниками. Хотелось му-
дрости набраться от умных лю-
дей. Вот я и набралась.

Ради роли главврача Светлане 
пришлось «постареть» на десять 
лет. Поэтому в жизни любители 

сериала порой не узнают 
в молодой актрисе Кисегач.

Светлану всегда привлекали мужчины старше 
ее. Но доктор Купитман герой не ее романа.
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Ярослав КОРОБАТОВ

С понедельника на Первом канале в прайм-тайм 
идет новый сериал «Дорога в пустоту». Сюжет кар-
тины напоминает развитие событий в пьесе «Де-
вочка с голубыми волосами, или 33 подзатыль-
ника» популярного в свое время драматурга Ка-
рабаса-Барабаса. Героиня сериала, деревенская 
девушка Марина (Светлана Смирнова-Марцинке-
вич), которая по наивности и неприспособленности 
к жизни может затмить кукольного актера Пьеро, 
выступает в роли боксерской груши в поединке с 
судьбой. Хуки, апперкоты и запрещенные удары 
ниже пояса она встречает доверчивой лучезарной 
улыбкой небесного ангела. Впрочем, стоит один 
раз увидеть эту улыбку актрисы, и отпадают вся-
кие сомнения в непорочном зачатии Девы Марии.

Правда, собственную непорочность Марина те-
ряет уже в третьей серии. Создатели картины раз-
вернули перед зрителем целую галерею моральных 
уродов, расплодившихся во времена перестрой-
ки (они ошибочно полагали, что публика просто 
жаждет целый час любоваться ими на ночь гля-
дя). Марина, как Колобок, сумела убежать от па-
пы-алкаша, продавшего ее в наложницы дяде-биз-
несмену; отбилась от кооператора, пытавшегося 
изнасиловать ее в поезде; спаслась от уголов-
ной шантрапы, а вот перед интеллигентным него-
дяем не устояла. Киношный актеришка ловко сы-
грал роль рыцаря, соблазнил деревенскую дуроч-
ку и бросил, инсценировав собственную гибель...

Верю, что впереди у близорукой героини бу-
дет еще немало волнующих встреч с упырями, 
которыми населили Россию создатели сериала. 
И они (создатели) добьются своей цели, выжмут 
из женской аудитории слезу сочувствия и возгла-
сы солидарности: «Все мужики сволочи! Вот пом-
ню, мой точно так же мне жизнь загубил...» И по-
прет реклама прокладок и дезодорантов! И будет 
сериалу счастье.

Но другая тема побудила меня взяться за перо. 
Наблюдая за богатой коллекцией сериальных не-
годяев, я задумался: а какое из этих животных в 
мужском обличье все же наименее отвратитель-
но и заслуживает сочувствия? И поймал себя на 
мысли: алкаши из первой серии... Русский алкаш! 
Король отечественной глубинки! Как незаслужен-
но обойден ты вниманием писателей и режиссе-
ров! Кто еще за бутылку вскопает соседке огород 
или за блок «Примы» порубит одинокой бабульке 
дрова?! Кто купит у старушки бутылку самогона 
и поможет ей дожить до пенсии? Кто продолжил 
славное дело пионеров и очистит закоулки от ме-
таллолома? Кто, наконец, спасет популяцию без-
домных дворняжек, которых деревенские бабки 
рекрутируют в цепных телохранителей (иначе ал-
каши растащат со двора последнее)? И недаром 
меньше всего зла Марина натерпелась именно от 
деревенских алкашей во главе с папашей.

Старый добрый антигерой! Каким безобидным 
ты смотришься на фоне нынешних не знающих 
жалости отрицательных персонажей... Куда же 
катится мир?

Телевизор

Егор АРЕФЬЕВ

В проекте «Голос» Александру 
Градскому помогает дочь. ▼

На втором этапе проекта «Голос» 
наставникам положены помощни-
ки. Александр Градский пригласил 
на эту должность дочь Машу. Мы 
решили поговорить с девушкой.

- Мария, у вас есть музыкальное 
образование? 

- Музыкой и балетом я занима-
лась до 13 лет, но специального об-
разования не получила. Я росла под 
музыку и не мыслю себя без этого. 
Потом я училась в Англии - в стро-
гой традиционной школе. Изуча-
ла живопись, историю театра и ис-
кусств. А потом решила вернуться 
в Москву и срочно поступить в ин-
ститут. На журфак не попала, зава-
лив сочинение. Отучилась на фа-
культете искусств МГУ. 

- Как отец отнесся к тому, что вы 
не посвятили себя музыке?

- Спокойно. Он нам с братом во 
всем давал свободу и никогда не на-
вязывал свое мнение. Не знаю, по-
чему его считают диктатором, он 
иногда невероятно выдержанный 
человек. Главное, по его мнению, 
выучиться, а потом можно зани-
маться поиском себя. А по поводу 
моей тяги к живописи шутил: «Кем 
же ты будешь работать? Билеты в 
музей продавать?» 

- И все же взял вас в помощники в 
проекте «Голос»...

- У нас очень доверительные отно-
шения, мы советуемся с ним по всем 
вопросам - личным, деловым, важ-
ным и не очень. И «Голос» мы очень 
бурно обсуждали. Не знаю, призна-
ется ли он в этом, но он очень рад, 
что такой проект появился. А тут 
еще я ногу травмировала, так что 
обсуждение проекта для меня было 
единственной радостью. Папа при-
ходил со съемок, и мы садились за 
стол: «Кого слушал? Кого выбрал? 
Как спели? Что дальше?» Вот так я 
и втянулась.

- Новые идеи подсказываете?
- Скорее помогаю подбирать ре-

пертуар. У нас с папой схожие му-
зыкальные вкусы. Но по звуку и 
вокалу - это к отцу, он в этом деле 
профессор. Я лишь могу высказать 
мнение, но папа все равно прини-
мает решение сам. Спросить сове-

та и сделать по-своему - наша се-
мейная черта.

- Девочки из вашей команды чи-
сто по-женски не обращались за со-
ветом к вам, побаиваясь наставника? 

- Мы все примерно одного воз-
раста и, конечно, быстро нашли об-
щий язык. Конкурсанты у нас все 
дружные, хорошие и очень волну-
ются. Поэтому я - их группа под-
держки. Звонят, пишут. Советуем-
ся, какая песня им больше подой-
дет, какой номер лучше поставить. 
Я всегда стараюсь помочь.

- Ваша работа связана с музыкой 
или живописью?

- Я занимаюсь рекламой в ресто-
ранном бизнесе. Кроме того, помо-
гаю маме. Она у меня - арт-дилер. 
Организует выставки, продает кар-
тины.

- А ваш брат кем работает?
- Он окончил Лондонскую шко-

лу экономики и политических на-
ук. А чем сейчас занимается - даже 
я затрудняюсь ответить (улыбается). 
Отец говорит всем, что бизнесом. 
Но я, признаться, не уверена. 
Вроде бы активно интересуется 
наукой, новыми открытиями...

- Александр Борисович не хотел 
сделать его своим помощником?

- С Даней они обычно не сове-
туются, а спорят. Любой разговор 
заканчивается острой дискусси-
ей. У нас с папой в этом смысле 
отношения легче. Со мной ему 

проще договориться. Поэтому, на-
верное, и посадил меня рядом с со-
бой на «Голосе» (смеется). Хотя Даня 
- чрезвычайно музыкальный чело-
век, он окончил музыкальную шко-
лу по классу скрипки. Мы вообще 
очень разные. Брат - очень незави-
симый и часто бескомпромиссный 
человек. Но это его совершенно не 
портит.

- Александр Борисович переживает, 
когда кого-то надо выгонять?

- Жутко! Еще до начала поединков 
он сидел дома и дергался: как я им 
скажу, как я смогу отправить кого-
то домой? Он, правда, не знал. И во-
обще для него этот проект - очень 
серьезный. Я была потрясена, когда 
увидела, как он чуть не прослезился 
во время выбора. Такого я не виде-
ла давно. В одном из выпусков он 
просто не смог сказать, кто покинет 
шоу! Впрочем, вы сами все увидите.

Автор готов продолжить 
дискуссию на сайте kp.ru/1460.

«Голос». 
Пятница, 21.30.

ЗАЦЕПИЛО

Антигерой - 
это звучит гордо!.. 
Порой
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Александр Борисович из своих подопечных 
может выжать любую ноту.

Ф
от

о:
 С

ер
ге

й 
Ш

АХ
ИД

Ж
АН

ЯН
.

Мария ГРАДСКАЯ: 

«Если у папы 
слезы в глазах - 
это серьезно!»

Самые вкусные 
новости шоу-

бизнеса в программе 
«Светская кухня» 

в пятницу в 21.20 (мск), 
в субботу и воскресенье 

в 20.05 (мск) на ТВ «КП» tv.kp.ru
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Мария знает толк в голосах.
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Заполните пустые клетки цифрами от 1 до 
9 так, чтобы в любой строке по горизонта-
ли и по вертикали и в каждом из девяти бло-
ков, отделенных жирными линиями, не было 
двух одинаковых цифр. Мы предлагаем вам 
два варианта - простой и сложный.

кино
 «КЛОУН»

В рамках фестиваля 
бразильских фильмов. 
Цирковые артисты - отец 
и сын - путешествуют 
по стране. Но однажды 
младший решает поки-
нуть труппу.

Смотрите 
в кинотеатре «Аврора».

Начало: 19.00.
Невский пр., 60,

тел. (812) 315-52-54.
Цена билетов: 

300-700 рублей.

концерт ЖЕСТОКИЙ РОМАНС 
АНДРЕЯ ПЕТРОВА 

В исполнении IP Orchestra прозвучат популярные мело-
дии композитора из фильмов «Жестокий романс», «Слу-
жебный роман», «Петербургские тайны».

Слушайте в Концертном зале у Финляндского.
Начало: 19.00. Арсенальная наб., 13/1,

тел. (812) 542-09-44.
Цена билетов: 300-1200 рублей.

КУДА СХОДИТЬ СЕГОДНЯ, 23 НОЯБРЯ
театр «ДУРОЧКА»

Молодой кабальеро Лауренсио мечется между двумя доч-
ками Октавио, не зная которой отдать свое сердце.

Смотрите в театре «Комедианты».
Начало: 19.00. Лиговский пр., 44,

тел. (812) 572-10-04.
Цена билетов: 350-600 рублей.

«Вспоминая друга»
К 60-летию со дня рождения ар-

тиста. Концерт, посвященный па-
мяти Александра Барыкина. Извест-
ные песни из репертуара певца исполнят 
артисты эстрады. Принимают участие: 
Иосиф Кобзон, Лев Лещенко, Стас Михай-
лов, Валерий Меладзе, Алексей Глызин, 
Леонид Агутин, Николай Носков, Анатолий 
Алешин, Сергей Лазарев, Ефрем Амира-
мов, Виктор Салтыков, Евгений Осин, Та-
тьяна Буланова, Ольга Богословская...

КОНЦЕРТ

ПРОДОЛЖЕНИЕ 
СЛЕДУЕТ

КИНО

Приключения, Испания 
- Германия - Австралия - 
Великобритания - США, 
2005 г. (16+)

Величайшая пустыня мира 
Сахара таит множество за-
гадок. Не раз здесь пропа-
дали без вести летчики и ис-
чезали корабли с золотым 
запасом на борту. Искате-
ли приключений отправля-
ются сюда в надежде найти 
сокровища, а вместо этого 
обнаруживают источник от-
равления окружающей сре-
ды, угрожающий всему че-
ловечеству.

В ролях: Мэттью Мак-
Конахи, Пенелопа Круc, 
Дана Касслер, Ленни 
Джеймс, Делрой Линдо, 

Уильям Х. Мэйси, Лам-
бер Уилсон, Стив Зан.

Не пропустите сегодня

Комедия, Италия - Фран-
ция, 1973 г.

Одна Джульетта - журналист-
ка, другая - продавщица. Одна 
разочарована в мужчинах, дру-
гая обожает своего жениха. По-
знакомившись, Джульетты не 
только становятся подругами, 
но и выпускают новый журнал 
«Рассерженные женщины»...

Режиссер - Ремо Форла-
ни.

В ролях: Анни Жирардо, 
Марлен Жобер, Пьер Ри-
шар, Альфред Адам, Ро-
бер Бове, Доминик Бриан, 
Полетт Дюбо.

«Джульетта и Джульетта»

«Сахара»

Пятница, 20.15.

Пятница, 21.20.

Пятница, 
19.15.

«Ефросинья»
178-я серия. Катя встречается с 

Крисом в пустующей гостинице. Семин 
пытается задержать Криса, но бандит 
вновь уходит, ранив преследователя. Ка-
тя слегла в горячке. Петр говорит Жу-
равской, что всю ночь гулял с девушкой 
по лесу. Поисковая группа Владимира 
обнаруживает в тайге таинственную пе-
щеру, но поискам постоянно мешают не-
ведомые силы.

Пятница, 14.50.

«Кровинушка»
204-я серия. В клинике «Надежда» 

зреют перемены. Козырев ведет новую 
экономическую политику. А в городской 
больнице Максим лечит ожоги. Стремясь 
загладить свою вину и поддержать бра-
та, Гришка приглашает к нему Ольгу. Те-
перь ее очередь протянуть руку помощи 
мужчине. Тем временем две счастливые 
пары отмечают радостные события...

Пятница, 15.45.

«Неравный 
брак»

(16+) 29-я серия. Егора оправдывают. 
Адвокат сообщает Султану, что Мурад го-
тов изменить свои показания. Борис сооб-
щает Кате, что Майю сбила машина. Лебе-
дев отдает приказ убить Мурада в СИЗО. 
Султан узнает о покушении на Алису, ор-
ганизованном Инной. Егор пытается найти 
обидчика Кати. Борис рассказывает Али-
се про конверт Майи с компроматом на 
Лебедева. Майя просит уничтожить кон-
верт, но Алиса скрывает это от Бориса...

Пятница, 17.00.Ф
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а также 

в любой 

точке мира на 

tv.kp.ru

теперь на ТВ!теперь на ТВ!
Cначала нашу газету ЧИТАЛИ

Затем начали СЛУШАТЬ 

на РАДИО «КП» fm.kp.ru

Теперь радио и телевидение «КП»

МОЖНО СМОТРЕТЬ!

Нас смотрят с помощью:
Спутниковых платформ
Триколор ТВ и НТВ Плюс

Мобильных приложений
MTS TV и SPB TV

Интернет-порталов
corbina.tv 
и planeta-online.tv

Лучшую маму выберут 
из 2,5 тысячи претенденток
Ольга БЕЛОВА

Фотографии участ-
ников конкурса 
покажут в предсто-
ящую субботу. ▼

Несколько дней назад 
завершился прием фото-
работ на конкурс «Мамин 
день», который проходил 
в Петербурге с 20 октя-
бря по 20 ноября при под-
держке Городской Домо-
Строительной Компании. 
Конкурс приобрел огром-
ную популярность - в со-
ревновании приняло уча-
стие более двух тысяч че-
ловек.

Сейчас организаторы 
подсчитывают число «лай-
ков» для определения по-
бедителей народного го-
лосования. В финал вый-
дут пятнадцать работ, 
набравшие наибольшее 
число зрительских сим-
патий. А члены жюри, 
как спортсмены перед 
стометровкой, собирают-
ся с духом, чтобы суметь 
почти из двух с половиной 
тысяч присланных фото 
отобрать «своих» 25 пре-
тендентов на победу.

- Выбор будет непро-
стым, ведь каждая фо-
тография - это не про-
сто изображение мам и 

бабушек с детишками, 
а олицетворение мате-
ринской и супружеской 
любви, домашнего уюта 
и тепла, настоящих друж-
ных семей, - отметила на-
родная артистка России и 
председатель жюри кон-
курса «Мамин день» Свет-
лана Крючкова. - Я бла-
годарю всех, кто принял 
участие. Ведь вы подари-
ли столько счастья мне и 
другим зрителям. А так-
же поздравляю всех, для 
кого участие стало пер-
вой виртуальной фотовы-
ставкой.

По правилам конкурса 
в финал попадут сорок 
лучших фоторабот, а их 
авторы поборются за цен-

ные призы на празднике 
в честь Международного 
дня материи 25 ноября в 
семейном торговом цен-
тре МЕГА Дыбенко. Все 
посетители центра в этот 
день смогут полюбовать-
ся лучшими фотография-
ми на выставке, сделать 
собственную костюми-
рованную фотосессию и 
принять участие в концер-
те для детей и взрослых. 
Праздник откроет свои 
двери в 12.00, концерт 
начнется для зрителей в 
15.00.

Ждем вас на празд-
новании Международ-
ного дня матери 25 но-
ября 2012 в СТЦ МЕГА 
Дыбенко.

ЭТО ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Каждый «лайк» ведет к победе.
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БУДЬ 
СТИЛЬНОЙ 

С «КП»

Наталья 
БАСОВА, 

26 лет, Актау 
(Казахстан).

Увлекается 
фотографией, 

любит 
позировать.

Комментирует 
имидж-консультант Елена ГОНЧАРОВА:

- Та, которая любит фотографировать и по-

зировать, хорошо знает свои ракурсы. К тому 

же Наталья - настоящая красавица. Крупные 

выразительные черты лица обрамляет копна 

рыжих волос, а низкая челка делает взгляд 

еще более выразительным. Добавьте к этому 

черную кожу, облегающую фигуру, высокие 

каблуки - и очень сексапильный образ готов. 

Мои поздравления и удачи в конкурсе!

32 Россия
www.kp.ru
23.11.2012
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Санкт-Петербург +1…+2 +3…+4

Великий Новгород +1…+2 +3…+4

Петрозаводск +1…+2 +3…+4

Псков  +1…+2   +3…+4

Прогноз погоды на завтра, 24 ноября

ночью

ясно

дождь

облачно

гроза

пасмурно

снег

Давление - 767 мм рт. ст.
(норма для ноября - 762)
Относительная влажность
воздуха - 89% (норма 83)
Ветер юго-восточный, 
             2-4 м/с

Восход - 10.19
Закат  -  17.12

днем

Луна
во второй
четверти

Письма с фото присылайте по адресу в Москве: 
«Комсомольская правда», Старый Петровско-Разумовский 

проезд, д. 1/23, стр. 1, Москва, 125993, или в Санкт-
Петербург: 197136 Гатчинская ул., д. 35А.  На конверте 
напишите: «Мисс Стиль «КП». Или на e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте за понравившуюся вам участницу 
на нашем сайте kp.ru/101

в разделе «Мисс Стиль «КП»!

Включите 
в смартфоне 
программу чтения 
QR-кодов и наведите 
фотокамеру 
на значки. 
Где скачать программу - 
kp.ru/daily/qrcod

«Мисс Стиль «КП»

В СЛЕДУЮЩЕМ НОМЕРЕ «КП»:

Маленькие 
хитрости: 

как превратить 
гражданский брак 

в нормальный

Ваше мнение для нас важно!

Звоните нам!

8-800-200-00-57
(звонок бесплатный)

Для быстрого доступа 
на сайт просканируйте 
QR-код с помощью 
смартфона

СПАСИБО,ЧТО КУПИЛИ ЭТОТ НОМЕР!
Если у вас есть:
ТЕМА

ОТКЛИКИ

ЖАЛОБЫ
доставку
качество печати

на ■ 
 ■ 

на статьи■ 

для публикации■ 

Анонс газеты 
представляет
Диана ЧИГАРЕВА 
из Санкт-
Петербурга.
Она стала 
«Мисс Стиль 
«КП» в октябре.

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 

на kp.ru/100

Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

На диване с «Комсомолкой»
КРОССВОРД 

ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА
АНЕКДОТЫ 

В НОМЕР
С 9 до 11 утра фирма тру-

дилась не покладая рук. А 
потом починили Интернет...

✱  ✱  ✱
- Алло, добрый день! У 

вас заканчивается де-
прессия. Продлевать бу-
дете?

✱  ✱  ✱
Удобно за Кличко болеть. 

Если победит - братья-сла-
вяне выиграли, проиграет 
- да хохлы никогда драться-
то не умели.

✱  ✱  ✱
В трамвае:
- Мужчина, не уступи-

те даме место?
- Ничего, постоишь. 

Уже один раз вот так же-
нился...

✱  ✱  ✱
- А страхование у вас на-

дежное?
- Еще бы! На прошлой не-

деле мужчина выпал с 14-го 
этажа... Он долетел только 
до третьего, а жена уже по-
лучала страховку...

✱  ✱  ✱
А вы знаете, что мол-

давские собаки строят 
себе будки сами?..

✱  ✱  ✱
Когда в телерекламе чело-

век с улыбкой встает утром 
с кровати, бодро собирает-
ся и, весело напевая, идет 
на работу, внизу экрана 
должна быть подпись: «Не 
пытайтесь это повторить! 
Трюк проделан профессио-
нальным каскадером!»

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Рыба для приготовления 
форшмака. 7. «Японская 
флористика». 8. Критик дис-
сертации. 9. Что готовил к 
обеду песенный Антошка? 
10. Большой Змей из рома-
нов Фенимора Купера. 11. 
Звездный президент Кино-
академии, кто перенес це-
ремонию вручения премии 
«Оскар» после убийства Мар-
тина Лютера Кинга. 12. Кто 
подставил лоб пушкинско-
му Балде? 14. «Эффект» в 
основе пускания блинчиков 
по воде. 15. Пружинная ... с 
очень большим пределом те-
кучести. 18. Джазовый тру-
бач, прозванный «белым Арм-
стронгом». 19. Морская че-
репаха. 20. Квасной кувшин. 
21. Военный самолет. 22. Му-
ромский богатырь. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Что 
стало причиной переезда 
Королевской обсерватории 
из Гринвича в Херстмонсо? 
2. Ветки под спальный ме-
шок. 3. «... надо тратить, по-
ка они чего-то стоят». 4. Тер-
рористический. 5. Холопская 
дань. 6. Юморная история. 
7. Какой пионер Костя всю 
кровь товарищу Дынину ис-
портил? 9. «Космический вне-
дорожник». 10. Что Наполе-
он Бонапарт считал «самым 
верным средством остаться 
бедным»? 12. Игра для снай-
перов. 13. Кто при деньгах 
и власти? 16. Черноплодная 
рябина. 17. Кого из царских 
фаворитов легко отыскать 
сверху державного скипетра 
Российской империи? 18. Ка-
кой овощ румянец под зем-
лей нагуливает?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Сельдь. 7. Икебана. 8. Оппонент. 9. Ложка. 10. Чин-
гачгук. 11. Пек. 12. Поп. 14. Рикошет. 15. Сталь. 
18. Рознер. 19. Логгерхед. 20. Жбан. 21. Штурмо-
вик. 22. Илья. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Смог. 2. Лапник. 
3. Деньги. 4. Акт. 5. Оброк. 6. Анекдот. 7. Иночкин. 
9. Луноход. 10. Честность. 12. Пейнтбол. 13. Оли-
гарх. 16. Арония. 17. Орлов. 18. Редис.
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